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Cari Telvati,
vorrei condividere con Voi alcuni passaggi molto 
importanti dal punto di vista amministrativo. 

Il tema della gestione associata dei servizi comuna-
li ha comportato da parte mia un grande investimento di 
energie. Tuttavia l’impegno profuso per raggiungere l’o-
biettivo comune della gestione condivisa dei servizi, si è 
spesso dovuto confrontare con le convinzioni granitiche di 
interlocutori poco disposti a rinunciare a parte di quella no-
stalgia del passato che talvolta rende tutto più complicato.

Come ho già scritto nel numero precedente di Telve Noti-
zie, la normativa prevedeva che entro il 1° novembre 2016 
i Comuni avviassero la gestione associata di almeno due 
servizi. Questo non è stato possibile e infatti il 9 novembre 
2016 il Consiglio Comunale di Scurelle ha bocciato il Pro-
getto di gestione associata elaborato nei mesi precedenti. 

Con delibera del 2 dicembre 2016 la Giunta provinciale 
ha diffidato i comuni dell’ambito ad adempiere all’obbli-
go concedendo ulteriori 45 giorni. Anche questo termine è 
decorso senza alcun esito in data 16 gennaio 2017. 

Nel caso di inottemperanza all’obbligo l’ordinamento regio-
nale prevede, come detto, che la Giunta provinciale eserciti 
il potere sostitutivo e per questo con delibera del 13 Marzo 
2017 è stato nominato l’arch. Maurizio Polla quale com-
missario ad acta per i comuni di Carzano, Castelnuovo, 
Samone, Scurelle, Telve e Telve di Sopra.
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Con grande sorpresa, due giorni dopo la nomina del com-
missario, i comuni di Scurelle di Samone hanno approvato, 
con un atto decisamente inusuale, un progetto di gestione 
associata dei servizi senza condividerlo con gli altri Comu-
ni prevedendo l’organizzazione degli uffici in due sub-am-
biti e con due comuni capofila: Telve e Scurelle. La delibera 
del consiglio comunale di Samone ha inoltre revocato la 
deliberazione del Commissario straordinario del 19 ottobre 
2016 che approvava il progetto da noi proposto. 

Il commissario comunque si è messo subito al lavoro e si 
sono succeduti numerosi incontri con i Sindaci e i segre-
tari comunali. Il progetto proposto dall’arch. Polla non si 
è discostato di molto rispetto a quello da noi approvato e, 
in sintesi, prevede questa struttura: il servizio anagrafe 
e protocollo/segreteria sarà presente in tutti i municipi. 
L’ufficio tributi sarà collocato nel Comune di Castelnuo-
vo. L’ufficio tecnico sarà organizzato in modo unitario con 
sede principale a Scurelle e con sportelli in tutti i comuni. 
L’ufficio ragioneria sarà unico e collocato presso il Co-
mune di Telve. Il Segretario Generale sarà il Segretario 
del Comune di Telve e i vicesegretari saranno la Segretaria 
di Castelnuovo e il Segretario di Scurelle. I vicesegretari 
avranno la reggenza anche in un altro comune e non sa-
ranno più responsabili di servizi come previsto originaria-
mente.

La delibera del commissario di approvazione del proget-
to di gestione associata è stata firmata il 20 giugno 2017 
insieme alle convenzioni dei primi due servizi: il servizio 
che coinvolge i Segretari comunali e l’ufficio ragioneria. Il 
Segretario di Telve dal 1 luglio 2017 sarà anche il Segre-
tario di Carzano, la Segretaria di Castelnuovo sarà anche la 
Segretaria di Telve di Sopra e il Segretario di Scurelle sarà 
anche il Segretario di Samone. L’ufficio ragioneria unico 
partirà dal 1 ottobre 2017.
Prendendo spunto da un editoriale di Antonio Polito pub-
blicato in questi giorni sul “Corriere della Sera” riprendo un 
pensiero che condivido pienamente e che può essere este-
so alla questione delle gestioni associate: “La modernità 
non fa sconti. Viviamo tempi pericolosi, nessuno se la cava 
voltando le spalle agli altri o alla storia. Tempi in cui non 
valgono più nemmeno i proverbi, ed essere accompagnati 
è comunque meglio che essere soli”.

Il 23 giugno 2017 il Consiglio Comunale ha adottato in via 
definitiva la Variante al Piano Regolatore Generale del 
Comune di Telve recependo parte dei rilievi fatti dai vari 
servizi provinciali. Ora è necessaria la sola approvazione 
della Giunta provinciale per rendere efficace il nuovo piano.

Concludo informando tutti voi di una importante novità 
per la nostra comunità. Nei mesi scorsi i fratelli Steinma-
yer hanno manifestato all’amministrazione l’intenzione 
di alienare il “brolo” della Villa di famiglia di 4.589 mq. a 
fianco di via Facchinelli. Il terreno è di particolare interesse 
per l’amministrazione comunale vista la sua centralità e la 
possibilità di renderlo un parco pubblico. Dopo una rapi-
da trattativa si è giunti alla definizione dell’accordo e nelle 
settimane scorse il consiglio comunale ha deliberato di ac-
quistare il terreno Steinmayer al prezzo complessivo di 
euro 102.000,00.
 
A tutti Voi telvati e agli ospiti che trascorreranno le loro 
meritate vacanze nella sempre sorprendente natura del 
Lagorai auguro di passare un’estate serena e rigenerante.

Il Vostro Sindaco
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dal comune

Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .

Parola
alla Giunta

PAOLO STROPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Finalmente iniziati i lavori di rifacimento delle acque 
bianche (primo lotto che prevede la posa della nuova tu-
bazione dal torrente Ceggio – Via Nale – Via Aurora – S. 
Giustina – fino a Via degli alpini). Ad oggi è stato posato 
il tratto di condotta che parte dal Ceggio (zona ex disca-
rica Telve) e attraverso la campagna arriva fino a Via Nale. 
Il tratto di condotta che da Via Nale lungo la provinciale 
sale fino all’incrocio di Via Aurora visto il periodo estivo e 
il conseguente traffico del Passo Manghen verrà posato in 
tardo autunno.
Di conseguenza i lavori si sposteranno in Via Aurora per 
incrociare Via S. Giustina per poi proseguire sulla proprietà 
d’Anna fino a Via Fiemme; Questa parte di intervento por-
terà sicuramente dei disagi per noi censiti e come ammini-
stratori chiediamo pazienza e collaborazione a tutti.  

Fasi della posa della condotta
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Per un importo di euro 15.000,00 circa abbiamo dato incari-
co al geom. Micheli Simone del progetto definitivo ed ese-
cutivo per il completamento del marciapiede di Via 
Grazie e per l’allargamento dei parcheggi in Via Alcide 
De Gasperi. Intervento volto a migliorare la sicurezza del-
la viabilità e dei pedoni, aumentare i parcheggi e abbellire 
e rendere più marcato l’ingresso del paese. 

Incrocio S. Giustina

 Incrocio Masi Caverna

Marciapiede S. Giustina

Per un importo di circa euro 7.000,00 abbiamo inoltre dato 
l’incarico al geom. Nervo Oscar per la progettazione defi-
nitiva per la messa in sicurezza dell’incrocio di Via 
S. Giustina e realizzazione nuovo marciapiede di 
collegamento incrocio S. Giustina – Cimitero – Pro-
vinciale del Manghen e messa in sicurezza incrocio “Masi”.
Anche questo intervento è volto soprattutto alla sicurezza 
dei pedoni su un tratto di strada molto utilizzata che dal 
centro del paese porta al cimitero, per poi collegare il cen-
tro del paese con il marciapiede della variante. 

 
PATRIZIO FERRAI
Assessore Foreste, Ambiente e Efficienza Energetica, 
Piano Regolatore e Sport

ASSESSORATO ALLO SPORT
Durante la pausa stagionale dell’attività calcistica, quindi 
nel periodo compreso tra giugno e agosto, il Comune do-
vrà intervenire per il periodico rinnovo dell’omologazione 
relativa alla struttura “Campo da calcio Diego Pecoraro”. 
Si tratta di un intervento che deve essere eseguito ogni 
quattro anni e che comporta una discreta spesa a carico 
del bilancio comunale, tra oneri di sistemazione delle even-
tuali anomalie e pratica di rinnovo vera e propria. Nel cor-
so dell’ultima variazione di bilancio quindi è stata prevista 
una somma da destinare a tale attività, che ovviamente 
va aggiunta a quelli che sono i contributi erogati alla so-
cietà sportiva per lo svolgimento dell’attività ordinaria. Il 
Comune impegna mediamente ogni anno circa 10.000,00 
euro per interventi di manutenzione delle strutture sporti-
ve, a dimostrazione dell’interesse e della vicinanza da parte 
dell’Amministrazione nei confronti delle attività quali quel-
la svolta dall’U.S. Telve, da sempre importanti per la vita 
sociale delle nostre comunità.

Nel corso del mese di aprile è stato rinnovato il diretti-
vo della società sportiva U.S. Telve. Oltre a un “in bocca al 
lupo” ai nuovi eletti all’interno del sodalizio, si vuole porge-
re un plauso a quanti hanno voluto confermare il loro impe-
gno e la loro presenza all’interno della società e ovviamente 
un grande ringraziamento a coloro che dopo tanti anni di 
tempo e fatica spesi a servizio dell’associazione hanno de-
ciso di uscire dalle fila del direttivo.

In data giovedì 15 giugno 2017 è partita la terza edizione 
di Luoghi di Sport, nata in collaborazione con il Comitato 
Provinciale Trentino del CONI. Qualche mese fa è cambia-
to radicalmente l’assetto direttivo della struttura provincia-
le del CONI con elezione di un nuovo Presidente e di un 
rinnovato Direttivo: di conseguenza anche per il Comune 

Parcheggi in via Alcide De Gasperi
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è stato necessario prendere contatto con la nuova realtà 
dirigenziale e in questa fase, con enorme piacere, si è verifi-
cata la piena disponibilità e un positivo riscontro alla nostra 
proposta di proseguire l’attività iniziata due anni fa, soprat-
tutto in virtù del buon risultato sia in termini di partecipa-
zione da parte della popolazione sia dal punto di vista della 
proficua collaborazione con la nostra Amministrazione nel 
corso edizioni passate. In questo senso ha svolto un ruolo 
importante anche l’iniziativa promossa da alcune nostre 
“concittadine”, affezionate partecipanti all’iniziativa nelle 
scorse edizioni, le quali, di fronte alla paventata possibilità 
di una sospensione dell’attività, proprio in vista del cambio 
dirigenziale, si sono fatte carico di scrivere una lettera al 
CONI e all’Amministrazione chiedendo che l’attività potes-
se proseguire. Ringrazio 
personalmente le fau-
trici di questa iniziativa 
non solo per il contri-
buto che può aver dato 
nel mantenere Luoghi 
di Sport a Telve, ma an-
che per l’attestazione di 
stima e riconoscimento 
che hanno espresso an-
che nei nostri confronti. 

Alleghiamo la locan-
dina relativa all’ini-
ziativa “Luoghi di 
Sport – 3° edizione”, 
già distribuita nelle 
scuole, per rendere 
noti a tutti gli orari 
previsti per le due fasce di attività (bambini/ragaz-
zi e adulti).

ASSESSORATO ALL’EDILIZIA PRIVATA
Entro la fine del mese di giugno 2017 si procederà all’ado-
zione definitiva in Consiglio Comunale della variante al 
piano regolatore generale.
• La prima adozione della variante al piano regolatore ge-

nerale è avvenuta durante il consiglio comunale di data 
16 agosto 2016;

• successivamente a questo passaggio il Piano è rimasto 
disponibile alla visione per il pubblico per la durata di 60 
giorni, periodo durante il quale chiunque ha avuto modo 
di chiedere eventualmente chiarimenti al progettista e 
all’Amministrazione e di formulare eventuali osservazio-
ni in merito alle varianti introdotte;

• contestualmente il materiale progettuale è stato tra-
smesso agli uffici competenti della Provincia Autonoma 

di Trento affinché anche questi ultimi potessero procede-
re ad una loro verifica del piano;

• in data 2 febbraio 2017 si è svolta la Conferenza dei Servi-
zi, ossia una riunione durante la quale tutti i Servizi inte-
ressati formalizzano all’Amministrazione le osservazioni 
o i commenti in merito alle specifiche varianti che più li 
vedono “coinvolti”. Si tratta, nello specifico, del Servizio 
Geologico in merito ad eventuali problematiche legate 
a rischio idrogeologico, il servizio Bacini Montani per 
quanto concerne problematiche legate alla presenza di 
corsi d’acqua, il Servizio Strade in merito a varianti che 
possono coinvolgere la viabilità provinciale, il Servizio 
Natura e Fauna e il Servizio Foreste interessati principal-
mente alle varianti che riguardano proprietà collocate in 
montagna, il servizio Industria e Commercio per even-
tuali varianti in zona artigianale/industriale. Ovviamente 
una componente rilevante è rappresentata dalle osserva-
zioni del Servizio Urbanistica, che interviene sia in ma-
niera puntuale sulle singole varianti, sia con riferimento 
alle modifiche da apportate alle norme di attuazione e 
alla cartografia, in base anche a verifiche di coerenza con 
le previsioni e i principi dettati dalle nuove normative en-
trate in vigore;

• in seguito a questo importante appuntamento tecnici in-
caricati ed Amministrazione sono stati impegnati nella 
valutazione di tutte le osservazioni pervenute dalla Pro-
vincia nonché di quelle da parte di alcuni soggetti priva-
ti. L’Amministrazione Comunale si è impegnata a fondo 
per sostenere le varianti portate in prima adozione, cer-
cando eventualmente di motivare, dopo i doverosi appro-
fondimenti, le scelte effettuate ed integrando il materiale 
progettuale secondo le richieste.

Una volta adottato in seconda adozione il piano sarà tra-
smesso nuovamente agli uffici provinciali per la definitiva 
approvazione con delibera di Giunta Provinciale. Di questi 
ultimi passaggi daremo conto nel prossimo numero del no-
tiziario, a iter definitivamente concluso.

Il 7 giugno 2017, in seguito a deliberazione della Giunta 
Provinciale n. 773 del 19 maggio 2017, è entrato in vigore 
il nuovo regolamento urbanistico ed edilizio. Questo 
regolamento dà attuazione alla Legge Provinciale per il go-
verno del territorio n. 15 approvata nel 2015 e costituisce 
un passaggio decisamente importante dal momento che si 
configura come una disciplina unitaria per il territorio pro-
vinciale, finalizzata ad evitare la frammentazione tra fonti 
normative di diversa provenienza e a perseguire tempi certi 
e più rapidi dei procedimenti edilizi. L’obiettivo di fondo è 
quello di garantire la certezza delle regole applicabili e di 
ridurre al minimo gli elementi di soggettività e di interpre-
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tazione, pervenendo ad una unitarietà di visione e di lettura 
della materia urbanistica. Altro intento è quello di unifor-
mare tra loro le modalità di azione dei vari soggetti coinvol-
ti nel governo del territorio (organi comunali, commissioni 
comprensoriali, servizi provinciali), chiamati a confrontarsi 
e a coordinarsi su queste tematiche. Nel corso di alcune 
sedute pubbliche l’assessore all’urbanistica Carlo Daldoss 
insieme ai tecnici provinciali competenti hanno presentato 
alle Amministrazioni il nuovo regolamento, sottolineando 
alcuni elementi per certi aspetti “rivoluzionari”:
• si individuano come nuovi criteri di riferimento per il 

calcolo dei contributi di costruzione e degli standard di 
parcheggio i parametri “superficie utile netta” ed “altez-
za espressa per numero di piani”

• vengono introdotte importanti novità in merito agli stan-
dard di parcheggio, determinati non più in termini di 
“metri quadrati” di parcheggio ma di “numero di posti 
auto”

• viene semplificata e specificata la disciplina relativa al 
contributo di costruzione (cosiddetti “oneri”)

• si interviene in merito ai concetti di edifici degradati e 
incongrui

• si insiste sul principio di informatizzazione dei documen-
ti, puntando in futuro ad avere progetti consegnati solo 
“digitalmente”

• si prevede che per l’ottenimento dei titoli edilizi parte 
della documentazione debba essere prodotta prima del 
rilascio, mentre quella meno essenziale potrà essere con-
segnata in seguito

• vengono chiariti i criteri e gli interventi pubblici c he pos-
sono dare atto all’esercizio dei poteri di deroga.

Come si vede da questo breve riepilogo la portata delle 
modifiche introdotte dal nuovo regolamento è notevole: per 
questo motivo è richiesto ai comuni, entro un anno dalla 
data di entrata in vigore (quindi entro il 7 giugno 2018) di 
intervenire con una variante di adeguamento dei propri 
strumenti urbanistici uniformandosi ai nuovi obiettivi, prin-
cipi, contenuti e definizioni previsti dal regolamento. 

ASSESSORATO ALLE FORESTE
In data 26 maggio si è svolta la tradizionale festa degli 
alberi alla quale hanno partecipato i bambini delle scuole 
elementari ed i bambini dell’ultimo anno della scuola ma-
terna. Quest’anno come scenario per la festa è stato scel-
to quello di ex Malga Cere, che i ragazzi hanno raggiunto 
percorrendo a piedi la strada forestale che si dirama dalla 
provinciale del Manghen. Un percorso sicuramente più im-
pegnativo rispetto ad altre occasioni, ma che ha consentito 
ai bambini di stare a stretto contatto con la natura al ritmo 
“rallentato“ di un passeggiata e di vivere la soddisfazione 

di vedere premiata la propria fatica con il raggiungimen-
to della “vetta” finale. Oltre alle tradizionali spiegazioni di 
botanica svolte dal custode forestale quest’anno, data la 
bellezza del paesaggio circostante con una vista a 360° 
sulle nostre montagne, l’occasione è stata buona anche 
per un piccolo inquadramento paesaggistico della zona e, 
con l’ausilio anche dei forestali, per un approfondimento 
sull’utilizzo dei binocoli. I bambini di quinta elementare, 
giunti alla loro ultima partecipazione, hanno piantato un 
alberello ciascuno: per loro il significato simbolico è quello 
di salutare il percorso seguito alle scuole elementari “semi-
nando” qualcosa di bello per il futuro della nostra terra nel 
senso del rispetto della natura. La cornice di una splendida 
giornata di fine primavera ha completato il quadro affasci-
nante della destinazione prescelta. Come sempre la buona 
riuscita della festa è stata possibile grazie all’aiuto di Vigili 
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del Fuoco e degli Alpini di Telve, che ringraziamo per aver 
messo a disposizione le loro forze ed attrezzature.
In merito alla riorganizzazione del servizio di custodia 
forestale all’interno del territorio provinciale siamo ancora 

in attesa della delibera di Giunta Provinciale che dovreb-
be identificare i nuovi ambiti e le relative zone di custodia 
forestale. La bozza di zonizzazione che abbiamo potuto vi-
sionare prevede che il territorio gestito dall’ex Consorzio di 
Telve e quello gestito dall’ex consorzio di Borgo Valsugana 
siano organizzati in un unico ambito, regolato da apposita 
convenzione tra i Comuni di Telve, Telve di Sopra, Carzano, 
Torcegno, Ronchi, Novaledo, Roncegno, Borgo Valsugana e 
Castelnuovo: in questo modo si raggiunge peraltro l’obiet-
tivo di “allineare” i confini geografici dell’ambito stesso con 
il territorio di competenza della Stazione Forestale di Borgo 
Valsugana.
Si ricorderà che nel corso del 2016 il nostro consorzio ave-
va promosso un concorso per la sostituzione del custode 
dimissionario Stefano Montibeller (precedentemente im-
pegnato presso i comuni di Torcegno e Ronchi): durante il 
suo svolgimento il concorso è stato sospeso in quanto una 
normativa provinciale ha nel frattempo previsto il divieto 
da parte di Consorzi di Custodia di procedere a nuove as-
sunzioni, per cui da allora l’attività di custodia sul nostro 
territorio è proseguita con l’impiego di un custode in meno 
(3 anziché 4). Visto l’imminente avvento della nuova for-
ma di associazione ed anche per coerenza con l’avvio della 
pratica di concorso già a suo tempo intrapresa, i comuni 
facenti parte dell’ex consorzio hanno ritenuto doveroso 
attivarsi presso gli uffici competenti della provincia per 
chiedere che nella nuova zonizzazione sia “ripristinato” il 
numero di custodi precedentemente in attività. Il motivo 
portato a favore di questa richiesta riguarda essenzialmen-

te il fatto che, data la peculiarità del nostro territorio rispet-
to ad altre realtà provinciali, si ritiene che non sia corretto 
procedere alla parametrazione del numero di custodi solo 
sulla base degli ettari di territorio (la superficie silvo-pasto-
rale sia pubblica che privata diventerà complessivamente 
pari a 16.375 ettari) ma che sia invece doveroso tenere in 
considerazione anche altri elementi:
• la ripresa complessiva si attesta sui 13.000 metri cubi per 

le fustaie e 839 metri cubi per il ceduo (le parti di legna 
complessivamente gestite durante l’anno ammonteran-
no a più di 400)

• il numero di comuni amministrativi coinvolti in questa 
nuova zona diventa pari a 9 (tra cui Borgo Valsugana, 
principale comune della Bassa Valsugana)

• l’intensità turistica è rilevante (soprattutto per quanto 
concerne il dato relativo alle presenze giornaliere) 

• la zona di montagna compresa nel nuovo ambito è carat-
terizzata da una frammentarietà molto evidente di pro-
prietà private che spesso si intersecano con le proprietà 
pubbliche assestate: questo comporta un carico di lavoro 
notevole anche per i custodi forestali che sono continua-
mente chiamati a rispondere alle esigenze dei proprietari 
che vivono attivamente durante tutto l’anno le proprietà 
di montagna.

• i numerosi controlli sulle tematiche ambientali e le atti-
vità di vigilanza sono stati sempre condotti dai custodi 
forestali in collaborazione col personale forestale della 
stazione di Borgo Valsugana

• altri parametri di rilievo sono la presenza di pascoli e 
malghe e l’incidenza della rete di viabilità forestale

La delibera di giunta che stiamo attendendo dovrà per-
tanto prendere posizione anche in merito a questo tipo di 
richiesta formulata dai comuni facenti parte dell’ex Con-
sorzio Forestale di Telve.

A inizio anno il Servizio Foreste della Provincia di Trento 
ha presentato ad enti pubblici e privati un nuovo sistema 
telematico di vendite e acquisti di legname trenti-
no. Si tratta di una procedura informatizzata, operativa dal 
mese di febbraio 2017, pensata per gestire vendita e acqui-
sto di lotti di legname allestiti a strada ma anche di cippato 
forestale, di legna da ardere e di semilavorati. Questa forma 
di vendita telematica, affinata e testata grazie alla colla-
borazione di alcune aziende trentine, presenta l’indubbio 
vantaggio di poter allargare notevolmente la piattaforma di 
possibili acquirenti (anche a notevole distanza) e quindi, 
in linea di principio, di ottimizzare o massimizzare il risul-
tato economico. Inoltre la procedura diventa decisamente 
più snella e più veloce con minori oneri anche per gli uffici 
comunali. D’altra parte va detto che la forma telematica di 
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vendita si presta in maniera ottimale per la vendita di le-
gname a catasta (quindi già fatturato) mentre risulta meno 
efficace per non dire problematica nel caso di vendita di 
lotti in piedi, forma ampiamente privilegiata nella formazio-
ne dei lotti da parte dei nostri comuni. Inoltre tale modalità 
comporta che ogni Comune metta in vendita in maniera 
autonoma ogni singolo lotto contrariamente a quanto ac-
cade attualmente, con i comuni facenti parte dell’Asso-
ciazione Foreste della Valsugana Centrale che mettono in 
comune i propri lotti in un’unica asta che si svolge nel pe-
riodo autunnale: la forma associata di vendita del legname 
negli anni ha dato degli ottimi risultati per cui bisognerà 
valutare attentamente l’opportunità di ricorrere ad altre 
tipologie di asta. Va anche detto che per l’utilizzo di que-
sta nuova forma telematica di vendita ai comuni dovranno 
eventualmente adeguarsi al nuovo schema provinciale del 
“Capitolato d’oneri per la vendita di legname” e per 
l’appalto di lavori di utilizzazione”. Tale capitolato prevede 
delle novità di rilievo prima fra tutte quella legata alla mi-
surazione del legname, al quale non viene più assegnato 
una forma di “tarizzo” in relazione alla presenza di difetti 
valutati in contraddittorio ma piuttosto una classe in re-
lazione alla migliore o peggiore qualità del legame stesso. 
Si tratta di un passaggio in un certo senso rivoluzionario 
anche per quelle che da decenni sono le abitudini opera-
tive dei nostri custodi, delle nostre amministrazioni e degli 
stessi acquirenti.

Il Dottor Ruggero Bolognani ha completato il lavoro relativo 
alla formulazione del piano degli interventi: tale studio, 
realizzato a livello di Associzione Foreste, è finalizzato es-
senzialmente all’individuazione e alla programmazione di 
una serie di interventi volti al miglioramento ed al manteni-
mento della zootecnia di montagna e, conseguentemente, a 
quella parte di patrimonio rappresentato dai pascoli a dalle 
infrastrutture ad essi collegati. Il Piano, anche negli intenti 
degli organi provinciali competenti che ne hanno fatto ri-
chiesta, diventa inoltre lo strumento tecnico di riferimento 
per attuare concretamente, nel prossimo futuro, gli inter-
venti previsti e per la cui realizzazione si potrà accedere 
ai contributi previsti dal Piano di Sviluppo Rurale (PSR). Lo 
studio effettuato passa in rassegna le tipologie di pascolo 
riscontrate all’interno dei comuni facenti parte dell’asso-
ciazione, mettendo in luce i possibili miglioramenti: 
• miglioramento della viabilità di accesso
• miglioramento del cotico (sia mediante estirpazione di 

erbe infestanti sia con utilizzo di una corretta modalità 
di pascolamento)

• recupero produttivo dei pascoli degradati
• ampliamento delle superfici pascolabili (lariceto pasco-

lato)

• riduzione delle tare (spietramento meccanizzato)
• miglioramento della dotazione di acqua e della sua qua-

lità
• delimitazione delle aree pascolabili, sia per il conteni-

mento del bestiame entro i confini (fisse) sia per la de-
limitazione delle aree soggette a rotazione (filo-pastore)

Successivamente, comune per comune, vengono presen-
tate delle schede di intervento (una per ciascuna malga) 
con un’indicazione specifica degli interventi finalizzati al 
miglioramento dell’attività pascoliva. Gli interventi vengo-
no catalogati sia in base alla loro tipologia sia in base ad 
un parametro di priorità. Nei prossimi numeri del notiziario 
andremo a descrivere più nel dettaglio gli interventi previ-
sti sul nostro territorio.

Nel corso del 2016 è entrato in vigore il nuovo regola-
mento per il servizio di custodia forestale. Il regola-
mento, redatto dagli uffici provinciali competenti, si propo-
ne di individuare compiutamente ruoli e funzioni proprie 
del custode andando ad aggiornare la precedente versio-
ne (datata qualche decennio) alle nuove esigenze e alle 
nuove normative in materia di sicurezza. Una delle novità 
introdotte dal regolamento di custodi prevede che venga 
effettuata e formalizzata una programmazione dell’attività 
degli stessi: si prevede in prima battuta un passaggio con 
cadenza annuale all’interno del quale, oltre a procedere ad 
un bilancio dell’attività della stagione appena conclusa, si 
va a evidenziare le priorità per l’anno appena iniziato, an-
dando a privilegiare eventuali attività o azioni ritenute più 
“urgenti” ed importanti. Un’altra forma di programmazio-
ne è invece quella settimanale: in questo caso, in maniera 
più specifica e dettagliata, si andrà a prevedere l’attività 
svolta giorno per giorno dai singoli custodi all’interno di 
quello che si configura come un “Piano Operativo”, sotto-
scritto anche dal datore di lavoro dei custodi. Questo tipo 
di organizzazione settimanale già in passato veniva svolto 
mediante riunioni settimanali in seno alla Stazione Fore-
stale di Borgo Valsugana: si tratta ora di formalizzare una 
siffatta programmazione con i limiti e le difficoltà connessi 
(il programma può infatti subire rapide e improvvise varia-
zioni per l’insorgere di urgenze, per condizioni meteo non 
previste, per necessità particolari, ecc.). Vista la difficoltà di 
procedere alla formulazione di una modulistica univoca per 
tutti i consorzi, la Provincia ha ritenuto utile individuare al-
cune aree campione all’interno delle quali durante l’anno 
2017 si intende effettuare una verifica dei metodi proposti 
nonché una sperimentazione concreta degli stessi. La sta-
zione di Borgo Valsugana (insieme a Pergine e Cavalese) è 
stata scelta come territorio sperimentale e pertanto i no-
stri custodi stanno contribuendo all’affinamento di questo 
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strumento di programmazione andando via via ad eviden-
ziarne, assieme alle Amministrazioni ed ai responsabili di 
Distretto e Stazione di Borgo, eventuali limiti o criticità.

GIADA DALSASSO
Assessore Politiche Sociali, Politiche Giovanili, 
Famiglia e Istruzione

Il 2016 si è concluso con la consueta e molto partecipata 
Gita di Natale, una bellissima giornata passata ai merca-
tini di Vipiteno la mattina e a quelli di Merano il pomerig-
gio, per il prossimo inverno avrei già un’idea un po’ meno 
tradizionale… ma c’è ancora tempo!
Per la “Settimana Donna 2017” abbiamo organizza-
to due iniziative molto diverse tra loro. Siamo andate (55 
telvate e non) a Vicenza ad “Abilmente: la festa della 
creatività”, trascorrendo un sabato in compagnia tra 
stoffe, patchwork, perline… un tripudio di colori. Succes-
sivamente presso la biblioteca il criminologo Roberto Pos-
samai, nonché istruttore del corso di autodifesa iniziato a 
Telve nell’ottobre scorso, ha tenuto un incontro un incontro 
dal titolo “Cos’è la violenza di genere?”. È stato vo-
lutamente un momento molto diverso rispetto all’uscita a 
Vicenza in quanto, a mio parere, le donne devono essere 
principalmente rispettate e tutelate e solo in un secondo 
momento “festeggiate”.
Anche in questa primavera non sono mancati gli appun-
tamenti in biblioteca per i più piccoli:
• Sabato 11 marzo: presentazione musicale del libro con 

Cd “Filotondo. Quante storie in questo mondo” di 
Adriano Vianini iniziativa rivolta a bambini, genitori, in-
segnanti, educatori. Filotondo è un libro di canzoni illu-
strate, parole ed emozioni che racconta in musica espe-
rienze vissute dai bambini e dalle bambine nella scuola 
dell’infanzia.

• Sabato 1 aprile: laboratorio gratuito per le famiglie con 
bambini d’età fra i 0 e i 6 anni e presentazione del libro “I 
saluti massaggiati del corpo” di Beatrice Andalò in 
collaborazione con le educatrici dell’asilo nido Yo-Yo di 
Telve. I saluti massaggiati sono brevi massaggi accom-
pagnati da altrettante brevi filastrocche in rima. Attra-
verso il contatto fisico e il linguaggio verbale si instaura 
una relazione tra genitore e bambino.

• sabato 20 maggio: “Un libro, un dono per ogni 
bambino nato nel 2016”. A partire da l’anno scorso 
abbiamo deciso di invitare i nuovi nati in Biblioteca per 
un benvenuto speciale. Alle famiglie sono stati mostra-
ti l’angolo morbido con i libri adatti alla tenera età e la 
stanza dedicata all’allattamento e al cambio del panno-
lino. Ad ogni bambino è stato regalato il libretto, ai ge-

nitori alcuni materiali informativi sul progetto “Nati per 
leggere” a cui la Biblioteca aderisce.

• Domenica 11 giugno si è svolta alla Baessa la tradizio-
nale “Festa della Famiglia” in collaborazione con 
l’Oratorio Don Bosco, il gruppo Alpini di Telve e l’Asso-
ciazione Il Tempo. In tarda mattinata è stata celebrata la 
messa da Don Renzo, accompagnata dalle note del coro 
dei bambini e del coro Coraggio toDA la VIDa, dopo una 
buonissima pastasciutta i bambini hanno potuto giocare 
assieme agli animatori del Gruppo Raggio e una giuria 
ha decretato i vincitori della gara di torte e biscotti. Rin-
grazio tutte le associazioni e le numerose famiglie!

Per quanto riguarda le scuole in questo secondo semestre 
sono state numerose le attività effettuate in collabora-
zione con la biblioteca, continuano infatti le letture sia 
all’asilo nido Yo-Yo (ogni primo mercoledì del mese) che 
alla scuola materna (due letture al mese per ogni classe). 
Non sono mancate poi attività rivolte ai bambini e ai ra-
gazzi delle scuole elementari e medie: letture e mostre in 
biblioteca, lezioni di avvicinamento all’inglese per la 
classe prima elementare, “Intervista al Bibliotecario e 
caccia al tesoro”, “Il salotto letterario”, l’incontro 
con Mauro Neri autore trentino di romanzi storici per i ra-
gazzi di terza media ed infine il progetto Sceglilibro per le 
classi quinta elementare e prima media seguito con molta 
dedizione dalla bibliotecaria Chiara.
Il Comune di Telve ha concesso la propria partnership ad 
un progetto triennale con il quale la Comunità Valsuga-
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na e Tesino parteciperà ad un bando provinciale. Le finalità 
del progetto sono:
• promuovere processi di generatività sociale e cre-

are reti di solidarietà tra famiglie, al fine di offrire 
momenti di confronto delle esperienze di vita;

• promuovere gruppi di incontro, confronto e soste-
gno tra famiglie che affrontano momenti di particolare 
complessità e sofferenza;

• supportare le famiglie nei momenti in cui i servizi esi-
stenti non coprono fasce di età, luoghi o funzioni, neces-
sarie a promuovere il benessere familiare.

Il comune è già parte attiva per quanto riguarda la proget-
tazione e la programmazione delle azioni da intraprendere; 
ci siamo impegnati inoltre a versare un contributo (0,50 
euro ad abitante) spalmato su tre anni.
Vorrei ora informare famiglie ed imprese, riguardo alle prin-
cipali novità in ambito famigliare.

NUOVO SERVIZIO “FAMILYINFORMA E FAMILYDE-
SK”… DALLA COMUNITÀ VALSUGANA E TESINO
Il FamilyInforma è un servizio a disposizione gra-
tuitamente dei residenti della Comunità Valsugana e 
Tesino per promuovere le politiche del benessere fami-
liare, offrire informazioni e orientamento rispetto ai servizi 
di educazione, cura e custodia presenti sul territorio e alle 
opportunità Family Friendly proposte da soggetti pubbli-
ci e privati. Al FamilyInforma inoltre è possibile richiedere 
informazioni sulle iniziative rivolte a bambini e ragazzi du-
rante i periodi di vacanza, un servizio molto richiesto dalle 
famiglie, che possono reperire in modo semplice e imme-
diato le notizie sulle attività per i propri figli nel periodo di 
chiusura delle scuole. 
Il FamilyDesk è a disposizione gratuitamente degli 
enti pubblici e delle aziende private attivi in Valsu-
gana e Tesino, interessati a mettere in campo azioni con-
ciliative rivolte ai propri dipendenti e collaboratori o ad 
intraprendere percorsi di certificazione in prospettiva di 
Work Life Balance. La consulenza che il Family Desk offre 
è di carattere preliminare e consiste in un primo supporto 
nell’individuazione di possibili azioni da mettere in campo 
o nell’impostazione di progetti di conciliazione vita-lavoro. 
Il Family Desk può inoltre supportare tutte le realtà che in-
tendono intraprendere un percorso di certificazione su uno 
dei marchi del brand family in merito a come gestire le pro-
cedure e i disciplinari specifici.
Gli sportelli FamilyInforma e FamilyDesk sono aperti il pri-
mo mercoledì di ogni mese dalle 9.00 alle 12.00 e il terzo 
mercoledì di ogni mese dalle 16.00 alle 19.00 a Borgo Valsu-
gana, presso la sede della Comunità Valsugana e Tesino 
(piano terra). Si possono ricevere informazioni recandosi 

allo sportello, oppure inviando una mail a family@comuni-
tavalsuganaetesino.it 

LA FAMILY CARD “LA CARTA CHE FA RISPARMIA-
RE LA FAMIGLIA”… DALLA PROVINCIA
La Family Card, operativa dal 15 gennaio 2017, è una carta 
gratuita che offre agevolazioni e riduzioni per beni e 
servizi a famiglie in cui sono presenti figli minori di 
18 anni residenti in Provincia di Trento. Dà diritto a viag-
giare sui mezzi pubblici provinciali ad uno o due genitori 
con non più di quattro figli minori pagando un solo biglietto 
a tariffa intera e a visitare le strutture museali del Trentino 
pagando un solo biglietto a tariffa ridotta per uno o due 
genitori ed un numero illimitato di figli minori. A breve, sarà 
prevista l’attivazione di sconti nei ristoranti, sulle piste da 
sci, per attività culturali. Può richiederla ogni genitore in 
possesso della Carta Provinciale dei Servizi attiva (info su 
www.servizionline.provincia.tn.it). Ne hanno diritto tutte 
le famiglie residenti in Trentino, indipendentemente dal 
reddito. Può essere utilizzata da ciascun genitore fino alla 
data di scadenza indicata e non è cedibile. In caso di com-
pimento del 18° anno dei figli o di nuove nascite, la carta 
va rinnovata. Nel portale https://fcard.trentinofamiglia.it/ è 
possibile vedere i servizi a tariffa agevolata per i possessori 
della Family Card. 

“IL BONUS MAMMA”… DAL GOVERNO
Il Bonus Mamma è una misura del valore di 800 euro per 
la nascita o l’adozione di un minore prevista dalla leg-
ge di stabilità 2017. La cifra viene assegnata a tutte 
le mamme, a prescindere dal reddito e dal nucleo 
familiare. Possono fare richiesta le donne con residenza 
in Italia, le cittadine italiane e comunitarie e le non comu-
nitarie con permesso di soggiorno di lungo corso. Possono 
presentare domanda via web sul portale dell’Inps oppure 
tramite i Patronati tutte le madri dal settimo mese di gravi-
danza fino al primo anno dalla nascita per quelli nati dopo 
il 4 maggio 2017. Per chi fosse nato dal primo gennaio al 4 
maggio l’anno di tempo inizia a decorrere da quest’ultima 
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data. Il bonus viene concesso in un’unica soluzione ed è 
legato al numero dei figli nati o adottati. 
Come sempre mi potete contattare via telefono (numero 
disponibile presso gli uffici comunali) oppure via e-mail 
all’indirizzo dalsassogiada@hotmail.it.
Auguro a tutti voi una buona estate, arrivederci ai 
prossimi appuntamenti!

LORENZA TRENTINAGLIA
Assessore Turismo, Cultura
 e Attività della Biblioteca

Le attività della nostra Biblioteca sono proseguite a pieno 
ritmo anche nei mesi invernali e primaverili che sono tra-
scorsi dal resoconto dell’ultimo notiziario comunale,  con 
dei risultati di utenza che possono considerarsi più che 
soddisfacenti. Come si evince infatti dalla Relazione At-
tività di Biblioteca, approvata dal Consiglio Comunale 
all’unanimità nella seduta del 13 giugno scorso, e che per 
la prima volta dopo l’aggiornamento del Regolamento di 
Biblioteca dello scorso anno si basa su dati che vanno dal 1 
gennaio al 31 dicembre, l’annata del servizio è da valutarsi 
in modo più che positivo. Tale relazione infatti, anche in 
base ai risultati dei questionari raccolti con le valutazioni 
degli utenti, termina l’esamina del servizio in questo modo: 
“Annata decisamente positiva il 2016: presenze, 
prestiti ed iscritti, sia ragazzi che adulti sono au-
mentati. In alcuni casi, come le presenze ragazzi e 
le presenze totali, prestiti ragazzi e prestiti totali, 
iscritti adulti, iscritti ragazzi ed iscritti totali si è 
raggiunto il massimo dall’apertura della bibliote-
ca. Anche l’esito dell’indagine sul gradimento del 
servizio da parte dell’utenza si mantiene altamente 
positivo; oltre a questo non sono mancati i compli-
menti e gli apprezzamenti direttamente espressi 
sulla qualità dell’offerta del servizio.”
Possiamo quindi certamente affermare che, a dispetto 
dell’avvento delle nuove tecnologie anche strettamente re-
lative alla lettura, come gli e-book, i lettori amano comun-
que frequentare la Biblioteca. Nonostante essa sia aperta 
dal 1982 il servizio offerto negli anni è stato in grado di 
mantenersi sempre aggiornato e al passo con i tempi, non 
ultime le iniziative relative ai blog per i lettori, alla pagi-
na facebook per la promozione delle iniziative, dei consigli 
di lettura o della diffusione delle bibliografie; questo quasi 
certamente ci ha permesso di non essere surclassati ma 
bensì di essere sempre visti come un punto di riferimento 
per la comunità, non solo di Telve. 
Le proposte culturali sono state molteplici ed han-
no spaziato dagli incontri a carattere storico (Girot-

to) e naturalistico (Associazione L’Ortazzo), sempre mol-
to apprezzati, allo spettacolo teatrale “MOMS” inserito 
all’interno della stagione di prosa organizzata dal Sistema 
Bibliotecario Valsugana Orientale e dal Coordinamento Te-
atrale Trentino, in cui per la prima volta anche il nostro Co-
mune è entrato a far parte. E ancora, la proposta, accolta 
con positività, di visita guidata alla mostra “Linea 
d’ombra”, dedicata ai grandi maestri dell’Impres-
sionismo ed allestita presso il Museo di Santa Caterina a 
Treviso, oppure l’uscita al Teatro Zandonai di Rove-
reto per assistere al musical “BIlly Elliot”. Non sono 
mancate, come ormai di consueto, tutte le attività legate 
alla fascia dei minori, incontri con l’autore (Vianini e 
Andalò), letture animate e laboratori tematici, ma allo stes-
so tempo, abbiamo anche cercato di differenziare e di am-
pliare il ventaglio di iniziative proposte cercando di coin-
volgere anche quelle persone, provenienti anche da altri 
paesi, che si avvicinano al nostro servizio solo in occasioni 
di questo tipo, ma che in seguito ritornano a farci visita e 
chiedono di essere costantemente in-
formate circa le proposte stagionali.   
Passando all’altra delega altrettanto 
importante che mi compete, quella 
legata al turismo e al possibile svi-
luppo dello stesso nel nostro territorio, 
vorrei informarvi che il 30 aprile scor-
so, in occasione dell’Expo Valsugana, 
organizzato a Levico Terme, il Bim 
del Brenta assieme alla società 
Agenda 21 hanno presentato lo 
studio di fattibilità “Sistemi di Alberghi Rurali Bim 
Brenta”, di cui vi avevo dato un breve anticipo nel prece-
dente bollettino e durante il quale anche il nostro territorio 
è stato studiato e valutato. Riporto di seguito alcuni tratti 
salienti di tale presentazione. “L’obiettivo di tale studio 
era quello di fornire quanti più elementi e strumenti 
possibili per valutare con oggettività l’opportunità 
di sostenere l’avvio di una o più start-up di impresa 
turistica basata sull’ospitalità diffusa nel territorio 
del Bim del Brenta. […] Lo studio è partito da un’analisi 
dello stato di salute del turismo sul territorio del Bim Brenta 
a cui è seguita una mappatura, con la metodologia della 
ricerca-azione, delle aree e dei punti di maggior interesse 
che ha coinvolto in primis le APT, le amministrazioni comu-
nali e alcune associazioni direttamente coinvolte in proget-
ti di sviluppo rurale. Parallelamente sono state individuate 
sei buone pratiche di ospitalità diffusa in altri territori del 
nostro paese. Da queste si è cercato di estrapolare i più 
comuni fattori di successo e fallimento e costituito così un 
modello di valutazione per le future start-up.”



TELVE notizie12

Il nostro sub ambito di valutazione era denominato 
LAGORAI SUD OCCIDENTALE e comprendeva l’area 
della Val Calamento, l’altopiano di Musiera e la Val Cam-
pelle interessando i Comuni di Telve, Carzano, Telve di So-
pra, Torcegno e Scurelle. I criteri facoltativi per l’analisi del 
nostro territorio che sono stati presi in considerazione sono 
i seguenti:

testo naturalistico importante e variegato, cultura 
ed enogastronomia raggiungono un discreto livello 
puntando soprattutto sulla memoria della Grande 
Guerra e sul Presidio Slow Food formaggio del Lago-
rai. Le potenzialità dei possibili alloggi da coinvolgere nel 
progetto sono nella media, ma migliorano notevolmente 
se si prende in considerazione l’offerta media di posti letto 
per struttura. L’attuale densità ricettiva sul territorio inol-
tre permette già un posizionamento sul mercato turistico, 
mentre l’accessibilità stradale è buona. La presenza infine 
dell’Ecomuseo del Lagorai, limitatamente ai 4 comuni che 
ve ne fanno parte, assicura un approccio di valorizzazione 
del territorio e delle sue tradizioni rendendolo interessante 
dal punto di vista turistico. La buona pratica che alla fine 
dello studio è risultata essere la più simile al nostro sub am-
bito è l’Albergo Diffuso Valli del Natisone in Friuli. In base 
quindi a questa realtà ed ai suoi risultati, si sono delineate 
varie ipotesi di investimento, fra cui la più onerosa,  preve-
de un piano di rientro in 3,8 anni. 

I risultati definitivi, che vedono il nostro ambito in 
pole position fra i tre più valevoli, sono decisamen-
te interessanti e ci permettono di iniziare una serie 
di valutazioni in ambito turistico che riguardano in 
primis lo studio dello stato di conservazione delle 
strutture e il numero delle stesse che troveranno un 
coinvolgimento in tale progetto.
Ad oggi quindi il cammino è ancora lungo e complesso, 
ma ciò non ci scoraggia affatto, soprattutto ora che un’i-
dea condivisa e nata da un percorso partecipato ha trovato 
conferma da uno studio di settore.
Per chiunque volesse avere maggiori informazioni in me-
rito o in qualche modo dare il suo contributo, non esiti a 
contattarmi per un ricevimento.
Concludo augurando a tutti voi una serene estate nel no-
stro splendido territorio.

Criteri facoltativi applicati 
per il territorio del BIM 

Brenta

Valore di
riferimento

Lagorai Sud-
Occidentale

Presenza di almeno un Presidio 
Slow Food

1 1

Presenza soggetto privato o 
pubblico/privato responsabile 
per sviluppo
ospitalità diffusa

1 1

Densità di giovani (15-39 anni) 
maggiore della metà della den-
sità di giovani
(15-39 anni) del BIM Brenta

>8,55 per 
km²

11,04 per km²

Concentrazione posti letto al-
berghieri minore di 1/3 totale

<34% 14,29%

Concentrazione artigianato e 
servizi base al turista e alla co-
munità oltre
1/3 imprese totali (codice ATE-
CO 2007)

>34% 20,66%

Almeno 3 criteri facoltativi ri-
spettati

≥3 4

In una prima fase il sub ambito Lagorai Sud Orientale, as-
sieme agli ambiti Alpi San Giovanni e Verdena e Nosellarai 
Luserna, si è dimostrato essere fra i tre migliori territori, 
suo sei iniziali, per lo sviluppo di un progetto di ospitalità 
diffusa. In essi poi si è proceduto delineando “sommaria-
mente” delle start-up turistiche definendone le caratteristi-
che principali relative ai domini individuati dal modello di 
valutazione, la buona pratica da prendere come riferimento 
e i primi elementi di business plan. In merito all’area tu-
ristica di nostro interesse i risultati, su una base di 
strutture che hanno una media di 6 posti letto, portano a 
prevedere un prezzo medio per letto/notte di euro 
25 e dunque un fatturato annuale per baita di euro 
16.350 (calcolato considerando le presenze di Vacanze in 
Baita 2016), il cui 20% dovrebbe essere il peso dei costi di 
gestione, cioè riscaldamento, utenze, pulizie, manutenzione 
e promozione.

Il nostro territorio è risultato avere ottime potenzia-
lità per vari motivi. È infatti caratterizzato da un con-
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dal comuneAttività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività

di Giunta e di Consiglio .
di Giorgia Endrici

DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE

Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 27 volte ed ha 
approvato 110 delibere. Si propone di seguito un resoconto 
delle principali. 

Anno 2016

Mese di novembre
• Il servizio tecnico comunale ha messo in atto una serie 

di interventi al fine di sottoporre a manutenzione alcu-
ni stabili di proprietà del Comune (malghe e relative vie 
d’accesso). In particolare, si è previsto di realizzare alcuni 
tratti di recinzione in legno a protezione delle casare e di 
effettuare alcune manutenzioni ordinarie degli immobili 
deteriorati dalle intemperie. Per la fornitura dei pali ne-
cessari alla realizzazione delle staccionate ci si è rivolti 
alla segheria Perer srl di Samone, per totali Euro 976,00.

• Il Comune di Telve ha aderito al Piano Giovani di Zona 
anche per l’anno 2017. Esso è coordinato dalla Comunità 
Valsugana e Tesino, in qualità di Ente capofila e dall’As-
sessore della Comunità alle Politiche Sociali e Giovanili, 
dott.ssa Giuliana Gilli, quale referente istituzionale. L’a-
desione consentirà di proporre a livello sovracomunale 
eventuali iniziative culturali, ricreative ecc. realizzate tra-
mite il piano stesso in ambito giovanile, dando la possi-
bilità ai giovani residenti di parteciparvi. Ciò ha compor-
tato l’assunzione dell’onere di spesa di Euro 605,70 (0,30 
per ogni abitante residente; al 31.12.2015 la popolazione 
residente era di 2019 abitanti).

• Si sono affidati alla ditta “La mercantile sas” di Casa-
grande Florio e C. con sede a Scurelle i lavori di revisione 
completa del gruppo elettrogeno a servizio dell’impian-

to fotovoltaico presso malga Cere (installato nel 2012) e 
la realizzazione di sfiati e camini per la dispersione dei 
fumi, per un prezzo di totali Euro 2.829,79.

• A seguito di una segnalazione pervenuta presso gli uffici 
tecnici del Comune si è riscontrata la presenza di un’im-
portante rottura sull’acquedotto comunale. Accertata 
l’impossibilità di intervenire con i mezzi in dotazione e 
data l’esigenza di agire tempestivamente, si è contattata 
la ditta Stroppa Paolo Costruzioni srl di Telve, che è inter-
venuta immediatamente con un escavatore di adeguate 
dimensioni per totali Euro 1.708,00.

• Nell’ottica di una riqualificazione del territorio montano 
e di uno sviluppo sostenibile del turismo in val Calamen-
to attraverso la riscoperta delle malghe e degli antichi 
camminamenti, l’Amministazione Comunale ha affidato 
l’incarico di progettazione per il recupero del sentiero 
tematico che da ponte Salton porta alla Località Pu-
pille, non più praticabile. La progettazione preliminare e 
definitiva del tracciato è stata affidata allo studio tecnico 
professionale Sistema Ambiente, con studio a Castello 
Tesino, per totali Euro 2.495,82.

• Come già esposto all’interno dello scorso numero, si 
ricorda l’adesione del Comune di Telve alla proposta 
dell’Associazione Ecomuseo del Lagorai relativa all’or-
ganizzazione di una colonia diurna per ragazzi nell’e-
state 2016. Per i residenti si era stabilito di concorrere 
alle spese mettendo a disposizione una somma pari ad 
Euro 400,00. Tale impegno di spesa è stato successiva-
mente integrato con ulteriori Euro 65,00, per concedere il 
contributo a tutti i ragazzi partecipanti.

• Si ricorda che, con delibera della Giunta Comunale di 
ottobre 2016, erano state affidate alla ditta Edilpavimen-
tazioni s.r.l. le opere di ripavimentazione di alcuni tratti 
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della strada comunale che porta alla località Musiera. In 
fase di realizzazione delle opere si è però riscontrata la 
necessità di eseguire la pavimentazione su un ulteriore 
tratto stradale, posto tra il primo già eseguito e Musie-
ra Bassa, all’altezza della località “Pra di Tonzo”, avente 
una lunghezza di metri lineari 370 circa. In questa zona 
la pavimentazione si presentava deteriorata e compro-
messa forse addirittura peggio rispetto al tratto iniziale, 
con conseguente serio pericolo per la normale viabilità. 
L’Amministrazione Comunale ha quindi incaricato l’Uffi-
cio Tecnico Comunale di redigere un’ulteriore perizia di 
spesa per poter incaricare, con somma urgenza, la ditta 
già affidataria dei lavori di procedere anche alla realizza-
zione dell’intervento aggiuntivo quantificato in comples-
sivi Euro 24.369,43.

• Nel corso dell’anno 2013 e 2014, in occasione della pre-
sentazione della dichiarazione dei redditi relativa all’an-
no di imposta 2012 e 2013, i contribuenti hanno scelto 
di destinare il 5 per mille dell’Imposta sul Reddito 
delle persone fisiche al Comune di Telve. Considerato 
che dette somme devono essere destinate al finanzia-
mento di attività sociali svolte dal comune di residenza 
del contribuente, la Giunta Comunale ha scelto che la 
somma, pari a complessivi Euro 1.962,96, fosse destinata 
al finanziamento della quota parte di spesa a carico del 
Comune per il ricovero in strutture residenziali di perso-
ne con handicap.

• Considerato che alcune strutture utilizzate dalle socie-
tà sportive sono annesse ad istituti scolastici e per ga-
rantire che la pratica sportiva nelle strutture comunali 
avvenga in condizioni di sicurezza l’Amministrazione 
Comunale ha acquistato due defibrillatori semiau-
tomatici, visto anche il D.L.13 settembre 2012, n. 158 
recante “disposizioni urgenti per promuovere lo sviluppo 
del Paese mediante un più alto livello di tutela della sa-
lute”. Ciò consentirà, inoltre, di venire incontro economi-
camente alle esigenze delle società sportive locali. Tali 
apparecchiature potranno garantire un primo intervento 
di soccorso agli atleti che dovessero avere problemi car-
diopolmonari durante l’attività sportiva e sono a servizio 
della palestra annessa alla scuola media e dell’impianto 
sportivo in località Ortisè; sono stati forniti dalla Ditta 
A.M.S. srl con sede a Trento al prezzo di Euro 2.684,00. 

• In anni recenti l’Amministazione Comunale ha ristrut-
turato la malga Baessa in località Calamento adi-
bendola a punto di riferimento per le attività ricreative 
di associazioni e censiti. A seguito della grande richiesta 
della struttura si è reso necessario procedere alla manu-
tenzione straordinaria della strada di accesso alla stessa 
e del piazzale antistante. Vista l’impossibilità di effet-
tuarla con risorse interne al comune (data la necessità 

di utilizzare un escavatore di grandi dimensioni per lo 
spargimento del materiale legante) i lavori si sono affida-
ti alla ditta Stroppa Costruzioni srl con sede a Telve per 
totali Euro 4.697,00.

Mese di dicembre
• Con la ristrutturazione dell’immobile ex Eca (edificio Ai 

Zelati) ad opera del Comune e la sua destinazione a ser-
vizio di conciliazione, è aumentata la presenza di mac-
chine e pedoni nella zona con conseguenti problemi di 
sicurezza. Per tali motivi l’Amministazione Comunale è 
intervenuta nell’ultimo tratto di via Grazie verso via De-
gasperi attraverso la realizzazione di un tratto di marcia-
piede. Nel contesto di tali lavori si è ritenuto opportuno 
intervenire anche sulla sicurezza dell’accesso al parco 
giochi Zeiati, prevedendo la posa di guardrail in acciaio 
rivestito in legno e staccionate in legno, in sostituzione 
di quelle che c’erano prima, poiché marcescenti. Vista la 
presenza in prossimità dell’area della Cooperativa Lago-
rai, affidataria dei lavori di realizzazione marciapiede, si è 
ritenuto opportuno a fronte di una evidente economicità 
l’affidamento alla stessa degli ulteriori lavori per totali 
Euro 18.056,00.

• A seguito delle segnalazioni della Cooperativa Am.ic.a., 
affidataria dei locali del citato edificio (ex Eca), riguardan-
ti la presenza costante di ghiaccio sulla rampa di acces-
so nei periodi invernali, l’Amministrazione Comunale ha 
previsto ulteriori interventi. In particolare, effettuato un 
sopralluogo con il personale dell’Ufficio tecnico e l’asses-
sore ai lavori pubblici, si è optato per la realizzazione di 
una scala attigua alla rampa, in calcestruzzo armato 
rivestita in porfido con relativo parapetto in ferro zincato 
e verniciato. Anche questi lavori sono stati affidati alla 
ditta Cooperativa Lagorai per totali Euro 10.614,00.

• È stato attivato il servizio di pronta reperibilità del per-
sonale dipendente del Comune per sgombero neve e 
inghiaiatura strade per l’inverno 2016/2017. La spesa 
complessiva del servizio è risultata di Euro 2.752,00, sud-
divisa in euro 688,00 per l’anno 2016, e di euro 2.064,00 
per l’anno 2017.

• Come esposto nel precedente numero, l’Amministra-
zione Comunale ha concesso alla Scuola Materna 
di Telve un contributo straordinario di Euro 48.000,00 
per l’acquisto del terreno antistante la scuola stessa at-
trezzato ed utilizzato come parco giochi. Nel mese di 
dicembre si è liquidata la prima rata di tale somma, pari 
ad Euro 12.000,00.

• Il Comune di Telve è proprietario di un vasto patrimonio 
montano, alla cui manutenzione provvede direttamente 
attraverso il cantiere comunale. Si è previsto di eseguire 
lo spargimento ed il livellamento di materiale inerte per 
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garantire la sicurezza e la percorribilità di alcune strade 
in località Baessa ed in località Cere. Vista l’offerta della 
ditta Stroppa Costruzioni srl e rilevato che si rendevano 
necessarie rispettivamente 250 e 200 tonnellate, si è sti-
mato un importo complessivo necessario di totali Euro 
6.679,50 affidando la fornitura alla citata ditta. Vista, in 
seguito, la segnalazione pervenuta dalla stazione fore-
stale di Borgo Valsugana, riguardo alla necessità di in-
tervenire anche sulla strada forestale denominata Mezza 
Costa in località Fondello con una manutenzione della 
pavimentazione in stabilizzato e preso atto che l’inter-
vento sarà realizzato con il supporto del Servizio foreste e 
Fauna della Provincia, mentre spetta al Comune di Telve 
l’acquisto del materiale, l’Amministrazione Comunale af-
fiderà (a marzo 2017) anche l’incarico di fornitura di ma-
teriale inerte del tipo stabilizzato alla ditta Zortea srl con 
sede a Castelnuovo per totali Euro 1.613,57 (per circa 100 
tonnellate di materiale inerte e circa 6 ore di trasporto).

• Si ricorda che i Comuni di Borgo Valsugana, Telve, Telve 
di Sopra e Torcegno gestiscono in convenzione l’acque-
dotto denominato “Cavè”. Il Comune di Telve ha delibe-
rato di liquidare e pagare al Comune di Borgo Valsugana 
la somma prevista di Euro 34.496,00 quale quota parte di 
propria competenza per la realizzazione della centra-
lina idroelettrica in località Betulle, sulla condotta 
di adduzione dell’acquedotto consorziale di Cavè.

• La legislazione italiana (DM 20/07/2004 e s.m.i.) ha in-
trodotto il sistema dei Titoli di Efficienza Energetica 
(TEE) per certificare i risparmi energetici conseguiti at-
traverso la realizzazione di specifici interventi. Il Comune 
di Telve ha recentemente concluso alcune azioni volte 
al risparmio energetico (sostituzione dei vecchi lam-
pioni tradizionali con illuminazione a LED, ristrutturazio-
ne di un vecchio edificio da adibire a nuovi ambulatori 
medici secondo i criteri di efficientamento energetico…). 
La Società SO.G.EN.IT srl, con sede a Zugliano (VI), ope-
rante nel settore, ha proposto a questo Ente l’adesione 
ad un’iniziativa per il recupero del TEE maturati dagli 
interventi di risparmio energetico realizzati o da realiz-
zare. Il Comune ha aderito a tale proposta approvando 
una specifica convenzione con la citata azienda. Ciò 
comporterà un beneficio per il Comune di Telve in ter-
mini di sensibilizzazione della collettività sui temi citati 
e di valorizzazione degli interventi realizzati attraverso la 
loro certificazione presso il Gestore dei Servizi Energeti-
ci (GSE). Non vi sarà nessun esborso economico iniziale 
per i servizi resi dalla Società in quanto la stessa si è im-
pegnata ad operare gratuitamente ripagandosi grazie al 
meccanismo dell’incentivazione del GSE.

• Il Fondo Forestale Provinciale è stato istituito per consen-
tire l’esecuzione e la manutenzione di opere, infrastruttu-

re forestali e di interventi di miglioramento dei patrimoni 
forestali da parte della struttura provinciale competente 
in materia di foreste. In sede di Sessione forestale è stata 
manifestata la volontà di realizzare alcune opere finaliz-
zate al miglioramento dei patrimoni forestali ed alla di-
fesa dei boschi dagli incendi. In particolare, si tratta del 
taglio colturale in perticaia resinosa su 5 ettari in 
località Mesata per un importo presunto di 16.330,00 
Euro, della manutenzione ordinaria della viabilità fore-
stale con finalità antincendio presso le località Tonzo, 
Musiera, Annerivo, Fontanelle, Slosera, Restena per un 
importo presunto di 18.300,00 Euro, della manutenzio-
ne straordinaria dei sentieri SAT E314 in località 
Malga Cagnon di Sopra e Passo Cagnon per un im-
porto presunto di 15.660,00 Euro, oltre alla manutenzione 
straordinaria dei sentieri SAT E381 in località Pari-
se e Malga Serra per un importo presunto di 11.370,00 
Euro (questi utlimi 3 interventi sono stati deliberati dalla 
Giunta Comunale a febbraio 2017). Si è, pertanto, richie-
sta alla P.A.T. - Servizio Foreste e Fauna la progettazione 
e la realizzazione delle opere descritte, con imputazione 
a carico del bilancio della Provincia Autonoma di Trento 
della relativa spesa.

Anno 2017

Mese di gennaio
• Si ricorda che il Comune di Telve è assegnatario del mar-

chio “Family in Trentino”. Il primo requisito obbligatorio 
del disciplinare “Marchio Family” prevede la redazione 
annuale di “un Piano degli interventi in materia di poli-
tiche familiari” nel quale l’Ente attuatore effettui un’au-
tovalutazione per dichiarare il grado di raggiungimento 
dei risultati rispetto agli obiettivi programmati. È stato 
approvato il prospetto di Autovalutazione del Piano de-
gli interventi in materia di politiche familiari anno 2016. 
In tutti gli ambiti elencati si è raggiunta la massi-
ma percentuale valutativa di raggiungimento degli 
obiettivi citati. Gli ambiti riguardano attività di informa-
zione e formazione (ad es. festa della famiglia, progetto 
We are Eco-Friends!, varie iniziative di educazione alla 
cittadinanza…), interventi economici e politiche tariffa-
rie (ad es. contributo nuovi nati, contributo per abbattere 
la quota d’iscrizione alle attività sportive, estive, cultu-
rali…), servizi (progetti di conciliazione famiglia-lavoro, 
progetto stazione famiglie, coro dei Bambini, la biblioteca 
al servizio della scuola…), standard family, ambiente e 
qualità della vita.

Mese di febbraio
• È stata approvata la prima perizia di variante dei lavori 

di realizzazione di un marciapiede su via Canonica, 
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a completamento dell’intervento del tratto posto sull’in-
tersezione della stessa via con via Madonna Addolora-
ta, fino all’acceso del cortile sud del teatro comunale e 
dell’ex canonica. Il progetto è stato redatto dal geom. 
Nervo Oscar, che ha presentato un importo per lavori 
di Euro 232.249,39, al netto del ribasso d’asta del 7,81% 
(di cui Euro 7.045,06 per oneri della sicurezza) ed Euro 
57.022,44 per somme a disposizione dell’amministrazio-
ne, rimanendo invariato l’importo iniziale di progetto.

• È stato, inoltre, approvato il piano dei costi complessi-
vi di gestione del servizio acquedotto, pari a euro 
61.247,93, di cui euro 26.795,85 quali costi fissi e euro 
34.452,08 quali costi variabili. Si sono, inoltre, determinati 
i seguenti importi annuali della quota fissa delle utenze 
del servizio acquedotto: per le utenze domestiche e non 
di categoria A e residuale 26,43 Euro, per le utenze non 
domestiche di categoria B 52,85 Euro e 13,21 Euro per 
abbeveramento animali. Si sono, poi, fissate le tariffe per 
il servizio acquedotto distinte in fasce di consumo (0-120 
mc, 121-240 mc ecc.), descrizione (agevolata, base TBU, 
successiva…), tipologia (uso domestico, uso non dome-
stico e cantiere, uso abbeveramento bestiame…). Si con-
sulti il relativo verbale di Deliberazione della Giunta Co-
munale (n. 9 del 14/02/2017) per il dettaglio delle tariffe.

• Accolto anche il piano dei costi complessivi di gestio-
ne del servizio fognatura, pari a euro 18.354,62, di cui 
euro 6.685,48 quali costi fissi e euro 11.669,14 quali costi 
variabili. Si sono determinati gli importi relativi alla quo-
ta fissa e variabile delle utenze civili e produttive. Per le 
utenze civili si è stabilita una quota fissa pari a Euro 6,37/
anno e pari a 0,1144/mc quella variabile. Per le utenze 
produttive le quote fisse partono da un minimo di 59,39 
Euro a fronte di un’entità dello scarico minore o uguale 
a 250 mc/anno, fino a 2.066,34 Euro per volumi superiori 
a 50.000 mc/anno. Per le quote variabili il valore è pari a 
Euro 0,2288/mc.

• È stato approvato il Piano finanziario degli interventi 
relativo al servizio gestione dei rifiuti urbani per 
l’anno 2017 per il bacino riferito ai Comuni della Comu-
nità Valsugana e Tesino, per un importo complessivo di 
Euro 3.101.442,45. Sono state, altresì, approvate le tariffe 
sui rifiuti (TARI) per le utenze domestiche e non. È sta-
to, inoltre, determinato in Euro 4.000,00 + IVA il costo 
dello spazzamento delle strade, che il Comune sosterrà 
direttamente, da imputare alla tariffa per la gestione dei 
rifiuti. È stata anche approvata la tariffa giornaliera di 
smaltimento dei rifiuti urbani prodotti dagli utenti che 
occupano o detengono temporaneamente, con o senza 
autorizzazione, aree private ed aree pubbliche ad uso pri-
vato pari ad Euro 0,20 per mq/giorno. È stata determina-
ta nella misura del 40% la riduzione della tariffa sui rifiuti 

(TARI) per le Aziende Pubbliche di servizi alla persona 
aventi sede nei Comuni della Comunità. Per limitare fe-
nomeni di abbandono dei rifiuti è stata determinata in 
litri 108 la quantità minima di rifiuti prodotta da ciascu-
na utenza, commisurata al numero dei componenti del 
nucleo familiare. Si sono, poi, confermati i casi in cui il 
Comune si sostituisce al soggetto obbligato nel 
pagamento totale o parziale della tariffa: al 100% 
per le associazioni culturali, ricreative e sportive, per la 
caserma dei Vigili del Fuoco Volontari, per la scuola ele-
mentare e media, per famiglie o soggetti che nell’ultimo 
anno abbiano percepito la concessione di interventi eco-
nomici meglio specificati nella relativa delibera a cui si 
rimanda per maggiori dettagli (Verbale di Deliberazione 
della Giunta Comunale N. 16 del 21/02/2017). Nei con-
fronti delle categorie sociali meritevoli di aiuto economi-
co, ovvero rispettivamente: i nuclei familiari con bambini 
fino all’età di due anni e quelli con anziani e/o portatori di 
handicap, il costo corrispondente a 600 litri annui viene 
assunto a carico del bilancio comunale.

• Il Comune di Telve si è impegnato notevolmente negli ul-
timi anni nella ricerca di uno sviluppo di tipo sostenibile 
volto al risparmio energetico attraverso lo sfruttamento 
dell’energia pulita. A febbraio 2017 il perito industriale 
Andrea Giampiccolo con studio in Samone ha presentato 
un nuovo progetto che riguarda l’adeguamento normati-
vo e l’efficientamento energetico dell’Impianto di 
illuminazione pubblica del centro storico del Co-
mune di Telve. Attualmente tali zone sono già provviste 
di impianto di illuminazione pubblica non adeguato alla 
normativa illuminotecnica e di inquinamento luminoso. 
L’intervento sarà limitato alla rimozione del gruppo di ali-
mentazione e della lampada esistenti ed all’installazione 
di un nuovo kit retrofit con piastra a LED. Verrà, inoltre, 
creato un percorso didattico formativo con lo scopo di 
fornire gli strumenti didattici ed interattivi sulle proble-
matiche relative ai consumi energetici ed alle varie fonti 
di energia rinnovabile. L’Amministazione Comunale ha, 
quindi, approvato in linea tecnica il progetto del citato 
impianto dimostrativo denominato “l’aria di-
venta luce”, che presenta un importo totale di Euro 
149.998,70.

Mese di marzo
• È stata stipulata con il Consorzio Lavoro Ambiente con 

sede in Trento un’apposita convenzione per la messa 
a disposizione di un’unità lavorativa per il periodo dal 
01.01.2017 al 31.12.2017, quale supporto alle attività della 
biblioteca comunale.

• Ricordando che le amministrazioni pubbliche possono 
svolgere attività socialmente utili mediante l’uti-
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lizzo di lavoratori percettori di trattamento previ-
denziale residenti nel Comune o nell’area della sezione 
circoscrizionale per l’impiego ove si svolge la prestazio-
ne, si è ritenuto opportuno avviare una iniziativa di attivi-
tà socialmente utile tra i Comuni aderenti all’Associazio-
ne Foreste della Valsugana Centrale. Per la realizzazione 
dell’iniziativa verranno impiegati a tempo determinato 
due lavoratori in CIGS (Cassa Integrazione Guadagni 
Straordinaria, ndr), o in mobilità statale o regionale, co-
munque segnalati dal centro per l’impiego competente. 
La spesa, stimata in via presuntiva, per l’anno 2017 è pari 
ad Euro 11.000,00 relativamente al costo del personale.

• Come molti ricorderanno, durante l’estate 2015, a cau-
sa di una straordinaria precipitazione, nel tratto di via A. 
Degasperi posto tra piazzetta S. Francesco e piazza S. 
Giovanni, la pavimentazione in porfido la cui sigillatura 
era già usurata e deteriorata dal tempo e dal traffico, è 
stata gravemente danneggiata e sollevata per un’intera 
area di oltre cento metri quadrati, tanto che il cantiere 
Comunale è subito intervenuto per deviare il traffico e 
poi l’Amministrazione ha affidato alla ditta Sevegnani 
Lucio l’intervento di ripristino dei cubetti in por-
fido sul tratto compromesso. Durate l’estate 2016 
però, un secondo fortissimo acquazzone ha nuovamente 
compromesso la viabilità e dissestato la pavimentazione 
nel medesimo tratto, compresa la superficie già ripristi-
nata e solo grazie all’esecuzione di una seconda sigilla-
tura dell’area si sono potuti evitare danni maggiori. Nel 
corso dell’autunno 2016 il tratto stradale è stato dotato 
della necessaria raccolta delle acque meteoriche anche 
nel caso di eventi eccezionali, in maniera tale da evitare 
infiltrazioni di acqua fino alla sabbia sottostante il por-
fido. A seguito di tale intervento si è ritenuta possibile 
l’esecuzione del ripristino definitivo di circa 80 mq di 
pavimentazione in cubetti di porfido. Tale opera è stato 
affidata alla ditta Sevegnani Lucio, con sede a Scurelle 
per un importo complessivo di Euro 1.756,80, visto il pre-
ventivo prodotto dalla medesima ditta.

• Si sono approvate le spese complessivamente sostenute 
per l’attuazione dei progetti per lavori socialmen-
te utili finalizzati al sostegno dell’occupazione per l’an-
no 2016 (intervento 19). Per il progetto di abbellimento 
urbano che prevedeva l’impiego di un caposquadra e di 
quattro lavoratori disoccupati o in situazione di svantag-
gio sociale la spesa è ammontata a complessivi 51.483,62 
IVA compresa, di cui Euro 37.862,77 per costo del lavoro; 
per il progetto di particolari servizi ausiliari di tipo socia-
le che prevedeva l’impiego di una persona part-time per 
sette mesi, la spesa complessiva è ammontata ad Euro 
8.505,69 IVA compresa di cui Euro 5.942,47, quale costo 
manodopera. 

• È stato affidato allo studio tecnico forestale dr. Rugge-
ro Bolognani di S. Michele all’Adige l’incarico relativo 
alla redazione del Piano degli Interventi del Piano 
di Sviluppo Rurale 2013-2020 per conto di tutti i Co-
muni partecipanti all’Associazione Foreste Valsugana 
Centrale (Borgo Valsugana, Carzano, Castelnuovo, Nova-
ledo, Roncegno Terme, Ronchi Valsugana, Telve, Telve di 
Sopra, Torcegno) per un importo totale di Euro 4.479,84. 
La quota a carico del Comune di Telve ammonterà a Euro 
1.244,40.

• Dopo la prima perizia di variante approvata a novembre 
2015 al progetto di ristrutturazione della p.ed. 94, del Co-
mune di Telve (edificio da destinarsi ad ambulatori me-
dici) a firma dell’architetto Fogarotto dello studio Batti-
sti-Fogarotto, è stato affidato l’incarico della redazione 
della seconda perizia di variante al medesimo architetto, 
per un importo da preventivo di totali Euro 2.537,60. La 
seconda perizia si è resa necessaria per autorizzare alcu-
ne migliorie estetiche e funzionali manifestatesi in corso 
d’opera. Essa è stata successivamente approvata in sede 
di Giunta Comunale ed ha previsto l’esecuzione di mag-
giori lavori per Euro 10.269,05. Per effetto della stessa il 
nuovo quadro economico ha comportato i seguenti costi: 
importo lavori Euro 747.399,99, di cui 728.617,70 per la-
vori e 18.782,29 per oneri della sicurezza, Euro 321.747,49 
quali somme a disposizione e, quindi, costo totale dell’o-
pera pari ad Euro 1.069.147,48.

• Nel corso del 2015 è stato presentato all’Agenzia del La-
voro della PAT un nuovo progetto a carattere sovra-
comunale di custodia e vigilanza (Intervento 19) 
tra i paesi di Telve e Telve di Sopra. Il progetto prevedeva 
l’impiego per un periodo di cinque mesi di tre lavoratori 
part-time in situazione di svantaggio sociale. L’Ammini-
stazione Comunale ha ripresentato il progetto nel 2016. 
Esso è stato modificato portandolo da “custodia” ad “ab-
bellimento urbano”, vedendo impegnati due lavoratori a 
tempo pieno e uno part-time. L’Agenzia del Lavoro, dopo 
aver approvato il progetto, ha assegnato un contributo 
di Euro 15.380,17. A seguito della necessità avanzata 
dal Comune di Telve di Sopra di inserire una nuova op-
portunità lavorativa, l’Agenzia del Lavoro ha assegnato 
un ulteriore contributo, pari ad Euro 16.506,20. La spesa 
per l’attuazione del progetto è ammontata a complessivi 
euro 26.624,59. IVA compresa. Visto l’esito positivo dei 
citati progetti, quello presentato nel corso del 2017 vede 
la presenza di 4 lavoratori part-time, equamente suddivi-
si tra Telve e Telve di Sopra. La spesa totale per il proget-
to 2017 ammonta a complessivi Euro 26.944,04, finanziati 
per Euro 15.771,87 con trasferimenti PAT, Euro 5.586,09 
con trasferimento dal Comune di Telve di Sopra, mentre 
il rimanente importo sarà a carico del Comune di Telve; 
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l’attuazione dell’incarico è stata affidata ad Ecoopera So-
cietà Cooperativa. 

• L’Assessorato alle Politiche Sociali, Famiglia e Istruzione, 
ha proposto di organizzare un corso di autodifesa per 
donne. Data la rilevanza socioeducativa per le parteci-
panti, l’Amministazione Comunale ha dato il patrocinio 
alla attività svolta, concedendo in uso gratuito la palestra 
comunale. Il corso, composto da una parte teorica e da 
una pratica, si è articolato in 5 lezioni ed è stato tenuto da 
un esperto qualificato dell’Accademia Italiana della Sicu-
rezza A.s.d.p.s. La spesa è ammontata a 100,00 Euro per 
lo svolgimento del corso e 9,00 euro/pro capite per l’assi-
curazione obbligatoria, a carico di ciascuna partecipante.

• L’Amministazione Comunale ha previsto di sfruttare le 
potenzialità idriche del torrente Masolo di Calamento, 
affluente del torrente Maso con sorgente presso il lago 
d’Ezze, per la realizzazione di una centralina idroelettri-
ca. L’opera rientra tra quelle obbligatoriamente sotto-
poste a procedura di valutazione di impatto ambientale 
(VIA), la quale viene effettuata sulla base del progetto 
definitivo. Con delibera della Giunta Comunale di giugno 
2015 si affidava all’Agenda 21 Consulting con sede legale 
a Padova, l’incarico della redazione dello studio di im-
patto ambientale sul progetto definitivo. In seguito alle 
richieste di integrazioni manifestate da diversi servi-
zi Provinciali nell’ambito dell’istruttoria della pratica 
per il rilascio della VIA si è reso necessario operare una 
serie supplementare di rilievi ed analisi chimiche e bio-
logiche sul torrente Masolo, in particolare: la valutazione 
dello stato chimico-ecologico, la valutazione della 
qualità biologica (macrobentos) e la redazione di 
una relazione integrativa. L’incarico della redazione 
delle citate misure supplementari è stato affidato alla 
medesima società per totali Euro 3.782,00.

• La normativa in vigore dispone che la carta d’identità 
possa contenere l’indicazione del consenso ovvero del 
diniego a donare gli organi in caso di morte ed i Comuni 
trasmettono i dati relativi alla scelta al Sistema Informa-
tivo Trapianti (SIT). Tale indicazione avverrà attraverso 
un modulo, debitamente compilato dall’utente e, conte-
stualmente, l’Ufficiale di Anagrafe provvederà ad inseri-
re l’informazione riportata nel modulo in una procedura 
informatizzata che sarà acquisita, telematicamente, dal 
SIT. L’Amministazione Comunale ha, pertanto, aderito al 
Progetto “Carta d’identità-Donazione Organi” a partire 
da giugno 2017, consentendo ai cittadini maggiorenni 
che ne faranno richiesta al momento del rilascio o rinno-
vo della carta di identità di esprimere la propria volontà 
in merito. Si è dato, quindi, incarico alla ditta Maggioli 
Spa della fornitura del “modulo CNT Donazione organi” 
e dell’esecuzione degli interventi tecnici necessari per la 

gestione del sistema per un corrispettivo totale di Euro 
1.281,00 IVA compresa. Si è, inoltre, incaricata la ditta 
Medisoft Sistemi Informatici Srl di fornire il “Certificato 
SSL S/MIME” valido 3 anni per il progetto “UNA SCELTA 
IN COMUNE” necessario per l’accesso al SIT al costo di 
Euro 108,58 IVA compresa. Il canone annuo per il ser-
vizio di assistenza ordinaria fornita dalla ditta Maggioli 
Spa pari ad Euro 122,00, IVA inclusa, sarà corrisposto a 
partire dall’anno 2018 e successivi.

• Si è proposta per il giorno venerdì 26 maggio 2017 la 
“giornata ambientale” in località Cere, coinvol-
gendo sia gli alunni della Scuola Elementare di Telve, che 
l’ultima classe della Scuola materna. Si è, pertanto, reso 
necessario impegnare la spesa sia per il trasporto degli 
alunni dalla Piazza Maggiore di Telve fino alla località 
Cere, che per l’acquisto dei generi alimentari per il pran-
zo, organizzato a cura del Gruppo Alpini di Telve e per la 
merenda della mattina. Il servizio di trasporto a mezzo di 
4 autobus è stato affidato alla Ditta CTA di Tento, mentre 
la fornitura dei generi alimentari necessari è stata affida-
ta alla ditta “CAMBO” di Telve, per una spesa totale di 
Euro 2.800,00.

Mese di aprile
• È stata determinata la tariffa del servizio pulizia ca-

mini per l’anno 2017: per la pulizia di un camino singolo 
25,00 Euro, per la pulizia di più camini nella stessa casa, 
per ogni camino in più oltre al primo 20,00 Euro e per 
ispezioni 10,00 Euro (importi I.V.A. inclusa). Gli importi 
sono i medesimi degli anni precedenti e la ditta Mene-
strina Gianni si è dichiarata disponibile ad iniziare il ser-
vizio a partire dal mese di aprile.

• È stata approvata la contabilità finale dei lavori di rea-
lizzazione del nuovo marciapiede in Via Grazie, re-
datta dal geom. Micheli Simone, dalla quale risulta l’ese-
cuzione dei lavori, a corpo, per un importo di totali Euro 
56.899,99. Tale importo è stato liquidato e pagato alla 
ditta Cooperativa Lagorai con sede in Borgo Valsugana, 
quale saldo finale dei lavori.

• Ricordando che dal 2012 Il Comune di Telve è partner 
del Distretto Famiglia Valsugana e Tesino e che ad apri-
le 2014 gli è stato assegnato il marchio “Family in 
Trentino”, si è reso necessario approvare il Piano di in-
tervento in materia di politiche familiari per l’anno 2017, 
considerando anche che lo stesso costituisce un requi-
sito obbligatorio per riconfermare il Marchio comunale 
Family. Si è approvato, quindi, il citato Piano per l’anno in 
corso, individuando nelle voci di seguito indicate le risor-
se necessarie all’attuazione delle iniziative economiche 
previste dallo stesso: stanziamento di Euro 1.500 quale 
contributo nuovi nati; contributo annuale per le colonie 
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estive, comprensivo dell’importo per abbattere la quota 
di iscrizione alle attività estive dei figli, pari a Euro 2.000; 
contributo annuale per le associazioni sportive, com-
prensivo dell’importo per abbattere la quota di iscrizione 
annuale alle attività sportive dei figli, pari a Euro 18.000 
e contributo annuale per le associazioni culturali, com-
prensivo dell’importo per abbattere la quota di iscrizione 
annuale alle attività culturali dei figli, pari a Euro 15.000.

• Con Deliberazione di luglio 2016 (n. 1234 del 22/07/16) 
la Giunta provinciale ha stabilito la suddivisione tra le 
comunità della quota derivante dal bilancio provinciale, 
oltre alle modalità di utilizzo del Fondo Strategico 
Territoriale. Entro i termini prestabiliti i Comuni inte-
ressati hanno provveduto a presentare alla Comunità la 
documentazione necessaria al finanziamento di ciascu-
na opera ed alla formalizzazione dei conseguenti impe-
gni e destinazioni di spesa. L’Intesa è stata regolarmente 
sottoscritta da Comunità e comuni in data 31 ottobre 
2016. Al Comune di Telve era stato assegnato un impor-
to pari a 60.000,00 Euro relativamente al progetto per il 
completamento della rete fognaria comunale. In segui-
to, i Comuni e la Comunità hanno ritenuto di procede-
re a una modifica della predetta Intesa per inserire una 
nuova opera pubblica sovracomunale avente ad ogget-
to “Opere di efficientamento energetico del polo 
natatorio sovracomunale di Borgo Valsugana”. La 
Comunità ha concluso i lavori di realizzazione del nuovo 
polo natatorio di Borgo Valsugana e si è attivata per la 
predisposizione del bando di gara per l’affidamento della 
gestione della struttura. I Comuni hanno dato la priorità 
al contenimento dei costi per gravare nel minor modo 
possibile sulle casse della pubblica amministrazione per 
la gestione ordinaria. Allo scopo di definire i contenuti 
di modifica all’Intesa, i sindaci si sono riuniti a febbraio 
2017 ed all’unanimità hanno condiviso il nuovo quadro 
degli interventi, che ha comportato delle modifiche per 
ogni Comune partecipante. Per Telve l’importo assegna-
to per i citati lavori di completamento della rete fogna-
ria è diventato di 35.000,00 Euro. In particolare, ciascun 
Comune, relativamente alle opere di competenza, prov-
vederà con mezzi propri alla copertura della spesa non 
finanziata dal Fondo.

• Nell’ottica del progetto di Piano di Sviluppo Rurale 
(PSR) 2014-2020 l’Amministrazione Comunale ha pre-
sentato tre progetti legati agli obiettivi specificati 
nel PSR. È stato, quindi, affidata allo studio tecnico fo-
restale dr. Bolognani Ruggero con sede a San Michele 
All’Adige, specializzato nel settore, la seguente proget-
tazione preliminare: “Realizzazione recinzioni Valsolero 
e Cere”, “Miglioramento pascolo Valsolero di Sopra e 
Sotto”, “Miglioramento ambientale in area a bosco Ca-

gnon e Valsolero di Sopra”. Il corrispettivo spettante al 
professionista è stato determinato complessivamente in 
totali Euro 3.614,90. 

• È stato approvato un progetto per lavori socialmente 
utili di abbellimento urbano che prevede l’impiego, 
per un periodo di sette mesi, di un caposquadra, 
e di 4 lavoratori in situazione di svantaggio so-
ciale. L’Agenzia del Lavoro ad aprile 2017 ha approva-
to il piano 2017 di interventi di abbellimento urbano e 
rurale assegnando un contributo di Euro 43.265,55. La 
spesa per la sua realizzazione ammonta a complessivi 
Euro 65.642,39, di cui Euro 51.001,39 per costo del lavoro, 
550,00 per polizza assicurativa conducente autocarro di 
proprietà comunale e 14.091,00 per compenso alla Ecoo-
pera Società Cooperativa, a cui è stata affidata l’attuazio-
ne del progetto, per spese di gestione e coordinamento 
di cantiere. È stato, inoltre, approvato il progetto per la-
vori socialmente utili per l’intervento di particolari servizi 
ausiliari che prevede l’impiego, per un periodo di sette 
mesi, di un lavoratore part time, la cui spesa ammonta a 
complessivi Euro 7.657,22 di cui 6.262,72 per costo del 
lavoro e 1.494,50 per compenso alla medesima società 
aggiudicataria dell’incarico, per spese di gestione e co-
ordinamento di cantiere (tutti gli importi sono IVA com-
presa). In questo caso l’Agenzia del Lavoro ha stanziato 
un contributo di Euro 4.813,25

• Il Comune di Telve risulta proprietario di numerose mal-
ghe sul proprio territorio montano. Nell’ambito degli in-
terventi ammessi dal Programma di Sviluppo Rurale 
2014-2020 sono previste misure che prevedono proprio 
il miglioramento delle malghe e dei pascoli. È sta-
to, quindi, affidato al dott. Ruggero Bolognani di Trento 
l’incarico della stesura del progetto definitivo di alcuni 
interventi, approvati dall’Amministrazione, da eseguire 
presso le malghe comunali a valere sul PSR 2014-2020. Il 
primo progetto prevede la realizzazione di recinzioni e la 
posa di pali per filo pastore presso i pascoli delle malghe 
Cere, Ziolera, Valsolero di Sotto e di Sopra, oltre alla ri-
qualificazione delle strade di malga Cere e malga Baessa 
(importo totale: Euro 52.390,48); il secondo progetto pre-
vede il miglioramento ambientale grazie all’ampliamen-
to delle superfici pascolabili per malga Cagnon di Sotto 
(importo totale: Euro 66.709,60); il terzo progetto prevede 
la realizzazione di una pozza di accumulo e dei relativi 
punti di abbeveramento a servizio del pascolo di malga 
Valsolero di Sotto (importo totale: 44.466,00). 

• Anche l’Associazione Foreste Valsugana Centrale ha 
approvato il piano degli interventi da effettuare sui pa-
scoli aderenti all’Associazione stessa come redatto dal 
citato professionista. Il piano prevede alcuni lavori da 
eseguire direttamente da parte dell’affittuario e preci-
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samente: il miglioramento del pascolo Valsolero di 
Sotto (spietramento) per un costo di Euro 41.480,00 e 
l’ampliamento del pascolo Valsolero di Sopra (trin-
ciatura ceppaie) per un costo di Euro 68.320,00. Tali mal-
ghe sono state concesse in affitto alla “Società Semplice 
Agricola Allevatori Bovini Telve” dal 2015 al 2020 e il sud-
detto contratto prevede a carico dell’affittuario lavori an-
nuali di miglioramento e mantenimento dei pascoli. Fra 
l’Amministrazione Comunale e la società affittuaria sono 
stati concordati i lavori che le parti intendono realizzare 
direttamente mediante l’eventuale contributo PSR 2014-
2020. Ad integrazione delle domande di finanziamento 
sul P.S.R. già presentate si è precisato mediante apposita 
delibera che: il Comune era a conoscenza dell’intenzione 
del gestore di effettuare domande di contributo a valere 
sul PSR provinciale per realizzare interventi di manuten-
zione ai pascoli in uso; esso non ha, inoltre, effettuato e 
effettuerà domande di contributo per gli stessi interventi 
sulle medesime superfici per le quali ha fatto richiesta la 
Società Allevatori bovini di Telve e si è impegnato a non 
modificare la destinazione d’uso delle superfici interes-
sate dagli interventi per i quali è stato richiesto l’aiuto 
contributivo per un periodo di almeno 20 anni succes-
sivamente alla data di erogazione del contributo stesso. 

Mese di maggio
• Sono stati approvati lo schema di rendiconto della ge-

stione 2016 con i relativi allegati (conto del bilancio, 
quadro riassuntivo della gestione finanziaria e di compe-
tenza, quadro dei risultati differenziali…) e la Relazione 
illustrativa della Giunta Comunale al Rendiconto della 
gestione 2016. Il risultato di Amministrazione retti-
ficato dal Fondo Pluriennale Vincolato (FPV) è risultato di 
Euro 469.121,75 ed è pari alla differenza tra il risultato 
di Amministrazione privo di conteggio FPV, il fondo plu-
riennale vincolato per spese correnti ed il fondo plurien-
nale vincolato per spese in conto capitale.

• Si è affidato alla ditta Gisco s.r.l. l’incarico di gestione 
del Servizio Idrico Integrato 2017 e IMIS (Imposta 
Immobiliare Semplice) ordinaria 2017, bonifica, controllo, 
accertamento dati ICI (Imposta Comunale sugli Immobi-
li) anni 2010 e 2011 e dati ICI, IMU (imposta municipale 
unica) e IMIS anni 2013-2015 per un importo complessi-
vo di Euro 14.099,54 IVA inclusa.

• in località Musiera (Stolle di Salubio) sull’originaria p.f. 
1095/1, ora identificata dalla sulla p.f. 1095/63, è stata 
realizzata l’antenna della telefonia mobile delle zone di 
montagna al servizio di Musiera, della val Calamento e 
della Valcampelle ad opera dei gestori del servizio ed 
in accordo con l’Amministrazione comunale di Telve, 
proprietaria del sito che è stato valutato idoneo alla mi-

glior collocazione dei ripetitori e delle apparecchiatura 
di trasmissione. Nel tempo sono subentrati vari gestori 
e affidatari del servizio che sulle strutture presenti han-
no installato ulteriori apparecchiature e ripetitori entro il 
sito concesso in locazione. L’Amministrazione Comunale 
ha ritenuto coretto modificare i contratti in essere ed 
istituire un diritto di superficie a carico di una porzione 
della p.f. 195/63 ed a favore dei proprietari/gestori del tra-
liccio e delle apparecchiature per la telefonia mobile. Si 
è resa, quindi, necessaria la redazione del frazionamento 
per la regolarizzazione del diritto si superficie su tutta l’a-
rea interessata all’impianto di telefonia mobile. È stato, 
quindi, affidato all’arch. Bruno Battisti con studio tecnico 
a Telve, l’incarico di redigere tale frazionamento neces-
sario per la determinazione del diritto di superficie, fatta 
salva la proprietà del terreno che rimarrà del Comune di 
Telve.

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE

Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 4 volte ed ha 
approvato 22 delibere.

Anno 2016

Mese di novembre
• Il Consiglio Comunale ha approvato la variazione al bi-

lancio di previsione ed al bilancio armonizzato in 
termini di competenza e di cassa 2016-2018. Di 
conseguenza sono da intendersi modificati anche la re-
lazione previsionale e programmatica 2016-2018, per la 
parte finanziaria, e l’elenco delle spese in conto capitale 
con i relativi mezzi di finanziamento e si è aggiornato il 
programma generale delle opere pubbliche, senza altera-
re però il pareggio finanziario di bilancio.

Mese di dicembre
• La L.P. 16 giugno 2006 n.3 detta disposizioni per l’eser-

cizio in forma associata di funzioni, compiti e attività dei 
Comuni per assicurare il raggiungimento degli obiettivi 
di finanza pubblica anche attraverso il contenimento del-
le spese degli enti territoriali. In particolare, i Comuni con 
popolazione inferiore a cinquemila abitanti devono eser-
citare obbligatoriamente in forma associata, mediante 
convenzione, i compiti e le attività di segreteria generale, 
personale, organizzazione, servizio finanziario, servizio 
entrate, ufficio tecnico, pianificazione del territorio, ge-
stione dei beni demaniali e patrimoniali, anagrafe stato 
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civile elettorale e servizio statistico, commercio, servizi 
generali. Il Consiglio Comunale ha, pertanto, approvato 
lo schema di convenzione per la gestione associata 
dei seguenti servizi: “gestione economico-finan-
ziaria”, “gestione entrate tributarie”, “ufficio tec-
nico, urbanistica e lavori pubblici” tra i Comuni di 
Telve, Castelnuovo, Carzano, Samone, e Telve di Sopra.

• Si sono approvate le modifiche del Regolamento per 
l’applicazione della tariffa sui rifiuti (TARI) così come 
proposte dalla Comunità Valsugana e Tesino nella veste 
di ente gestore del servizio, aggiungendo all’art. 19) l’art. 
19 ter che recita: “Il conferimento ai Centri di raccolta 
(C.R/C.R.Z/C.I.) di determinati rifiuti, individuati con 
apposito provvedimento dal Comitato esecutivo della 
Comunità, è soggetto al pagamento di un corrispettivo 
determinato annualmente in sede di approvazione della 
tariffa annuale di smaltimento rifiuti”.

• Il primo tratto della S.P. n. 31 del Passo Manghen, po-
sto a monte dell’abitato di Telve presenta una situazione 
inadeguata, che in alcuni punti compromette la neces-
saria sicurezza al transito veicolare. Ciò in particolare in 
corrispondenza della cosiddetta “curva del Rocolo”, 
che rappresenta di fatto un mezzo tornante a gomito, 
privo di adeguata visibilità e larghezza, posto sopra un 
accentuato e pericoloso declivio. La Provincia Autonoma 
di Trento, su insistenti e circostanziate sollecitazioni da 
parte dell’Amministrazione Comunale, ha recentemente 
avviato la procedura d’esproprio per l’acquisizione del 
terreno necessario alla rettifica della curva ed ha inca-
ricato gli uffici ed i tecnici del Servizio Gestione Strade 
di redigere il progetto per procedere con l’appalto del-
le opere. Il Consiglio Comunale ha, quindi, approvato il 
progetto di sistemazione curva del Roccolo al km 4+400 
circa della S.P. del Passo Manghen.

Anno 2017

Mese di febbraio
• Il Consiglio Comunale ha approvato le aliquote, le de-

trazioni e le deduzioni ai fini dell’applicazione 
dell’Imposta Immobiliare Semplice per l’anno 2017, 
come di seguito indicato (si riporta solo un riepilogo dei 
principali casi): per abitazione principale nessuna aliquo-
ta, per le abitazioni principali iscritte nelle categorie ca-
tastali A1, A8, A9 (abitazioni di tipo signorile, abitazioni in 
ville, castelli o palazzi…) l’aliquota è pari al 3,5 per mille, 
con detrazione d’imposta pari a 318,62 Euro, per altri fab-
bricati ad uso abitativo e loro pertinenze l’aliquota è pari 
a 8,95 per mille, per fabbricati ad uso non abitativo di ca-
tegoria C1, C3, A10, D2 (negozi e botteghe, laboratori per 
arti e mestieri, uffici e studi privati, alberghi e pensioni) 

l’aliquota è del 5,50 per mille, per fabbricati strumentali 
all’attività agricola è invece pari all’1 per mille con dedu-
zione dell’imponibile pari a 1500,00 Euro (si consulti la 
relativa delibera per ulteriori dettagli).

• Il Consiglio Comunale ha approvato il Documento Uni-
co di Programmazione (DUP) 2017-2019 ed il Bilan-
cio di previsione finanziario 2017-2019 e relativi allegati 
ed ha successivamente (giugno 2017) ratificato a tutti gli 
effetti la deliberazione della Giunta Comunale n. 62 del 
30.05.2017 con la quale è stata approvata una variazione 
urgente al citato bilancio.

Mese di giugno
• È stato approvato il rendiconto della gestione relativo 

all’esercizio finanziario 2016, composto dal conto del bi-
lancio, che si concretizza nelle seguenti risultanze: avan-
zo di amministrazione al 31 dicembre 2016 pari ad Euro 
469.121,75, composto da una parte accantonata (Euro 
125.624,39), una vincolata (Euro 76.400,36) ed una parte 
disponibile (Euro 267.097,00).

• Il Consiglio Comunale ha approvato le variazioni, in 
termini di competenza, al bilancio di previsione 2017-
2019. Di conseguenza, si intende parimenti modifica-
to, per la parte finanziaria, anche il Documento Unico 
di Programmazione 2017. si è aggiornato con i nuovi o 
maggiori interventi oggetto della variazione al bilancio 
2017-2019, il programma generale delle opere pubbli-
che, l’elenco delle spese in conto capitale con i relativi 
mezzi di finanziamento, senza però alterare il pareggio 
finanziario di bilancio e rispettando tutti gli equilibri sta-
biliti in bilancio per la copertura delle spese correnti ed 
il finanziamento degli investimenti. In particolare, nella 
parte corrente di bilancio si sono rese disponibili risorse 
per Euro 32.340,00, che potranno essere destinate al fi-
nanziamento di nuove o maggiori spese correnti per pari 
importo. Nella parte straordinaria di bilancio si sono resi 
disponibili ulteriori nuove maggiori risorse straordinarie 
per un totale pari ad Euro 476.186,00, che si intendono 
destinare al finanziamento delle nuove o maggiori spe-
se straordinarie di seguito elencate: integrazione dello 
stanziamento esistente di Euro 3.530,00 per incarichi 
di progettazione e stanziamento di Euro 1.100,00 per 
lavori di manutenzione straordinaria della chiesa par-
rocchiale; integrazione dello stanziamento esistente di 
Euro 8.844,00 per incarichi di progettazione inerenti la 
viabilità e stanziamento di Euro 8.248,00 per un incari-
co professionale inerente il P.R.G.; stanziamento di Euro 
114.000,00 per l’acquisto di un terreno da destinare a 
parco pubblico; integrazione dello stanziamento esisten-
te di Euro 152.382,00 per i lavori di ristrutturazione ed 
adeguamento della rete fognaria di Telve e stanziamen-
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to di Euro 6.000,00 per manutenzione straordinaria del-
la fognatura in località Maso Bianco; integrazione dello 
stanziamento esistente di Euro 20.300,00 per la realizza-
zione di due nuove piazzole per il deposito di legname 
in località Musiera; stanziamento di Euro 8.000,00 per 
progetti a favore del territorio ambiente con l’Agenzia 
del Lavoro; integrazione dello stanziamento esistente di 
Euro 3.782,00 per un incarico tecnico relativo alla futura 
realizzazione della centralina idroelettrica sul Rio Maso-
lo; si evidenzia inoltre la riduzione dell’entrata di Euro 
25.000,00 relativa al fondo strategico territoriale a segui-
to dello storno di spesa di pari importo relativa ai lavori 
di ristrutturazione e adeguamento della rete fognaria II° 
lotto e la riduzione dell’entrata di Euro 13.525,00 relativa 
al contributo Bim Brenta a seguito dello storno di spese 
di pari importo relativa alla manutenzione straordinaria 
delle strade comunali.

• Con regolare contratto di locazione, a luglio 2003 è stato 
concesso alla società Tecnotel s.r.l di Parma l’uso di mq. 
100 della p.f. 1095/1 di proprietà del Comune di Telve per 
realizzarvi un impianto di telecomunicazioni a traliccio. 
Successivamente alla società Tecnotel s.r.l. è subentrata 
la società Towertel s.p.a con sede a Lissone (MB). No-
nostante il contratto iniziale sia scaduto, l’occupazione 
del sito è continuata. A marzo 2017 Towertel s.p.a. ha 
proposto all’Amministrazione Comunale la costituzione 
del diritto di superficie sull’area interessata per 
la durata di 25 anni e la corresponsione, in uni-
ca soluzione anticipata del corrispettivo di Euro 
50.000,00. La superficie interessata, circa 100 mq, sarà 
meglio specificata in sede di frazionamento (come già 
stabilito con relativa delibera di Giunta). Il Consiglio Co-
munale ha, quindi, comunicato la propria disponibilità, 
in linea di massima, a costituire il diritto richiesto alle 
condizioni esposte. L’area interessata dalla concessione 
è gravata da diritto di uso civico, ma l’amministrazione 
competente può disporne la sospensione per la realizza-
zione di opere di pubblica utilità, chiedendone l’autoriz-
zazione al servizio Autonomie Locali della PAT.

• All’interno del centro abitato di Telve esistono ancora 
alcuni terreni di proprietà privata costituenti il giardino 
di ville e palazzi signorili. Detti appezzamenti di terreno 
non sono stati oggetto di speculazioni edilizie perché gli 
strumenti urbanistici comunali li hanno da sempre fat-
ti oggetto del vincolo di inedificabilità proprio per una 
questione di tutela storico/culturale. Nei mesi scorsi i 
proprietari di una delle ville signorili di cui sopra hanno 
manifestato l’intenzione di alienare una parte della loro 
tenuta. La particella è affiancata lungo tutto il lato ovest 
da via Facchinelli, mentre sui lati nord ed est confina 
con la proprietà della famiglia D’Anna e a sud con altri 

privati. L’Amministrazione Comunale ha inteso inserirsi 
nella trattativa in quanto il suddetto terreno proprio per 
la sua centralità ha una particolare finalità ad essere va-
lorizzata e destinata a parco pubblico ed anche i priva-
ti venditori hanno preferito la destinazione pubblica del 
bene e quindi hanno sottoscritto con l’Amministazione 
Comunale un accordo di massima per l’acquisizione al 
patrimonio comunale. Il Consiglio Comunale ha, quin-
di, deliberato di acquistare dai signori Steinmayer 
l’immobile p.f. 640 di mq 4589 al prezzo comples-
sivo di Euro 102.000,00. 

• Alcune zone del Comune di Telve e dei comuni interes-
sati dal progetto di realizzazione del nuovo collettore 
intercomunale (Castelnuovo, Telve, Telve di Sopra, Tor-
cegno) sono sprovviste di collegamento diretto alla rete 
fognaria e per tale motivo si è reso necessario da parte 
delle comunità territoriali di adottare dei sistemi alter-
nativi di depurazione (stazioni di pompaggio, vasche 
Imhoff). È già stato predisposto dal Servizio Opere Am-
bientali il progetto per la realizzazione del collettore fo-
gnario intercomunale. La mancanza del collettore inter-
comunale ha come diretta conseguenza la dispersione 
nel torrente Ceggio, che attraversa il nostro territorio, di 
liquami di scarico, provenienti dai passetti scolmatori in 
caso di precipitazioni abbondanti. Tale situazione, che si 
protrae ormai da parecchi anni, sta causando un degrado 
delle condizioni delle acque del torrente Ceggio. È sta-
ta, pertanto, approvata la mozione di data 23.02.2017, 
presentata da vari consiglieri avente ad oggetto: “Rea-
lizzazione del collettore intercomunale raccolta 
acque nere Comune di Castelnuovo, Telve, Telve 
di Sopra e Torcegno”.

• È stata approvata la relazione sull’attività svolta dalla 
biblioteca comunale nel 2016 e del programma di attivi-
tà della medesima per il 2017. Oltre alla disponibilità di 
strutture ed apparecchiature per gli utenti, svariati libri, 
dvd ecc., si considerino le numerose iniziative culturali: 
corsi, incontri di lettura e presentazioni di libri, mostre, 
attività straordinarie (ad es. concorso Sceglilibro…). A 
fine 2016 si è conclusa la raccolta dei questionari di va-
lutazione sulla qualità del servizio di Biblioteca, che ha 
attestato un apprezzamento del servizio molto alto.
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di Fabrizio Trentin

Masoenergia: rinnovo del 
Consiglio di Amministrazione

namento di opportunità suggerendo di designare, come 
membro della componente privata, un consigliere indica-
to da ACSM. Questo con l’obiettivo di separare i destini di 
Masoenergia dalle vicende legate al fallimento di PVB 
Fuels che porta con sé la vendita della PVB Power proprie-
taria di Centraline Trentine. 

Questa vicenda ha già creato attriti tra i soci e l’incertezza 
legata alla futura proprietà della partecipazione in Masoe-
nergia suggeriva di optare per un rappresentante di ACSM 
in CdA in modo da non dover subire un cambio di rappre-
sentante da parte del nuovo proprietario. 

ACSM, oltre che per una auspicabile turnazione, avrebbe 
garantito con la propria struttura e il proprio know-how la 
fase di gestione della quale Masoenergia ha ora bisogno. 
Altrettanto non si può dire di PVB che ha visto in questi 
anni l’azzeramento della propria struttura operativa e am-
ministrativa in seguito alla procedura fallimentare in corso.

Questo ragionamento non è stato condiviso dal Comune di 
Scurelle e come ovvio nemmeno dal gruppo PVB che insie-
me detengono la maggioranza e quindi sono stati designati 
come membri del CdA l’ex-presidente Roberto Micheli 
per il Comune di Scurelle e Mauro Dossi per il Gruppo 
PVB - Centraline Trentine S.r.l. 

Con la posizione espressa dal Comune di Telve non mi sono 
certo accattivato le simpatie del socio PVB ma la mia atten-
zione è rivolta unicamente al bene della società più che 
al premiante approccio del quieto vivere. 

Dopo le varie richieste del CdA uscente di poter ri-
manere in carica per concludere alcune questioni 
ancora aperte a fine 2016, il 31 gennaio 2017 il Pre-

sidente Micheli ha convocato l’assemblea dei soci per il 
rinnovo del Consiglio di Amministrazione per dare seguito 
a quanto da tempo previsto dai patti parasociali. 

Ringrazio Franco Rigon per aver ricoperto per tutti que-
sti anni la carica di Consigliere di Amministrazione in rap-
presentanza del Comune di Telve. A dicembre 2007 come 
Sindaco in carica è entrato nel primo CdA di Masoenergia. 
A maggio 2010 in seguito alle elezioni comunali è stato 
mantenuto come delegato del Sindaco in un’ottica di col-
laborazione tra maggioranza e minoranza confermando la 
stima e la fiducia che da sempre hanno caratterizzato il 
rapporto personale instaurato nel tempo.

Dopo l’entrata in funzione della centrale, l’inaugurazione, 
il collaudo funzionale e il conseguimento degli incentivi 
GSE si è entrati in una nuova fase. Una fase di gestione ed 
ottimizzazione. Molto importante per i soci pubblici che ve-
dranno, per la prima volta, una entrata nei bilanci comunali 
da questa iniziativa. 

Come componente del nuovo CdA nel ruolo di Presidente 
che spetta al Comune di Telve, per i prossimi 5 esercizi, ho 
deciso di essere, per il momento, presente personalmente 
come Sindaco anche per le complessità che si prospetta-
no nell’immediato futuro (destino di PVB, decreto Madia, 
nuove iniziative sul Maso e sul Masolo, ecc.).

Il Comune di Telve in occasione del rinnovo del consiglio 
di amministrazione di Masoenergia ha proposto un ragio-

L’assemblea dei soci di Masoenergia del 31 gennaio 2017 ha nominato il 

nuovo CdA. La presidenza della società passa al Comune di Telve  
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Nel successivo punto all’ordine del giorno, dal quale mi 
sono assentato, l’assemblea dei soci ha deliberato di ridur-
re il compenso complessivo del nuovo CdA dai 30.000 
euro dell’anno precedente a 5.000 euro. Il compenso stabi-
lito dai soci non è proporzionato ne alle responsabilità ne 
all’impegno richiesti e, anche in relazione ai compensi sta-
biliti in passato, sembra una decisione dettata da ben altre 
logiche. Basti pensare che anche in anni in cui la società 
registrava delle perdite e le concessioni non erano anco-
ra state ottenute, i compensi non sono mai stati inferiori 
ai 10.000 euro e sono sempre cresciuti negli anni in rela-
zione alle responsabilità. Io ho comunque rinunciato al 
compenso previsto per la carica di Presidente. Gli altri 
membri del Consiglio di Amministrazione hanno invece ac-
cettato il compenso stabilito.

Come Presidente mi sono da subito trovato ad affrontare 
varie questioni operative. Tra le più importanti cito i bandi 

di gara per l’appalto delle assicurazioni sull’impianto e 
per la conduzione tecnica e manutenzione degli impianti. 
Per quest’ultimo bando l’importo a base d’asta è di euro 
60.000,00 annui. Su questo punto non c’è stata uniformità 
di interpretazione in merito a quanto previsto dai patti pa-
rasociali all’interno del CdA e vista la procedura adottata e 
vista la natura della società Masoenergia S.r.l. che è società 
partecipata a prevalente capitale pubblico, è stato deciso di 
consultare un legale per avere un parere pro-veritate sulla 
corretta interpretazione dei patti parasociali nell’ambito 
della procedura adottata.

Concludo riportando i dati fondamentali e più interessanti 
ovvero la produzione di kW/h dei nostri impianti. Da questi 
dati si può chiaramente capire l’importanza delle precipita-
zioni invernali per le centrali idroelettriche.

Anno 2017

SPINELLE CALAMENTO

Kw/h prodotti Kw/h prodotti

Gennaio  97.274,00 Gennaio  15.350,00 

Febbraio  36.125,00 Febbraio  832,00 

Marzo  270.225,00 Marzo  209.328,00 

Aprile  932.158,00 Aprile  521.678,00 

Maggio  2.229.417,00 Maggio  1.387.554,00 

Giugno 1.086.176,00 Giugno 960.675,00

Luglio Luglio

Agosto Agosto

Settembre Settembre

Ottobre Ottobre

Novembre Novembre

Dicembre Dicembre

TOTALE   4.651.375,00  TOTALE  3.095.417,00 

  
    

Anno 2016

SPINELLE CALAMENTO

Kw/h prodotti Kw/h prodotti

Gennaio  46.371,00 Gennaio  35.558,00 

Febbraio  11.893,00 Febbraio  13.844,00 

Marzo  99.997,00 Marzo  47.529,00 

Aprile  2.721.658,00 Aprile  1.502.640,00 

Maggio  2.725.735,00 Maggio  1.448.804,00 

Giugno  2.784.680,00 Giugno  1.488.620,00 

Luglio  1.234.757,00 Luglio  424.558,00 

Agosto  1.522.656,00 Agosto  823.938,00 

Settembre  594.143,00 Settembre  322.127,00 

Ottobre  973.860,00 Ottobre  619.982,00 

Novembre  1.544.760,00 Novembre  909.215,00 

Dicembre  661.933,00 Dicembre  279.103,00 

TOTALE  14.922.443,00 TOTALE  7.915.918,00 
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Anche quest’anno educativo si sta per chiudere 
all’asilo nido Yo-Yo di Telve. 
È stato un anno intenso, ricco di iniziative e di 

esperienze… un anno che potremmo definire CORPO-
MENTE-CUORE. 
Infatti i percorsi progettuali che i bambini e le loro famiglie 
hanno intrapreso, sono stati scelti per aver cura contem-
poraneamente della mente (Nati Per Leggere), del corpo 
(la psicomotricità) e del cuore (il percorso musicale).
Vi raccontiamo in breve… 
Grazie alla collaborazione con la Biblioteca, durante tutto 
l’anno si sono svolti con continuità gli interventi della bi-
bliotecaria Chiara Divina, che arrivava nel nostro nido con 
il suo “carico di libri” e coinvolgeva i bambini con letture 
ad alta voce di storie e racconti. Questa collaborazione 

Asilo
Yo-Yo

Crescere al Yo-Yo, tra coccole e movimento!  

La bibliotecaria Chiara in un momento di lettura

ci ha anche permesso di organizzare presso la Biblioteca 
la presentazione del libro I Saluti Massaggiati del Corpo, 
scritto dalla nostra pedagogista Beatrice Andalò. Nel corso 
della presentazione, che ha riscosso un grande successo 
registrando il tutto esaurito, sono stati spiegati e insegnati 
alcuni Saluti Massaggiati, brevi massaggi accompa-
gnati da filastrocche che utilizziamo con regolarità al 
nido durante i momenti di routine. Ecco un esempio!

Schiena bella,schiena grande
Ci cammina un elefante,
Ci saltella un canguro
Ci svolazzanti un moscerino 
Poi ci corre una gazzella
Schiena grande,schiena bella

Poi c’è (come sempre) la psicomotricità, due volte la 
settimana, con la tata Francesca. Un momento privilegia-
to per sostenere la crescita emotiva, cognitiva e rela-
zionale del bambino attraverso giochi corporei e di 
movimento. Quest’anno anche i genitori hanno avuto la 
possibilità di vivere in prima persona questa esperienza in 
un divertente pomeriggio di gioco familiare in cui hanno 
“assaggiato” l’attività psicomotoria che i bambini vivono 
regolarmente.
Ecco la canzone che Francesca propone all’inizio della su 
attività:

Il coniglio zeus è un furbacchione canta e balla la la la la
Sale sul muro, suona il tamburo bum bum bum bum bum 
bum 
Gira l’angolo, suon ail triangolo din din din din din din din

dalle scuole...
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Sale sui tetti, suona i legnetti toc toc toc toc toc toc toc
Suona l’orchestra per fare festa bum bum din din toc toc 
eeeee… Clash!!!!

E infine c’è stata la musica a rendere ancora più ricca l’e-
sperienza educativa di quest’anno! Il percorso, denomi-
nato Corpo e Musica, è stato condotto da Valeria Cefalù, 
laureata in scienze dell’educazione e diplomata in musi-
coterapia e clarinetto. Valeria è venuta a trovarci per dieci 
incontri in cui i bambini hanno potuto giocare con il 
ritmo, conoscere dal vivo alcuni strumenti musicali 
e suonarli, imparare e vivere il concetto di pausa 
e di attesa… Anche in questo percorso le famiglie sono 
state coinvolte in un momento finale in cui hanno potuto 
condividere con i loro bimbi le esperienze musicali vissute 
al nido. Per stuzzicarvi vi riportiamo una delle canzoni che 
i bambini hanno imparato per salutarsi. 

Ciao bimbi
Ciao musica
Ciao silenzio
Ciao a tutti noi benvenuti ciao a tutti noi 
Ciao a tutti noi benvenuti ciao a tutti noi…

Un anno va, ma un anno inizia presto… per questo vi aspet-
tiamo numerosi alla Sagra di San Michele, domenica 24 set-
tembre (abbiamo preparato per voi una piccola sorpresa).

Nell’attesa di incontravi, vi auguriamo una buona estate, 
che sia di riposo, di sole e di belle novità!

Lorena, Valerija, Arianna e Francesca 
(equipe educativa dell’asilo Yo-Yo) 

Per chi fosse interessato ai nostri servizi è possibile 
visitare il sito www.amicacoop.net ,oppure chiedere un 
colloquio individualizzato al numero 3480076146.

dalle scuole

Il timbro del buongioco, la promessa di rispettare le regolePsicomotricità. Il telo colorato, un momento dell’incontro con i ge-
nitori

Corpo e musica, i bambini giocano con suoni e ritmi
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Scuola primaria
di Telve

I ragazzi di quinta raccontano il progetto “Sceglilibro”

attivato grazie alla collaborazione della biblioteca di Telve  

dalle scuole

Anche noi alunni della classe 5° della SP di 
Telve abbiamo partecipato, assieme ad al-
tri studenti del nostro Istituto e a circa 3500 

alunni di altre scuole del Trentino e della scuola di 
Salorno, al “Progetto Sceglilibro”.
La proposta è partita dalla nostra bibliotecaria Chiara che, 
a ottobre, è venuta in classe a presentarci il Progetto e i 

cinque libri “in gara”. Sì, perché “Sceglilibro” è stato 
un concorso per il quale noi ragazzi abbiamo svolto 
il ruolo di giudici in una sorta di “gara” tra libri. Il 
libro vincitore è stato quello più votato – “il preferito” dagli 
alunni partecipanti.
Chiara ci ha consegnato quattro copie di ciascuno dei libri 
in concorso e subito ci siamo messi all’opera. Lo scoglio 

I ragazzi di quinta all’incontro in biblioteca con Emanuela Da Ros, autrice del libro “La storia di Marinella – Una bambina del Vajont” (18 
maggio)
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iniziale è stato, per ognuno di noi, la scelta del primo libro 
da leggere… possiamo dire che è stato proprio uno scoglio 
perché non è stato facile accontentare tutti… Alcuni di noi 
erano attratti dalla copertina, altri dal titolo, altri dall’impa-
ginazione… Qualcuno ha lasciato scegliere prima ai com-
pagni e ha iniziato con la lettura del libro che forse non 
avrebbe scelto per primo.
È cominciata così la fase di lettura. Ognuno procedeva 
con i propri tempi, le maestre gestivano i prestiti, ci chie-
devano pareri e impressioni, ci sollecitavano alla lettura, ci 
fornivano qualche consiglio e, se avevamo bisogno di qual-
siasi cosa, potevamo contattare Chiara, sempre pronta ad 
aiutarci e ad incoraggiarci.
Durante questa fase avevamo anche la possibilità 
di postare dei commenti, inerenti i libri che stava-
mo leggendo, sul sito di Sceglilibro ai quali pote-
vano risponderci anche gli autori dei libri. Nel frat-
tempo avevamo anche l’opportunità di confrontarci tra di 
noi, scambiarci le impressioni e i nostri pareri. Siamo andati 
anche alcune volte insieme in biblioteca e con Chiara ab-
biamo fatto dei salotti letterari… 
I nostri genitori ci sono stati vicini nell’utilizzo del compu-
ter a casa per accedere al sito e postare i nostri commenti.
Sceglilibro è stato quindi un lavoro di squadra i cui 
veri protagonisti siamo stati però noi e i libri.
Ma Sceglilibro è stato un progetto che ha fatto scoprire ad 
alcuni di noi “Il piacere della lettura” e ci ha motivato 
a frequentare in maniera più assidua la biblioteca.
Il 21 aprile abbiamo partecipato anche alla festa finale del 
concorso durante la quale è stato proclamato il libro vin-
citore. Ci siamo ritrovati tutti 3.500 al Palasport di Trento 
con la curiosità di conoscere il libro “preferito”. È stata una 
grande festa ricca di colori, di rumori, di suoni, di applausi, 
di riflessioni e soprattutto di emozioni.

Grazie all’entusiasmo manifestato da tutti noi, dalle ma-
estre e dalla nostra bibliotecaria Chiara abbiamo anche 
potuto partecipare a un incontro con Giuseppe Festa, 
autore del libro “La luna è dei lupi” che ha vinto 
il concorso. È stato coinvolgente ascoltare il racconto di 
come lui ha iniziato a scrivere libri, della sua passione per i 
lupi, per la musica… abbiamo capito che anche chi scrive 
libri è una persona come noi che pensa, immagina, è curio-
sa, ha i propri interessi…

Chiara ci ha guidati e accompagnati in tutto il progetto 
con grande passione ed è riuscita a regalarci un’altra op-
portunità. Il 18 maggio siamo andati in biblioteca, 
assieme ai ragazzi di prima media, per incontrare 
Emanuela Da Ros, l’autrice di “La storia di Marinel-
la – Una bambina del Vajont”. Emanuela ci ha mostrato 

dei documenti della tragedia del Vajont e ci ha raccontato 
i motivi che l’hanno spinta a scrivere questo suo libro. Ha 
risposto alle nostre domande e curiosità dimostrando un 
grande entusiasmo per il suo lavoro di scrittrice… 

Chissà se qualcuno di noi, in futuro, anziché fare il giudice 
di questo progetto sarà autore/autrice di un libro parteci-
pante al concorso…

Chiara e le maestre ve lo augurano con il cuore. 

Gli alunni della classe quinta con le maestre Marina 

I ragazzi di quinta al Palatrento durante la festa finale del concorso 
“Sceglilibro” (21 aprile)

Gli alunni di quinta all’incontro con Giuseppe Festa autore del 
libro “La luna è dei lupi” (21 aprile)

dalle scuole
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LE RIFLESSIONI DEI RAGAZZI DI QUINTA 

Agli alunni è stato proposto di scrivere delle riflessioni per-
sonali inerenti il progetto “Sceglilibro”. Si è ritenuto utile e 
interessante riportarle per comprendere il valore e il signifi-
cato che loro hanno attribuito al progetto.

Per me è stata un’emozione fortissima essere presente alla 
festa finale di “Sceglilibro” e dirmi dentro: “ Ho partecipato 
anch’io”. Con questo progetto di lettura mi è venuta voglia 
di leggere ancora! Grazie anche a Chiara che mi ha aiutata 
quando ho avuto bisogno! Complimenti all’autore che ha 
vinto il concorso!
Claudia
 
Il progetto “Sceglilibro” è stato una grande emozione, così 
grande che ogni libro l’ho letto due volte! A volte mentre 
leggevo immaginavo di stare dentro quelle scene alcune 
allegre, altre tristi. È stato bellissimo anche conoscere gli 
autori dal vivo!
Thomas

…la giornata della festa finale è stata per me davvero spe-
ciale. Mentre tornavamo a casa con il pullman mi sentivo 
calmo e felice per aver incontrato l’autore che ha vinto il 
premio scrivendo il libro che mi è piaciuto di più in assoluto 
e che ovviamente avevo votato. 
Mattia

Il progetto “Sceglilibro” mi ha dato la possibilità di cono-
scere gli autori dei libri. I libri erano di generi diversi ed è 
stato difficile fare il giudice. La lettura mi ha fatto provare 
forti emozioni… in particolare “La luna è dei lupi” mi ha 
commosso molto perché mi sono immerso nel racconto.
Santiago

Attraverso il progetto “Sceglilibro” ho sperimentato l’im-
portanza della lettura per comprendere il significato che 
l’autore di ogni libro vuole trasmettere ai propri lettori. È 
stato emozionante ascoltare i racconti di Giuseppe Festa e 
di Emanuela Da Ros.
Samuel

Il progetto “Sceglilibro” mi ha fatto venire la voglia di leg-
gere tutti i libri e di finirli il prima possibile per votare il mio 
preferito. A me non piace molto leggere, ma in questo modo 
ho dovuto farlo per poter votare. È stato difficile votare per-
ché i libri erano tutti belli.
La festa finale è stata un’esperienza che non dimenticherò 
mai. Eravamo 3500 ragazzini di quinta e prima media, di 
tutto il Trentino. Abbiamo anche incontrato l’autore del li-

bro vincitore. Anche se non lo avevo votato sono contenta 
di averlo sentito parlare e avere anche un suo autografo. 
Sono stata felice anche di aver conosciuto anche Emanuela 
Da Ros e di ascoltare il suo racconto di come le è venuta 
l’idea per scrivere “La storia di Marinella – Una bambina 
del Vajont”.
Desiree 

Il progetto “Sceglilibro” per me è stato un’occasione per co-
noscere gli autori e i loro libri che forse non avrei mai letto. 
È stata molto positiva anche l’esperienza di commentare 
tutti i libri e alla fine di votarne uno. Mi sono piaciuti anche 
l’organizzazione della festa finale e l’incontro con Giuseppe 
Festa e con Emanuela Da Ros. Sono ritornata a casa con un 
bellissimo ricordo. Questo progetto mi è piaciuto molto e 
sarei subito pronta a rifarlo.
Silvia

Con questo progetto mi sono avvicinato di più ai libri e 
alla lettura. Leggendo ho provato varie emozioni: rabbia, 
tristezza, gioia… Ho apprezzato anche la possibilità di fare 
i commenti sul sito per esprimere il mio parere su ogni libro 
ai miei coetanei lettori e agli autori.
Matteo

Per me “Sceglilibro” è stato molto bello perché ho potuto 
leggere dei libri che non avrei mai letto e conoscere anche 
gli autori. È stato molto interessante parlare con Giuseppe 
Festa e con Emanuela Da Ros. Mi sono divertita anche a 
scrivere i commenti sul sito e a leggere quello che pensa-
vano gli altri ragazzi dei libri in concorso. Mi piacerebbe 
ancora partecipare a un progetto come questo!
Marta

A me non ha mai appassionato leggere, con questa espe-
rienza ho capito che leggere, oltre a un passatempo è an-
che una cosa importante perché ti permette di imparare 
cose nuove… L’incontro con Giuseppe Festa, autore del li-
bro “La luna è dei lupi” è stato molto piacevole perché ci ha 
raccontato le sue esperienze con gli animali, in particolare 
del suo incontro con l’orso. Diciamo che non è proprio una 
persona qualunque e conoscere qualcuno di famoso è sem-
pre emozionante. La festa finale del concorso è stata molto 
bella perché ho conosciuto gli autori dei libri, ho condiviso 
le mie emozioni con i miei compagni: un po’ di tristezza 
perché non aveva vinto il mio libro preferito, gioia perché 
è sempre bello stare insieme agli amici e ho anche capito 
quanto leggere un libro possa regalare emozioni.
Lisa

dalle scuole
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Attraverso il progetto “Sceglilibro” ho avuto la possibilità di 
parlare dal vivo con degli scrittori. Quando ci è stato propo-
sto di partecipare io non ero molto entusiasta perché non 
mi piaceva l’idea di leggere, ma dopo le mie letture mi sono 
ricreduta. Secondo me “Sceglilibro” è stata una bella idea.
Giulia

Il progetto è stato bello e indimenticabile e mi ha dato la 
voglia di leggere molti più libri. Leggendo si provano mol-
te emozioni (felicità, tristezza, divertimento…) ed è bello 
immaginare i luoghi e i personaggi del libro. È stato diver-
tente commentare sul sito cosa mi è piaciuto o non mi è 
piaciuto di ogni libro e leggere i commenti dei miei coeta-
nei per capire se la pensavano come me o no. È stato molto 
emozionante anche partecipare alla festa finale e scoprire 
il libro vincitore. Un’altra grande occasione sono stati gli 
incontri con gli autori ai quali abbiamo fatto delle domande 
e alla fine siamo riusciti anche ad avere anche i loro auto-
grafi. Insomma, proprio un bellissimo progetto.
Serena

Per me il progetto “Sceglilibro” è stato molto utile e inte-
ressante perché mi ha dato l’occasione di leggere libri che 
probabilmente non avrei mai preso in prestito in bibliote-
ca. Inoltre ho apprezzato molto la possibilità di conoscere 
i pareri degli altri partecipanti sui libri che leggevo. È stato 
bello conoscere gli autori e sentire da dove è nata l’idea di 
scrivere il libro e come hanno fatto a scriverne tanti. Devo 
ringraziare molte persone per averci fatto partecipare: le 
maestre, la bibliotecaria Chiara insieme a tutti gli altri bi-
bliotecari che non conosco e, ovviamente gli autori, senza 
di loro non ci sarebbe stato avvio al concorso e anche a 
tutti i ragazzi che hanno partecipato come me.
Asia

Per me il progetto “Sceglilibro” è stata un’importante op-
portunità per tutti noi. Abbiamo infatti avuto la possibilità 
di leggere e commentare libri nuovi con trame molto belle, 
di vedere gli autori in carne ed ossa e di parlare con loro. 
La festa finale è stata molto bella e mi sono piaciute le rap-
presentazioni dei libri fatte con la danza. L’incontro con 
Giuseppe Festa è stata un’esperienza bellissima perché lui 
ci ha raccontato le sue avventure e ha anche cantato una 
canzone accompagnandosi con la chitarra. Molto interes-
sante è stato anche l’incontro con Emanuela Da Ros che 
ci ha raccontato come le è venuta l’idea di questo libro. 
Quindi ringrazio Chiara e tutti quelli che si sono impegnati 
per l’attivazione di questo progetto.
Tommaso D. 

Per me il progetto “Sceglilibro” è stato molto utile perché 
quando scrivevo il commento l’autore mi ha risposto e que-
sto mi ha resa super felice. Alla festa finale mi sono sentita 
molto gioiosa perché ho potuto, per la prima volta, cono-
scere dal vivo gli autori dei libri. Mi è piaciuto molto an-
che l’incontro con Emanuela Da Ros in biblioteca; mi sono 
commossa quando ci ha raccontato del pompiere che ha 
ritrovato il quaderno di Marinella. Se non avessi parteci-
pato al progetto non ne avrei mai conosciuto degli autori!
Nicolina

È stata una bella esperienza… vorrei tanto rifarla. Non ave-
vo dubbi sul vincitore. Leggere i libri che non conoscevo 
mi è piaciuto moltissimo ed è stato bellissimo conoscere 
l’autore del libro “La luna è dei lupi”.
Tommaso C.

Per me il progetto è stato molto utile e mi è servito anche 
per allontanarmi dai giochi elettronici e dedicarmi invece 
alla lettura. Leggendo i libri ho provato tante emozioni e 
mi sono immedesimato nei ruoli di alcuni personaggi: nel 
libro “La luna è dei lupi” ero Rio, in “Matilde di Canossa” 
ero Matilde, nel “Piccolo Regno” ero i tre fratelli, in “Storia 
di una volpe” ero la volpe e nel libro “La storia di Marinella” 
ero Marinella, quindi ho vissuto con loro emozioni straordi-
narie… alcune piacevoli altre più tormentate… Grazie per 
questa bella, bellissima esperienza.
Stefano

“Scegli libro” è stato utile perché mi ha fatto capire che 
leggere è bello. È stato interessante anche incontrare gli 
autori e ascoltare i loro racconti.
Alessandro

Stupendo davvero stupendo il progetto “Sceglilibro” per-
ché mi ha trasmesso: felicità, creatività, voglia di leggere, 
emozioni di ogni genere…
Mi è piaciuto:leggere libri diversi, tutti sensazionali al pun-
to che “uno tirava l’altro”, scrivere agli autori e poi leggere 
le loro risposte e… la festa al palazzo dello sport di Trento 
dove abbiamo visto e applaudito tutti gli autori… mi sem-
brava di vivere un sogno. Grazie a Chiara, a tutti i bibliote-
cari e alle maestre.  
Marianna

dalle scuole
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di Elisabetta Lanzuolo

Scuola media
“don Lorenzo Milani”

L’insegnamento della lingua latina nella scuola se-
condaria di primo grado, generalmente, è riserva-
to ai soli studenti delle classi terze ed ha caratte-

re opzionale. Negli ultimi anni si è riscontrato un numero 
sempre più esiguo di partecipanti tanto che, da qualche 
anno a questa parte, presso la SSPG di Telve, il corso di la-
tino non ha iscritti. Molti ragazzi sono spaventati all’idea 
di affrontare lo studio di una lingua sconosciuta e, non di 
rado, rinunciano ad iscriversi presso le scuole superiori in 
cui è previsto il latino. Ritengo, invece, importante sfata-
re i pregiudizi intorno ad una lingua tutt’altro che morta e 
tutt’altro che straniera. L’intento dell’introduzione dello 
studio del latino nelle ore curricolari di lettere, a 
partire dall’a.s. 2017/2018 e sin dal primo anno della 
SSPG, è di fornire a tutti gli studenti uno strumento volto a: 
• potenziare le capacità logiche; 
• approfondire la conoscenza della struttura linguistica 

della nostra lingua;
• conoscere l’origine delle nostre parole; 
• apprezzare con maggior consapevolezza la civiltà roma-

na. 

Al di là della finalità pratica di fornire i primi rudimenti di 
una disciplina, la conoscenza del latino sarà utile per tutti 
gli studenti, in quanto consentirà loro di acquisire la con-
sapevolezza delle radici della lingua italiana e gli strumenti 
per spiegare il significato di tante parole e il funzionamento 
di tante regole.

Torna lo studio del latino nella SSPG di Telve  

dalle scuole
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

2016: anno record per la Biblioteca  

Diamo un breve riassunto dell’attività della Bibliote-
ca nel 2016.
Annata decisamente positiva il 2016: presenze, pre-

stiti ed iscritti, sia ragazzi che adulti sono aumentati. In 
alcuni casi, come presenze ragazzi e presenze totali, pre-
stiti ragazzi e prestiti totali, iscritti adulti, iscritti ragazzi ed 
iscritti totali si è raggiunto il massimo dall’apertura della 
biblioteca. Il processo di crescita della Biblioteca ha regi-
strato, dall’anno di apertura (1983) al 2016, i seguenti dati:

30,5 ore nel periodo scolastico e 34,5 in estate. I giorni di 
apertura annuali sono stati 303: al di là delle feste nazionali/
religiose, la Biblioteca rimane chiusa soltanto la vigilia di 
Pasqua, il lunedì che segue il patrono di Borgo, i pomeriggi 
del 24 e 31 dicembre. 
Il servizio di prestito interbibliotecario, seppure in calo per 
le limitazioni imposte dalla P.A.T., continua ad essere molto 
utilizzato: 308 i prestiti avuti da altre biblioteche, 40 richie-
ste rifiutate; 509 quelli effettuati ad altre biblioteche, 146 
richieste rifiutate in quanto si trattava di novità librarie.
Per quanto attiene alle iniziative culturali organizzate dal-
la biblioteca, queste si sono articolate 61 proposte, per un 
totale di 54 fra conferenze, presentazione di libri, letture 
animate e manifestazioni a carattere ricreativo-culturale, 5 
corsi con 21 lezioni, 7 mostre, 14 iniziative specificamente 
rivolte alle scuole e 22 visite. Come si vede un ampio ven-
taglio di proposte, realizzate anche grazie all’assiduo impe-
gno Assessore Turismo, Cultura e Attività della Biblioteca, 
Lorenza Trentinaglia e dell’Assessore Politiche Sociali, Po-
litiche Giovanili, Famiglia e Istruzione Giada Dalsasso per 
quanto di sua competenza.
Ai vari appuntamenti hanno partecipato complessivamen-
te circa 3.400 persone. Considerando gli utenti che hanno 
frequentato la biblioteca (17.093), la cifra totale di coloro 
che ne hanno fruito i servizi è di circa 20.500 unità.

PROGETTO SCEGLILIBRO

ScegliLibro è un progetto di promozione della lettura 
dedicato ai ragazzi e alle ragazze della quinta elementare 

anno
presenze

adulti
presenze
ragazzi

totale

1983 2699 3937 6636

2016 10985 6108 17093

anno
prestiti
adulti

prestiti
ragazzi

totale

1983 1268 2177 3445

2016 8185 8234 16419

anno
iscritti
adulti

iscritti
ragazzi

totale

1983 168 221 389

2016 838 501 1339

Orario e giorni di apertura settimanale sono da considerarsi 
di tutto rispetto: sei giorni alla settimana, per un totale di 
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e prima media, per favorire l›avvicinamento al piacere della 
lettura, al libro come occasione di crescita e divertimento. I 
giovani sono stati chiamati a fare i «critici» con cinque libri 
proposti dai bibliotecari, da leggere e da commentare nel 
modo più libero sul sito www.sceglilibro.it. 
Alla fine del concorso sono stati i giovani stessi che, con 
i loro voti, hanno determinano la classifica e decretano il 
libro vincitore, che è stato reso noto durante la Festa finale, 
svoltasi a Trento. È stata premiata anche la critica migliore: 
quella positiva scelta dagli stessi scrittori, quella negativa 
scelta dai bibliotecari.
A Telve hanno partecipano la classe 5^ elementare compo-
sta da 20 ragazzi e le due prime medie composte da 21 e 23 
ragazzi. In loro compagnia altri 4.000 ragazzi provenienti 
da numerose altre scuole del Trentino.

QUESTIONARIO

Ogni due anni viene distribuito agli utenti un questionario 
di valutazione sulla qualità del servizio offerto dalla biblio-
teca; è uno strumento utile anche per raccogliere eventuali 

proposte di miglioramento. Agli utenti, dai 14 anni in su, 
viene chiesto di esprimere una valutazione da 1 a 10, sui 
seguenti argomenti: 
• Orario di accesso alla biblioteca: Estivo; Inverna-

le
• Gentilezza, cordialità e disponibilità del nostro 

personale
• Tempestività delle risposte ottenute dalla biblio-

teca
• Completezza dell’offerta libraria 
• Tempi di reperibilità di un libro se non disponi-

bile 
• Velocità nel reperire le novità editoriali
• Funzionalità dei locali
• Disposizione e rintracciabilità del materiale 

all’interno della biblioteca
• Disponibilità di quotidiani e periodici
• Pubblicità e visibilità data ai servizi ed alle ini-

ziative della biblioteca
• Soddisfazione in merito al servizio informativo 

tramite SMS sulla disponibilità del materiale ri-
chiesto

• Disponibilità di DVD 
• Soddisfazione del servizio Wi-Fi

SPAZIO BIBLIoTECA
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Viene inoltre chiesto di esprimere proposte specifi-
che per il miglioramento del servizio.
In generale la valutazione è stata molto positiva: punteg-
gi da 9 a 10 vengono assegnati da un minimo del 50,63%, 
relativo al gradimento dell’orario invernale, ad un massi-
mo dell’89,29% riguardante la disponibilità e cortesia del 
personale. Aggregando i punteggi, emerge che la percen-
tuale minima di persone che esprime un giudizio “molto 
soddisfatto-ottimo”, quindi con valutazioni che vanno da 7 
a 10, è pari al 78,57%; quella massima (97,62%) è di nuovo 
riguardante la cortesia e disponibilità. Da un’ulteriore ag-
gregazione si ricava che tutte le voci ricevono una valuta-
zione compresa fra 6 e 10 per il 93,67% delle persone; sette 
voci arrivano al 100%.
Uniche voci eventualmente da considerare sono quelle ri-
guardanti gli orari di apertura estivo ed invernale, dove il 
4,76% ed il 6,33% ha espresso giudizio insufficiente, senza 
peraltro specificare i cambiamenti desiderati, e la dispo-
nibilità di DVD, insufficiente per il 5,33% degli intervistati; 
percentuali basse che però teniamo in considerazione.

Per quanto riguarda le proposte per migliorare il servizio, 
ne riportiamo integralmente il testo con accanto, ove possi-
bile, la nostra risposta. Un ringraziamento a tutti coloro che 
hanno formulato le loro proposte.

Introdurre letteratura in lingua originale inglese. 
R: qualche volta capita che gli utenti ci chiedano verbal-
mente testi in lingua originale, non solo inglese. Creare del-
le sezioni in lingua originale vorrebbe dire, considerando 
solo le lingue inglese, francese, tedesca e spagnola, quasi 
quadruplicare il numero di volumi, con evidente impossi-
bilità economica e di spazio di realizzare tale operazione. 
Quando possibile ci affidiamo quindi al prestito interbiblio-
tecario, ma anche in tal caso non sempre si riesce a reperire 
quanto desiderato, visto che nessuna biblioteca in Trenti-
no possiede una discreta sezione di letteratura plurilingue. 
Un’altra soluzione che proponiamo riguarda i libri in forma-
to elettronico, soprattutto classici non più coperti da diritto 
d’autore, che in quantità numerosa riusciamo a fornire. 

La biblioteca è una grande risorsa ma mi piacerebbe:
• un miglioramento delle postazioni PC 
R: è difficile rispondere dato che non è precisato in cosa 
consista il miglioramento desiderato, se riguardante le po-
stazioni fisse o i portatili.
• più ore di accesso biblio anche in inverno 
R: da febbraio 2017 l’apertura è stata estesa al giovedì e 
venerdì mattina.

• un assortimento più vasto di DVD, magari con i grandi 
classici 

R: sono pochi anni che la Biblioteca offre il servizio di pre-
stito di DVD (attualmente ne abbiamo a disposizione ol-
tre 800); ogni anno ne acquistiamo di nuovi, arricchendo 
quindi la raccolta. Per i grandi classici abbiamo scelto, al-
meno per ora, anche considerando le risorse disponibili, di 
far riferimento sulla vicina Biblioteca di Borgo che già ne 
possiede un buon numero.

Sono in vacanza a Torcegno e ho avuto bisogno di utilizza-
re il PC (Internet e Word). Servizio eccellente, grazie!

In realtà per essere un piccolo paesino di montagna repu-
tiamo che offriate già un ottimo servizio soprattutto per 
quanto riguarda il collegamento internet.

Sì, alcuni dipendenti sono un po’ troppo “zelanti” con gli 
orari di chiusura, chiudendo le luci prima dell’orario di 
chiusura.
R: lo spegnimento alternato delle luci, quindi senza lasciare 
al buio od impedire qualsiasi operazione, qualche minuto 
(2 – 3) prima della chiusura, ci sembra un modo amichevole 
per ricordare agli utenti più assorti l’approssimarsi appunto 
della chiusura, tenendo conto che, per regolamento, i ser-
vizi di prestito ed audiovisivi, devono terminare 10 minuti 
prima della chiusura. È vero che spesso noi stessi non ri-
spettiamo questa regola, effettuando prestiti fino all’ultimo 
minuto o aprendo a chi bussa prima dell’orario di apertura.

Anticipare apertura estiva al mattino.
R: per ora abbiamo esteso il numero di mattine di apertura, 
il Consiglio di Biblioteca valuterà questa richiesta.

Manca il tè al limone.
R: a suo tempo avevamo chiesto non solo una macchina 
di distribuzione che comprendesse il tè, ma anche altre 
bevande. La risposta è stata che i volumi di consumo non 
sarebbero stati sufficienti e che già sarebbe stata una “con-
cessione” fornire quella che abbiamo in uso.

Aspetto perché ho ancora da affacciarmi al mondo di in-
ternet.

Nessuno, si riesce sempre a studiare molto bene ed è inol-
tre comodissima la saletta studio a parte nella quale si può 
entrare anche fuori orario apertura. Ottimo!

No, va benissimo così come è. :-)

SPAZIO BIBLIoTECA



35NUMERO 66 . LUGLIO 2017

spazio biblioteca
Disponibilità di una sala studio con orari più flessibili.
R: da tempo, su prenotazione, consentiamo l’accesso alla 
sala studio agli studenti, prima dell’orario di apertura e 
dopo quello di chiusura.

Aule studio con orari più.
R: vale la risposta precedente.

Comprare computer più aggiornati.
R: appena le risorse lo consentiranno alcuni portatili in do-
tazione saranno resi più performanti.

Distributore di bevande fresche.
R: si veda più sopra. Proveremo comunque a interpellare 
nuovamente le ditte distributrici.

È già un grande servizio.

Proibire l’uso dei cellulari.
R: gli utenti sono invitati da appositi cartelli a tenere ab-
bassata la suoneria ed uscire se vogliono rispondere; pur-
troppo alcuni non rispettano ciò e non escono nemmeno 
se richiamati a farlo. Aumenteremo il numero di cartelli e 
valuteremo se proibire completamente l’uso del cellulare.

Mantenere un livello di rumorosità interna alla biblio + bas-
so. N.B. (parlare sottovoce).
R: aumenteremo gli inviti in tal senso.

Staccherei l’area riservata ai bambini da quella dedicata 
alla lettura con dei pannelli insonorizzati perché talvolta 
sono davvero rumorosi (loro malgrado).
R: già ai tempi dell’ampliamento della Biblioteca si era 
pensato di “isolare” con delle vetrate la zona dei più pic-
coli: tale intervento non venne realizzato a causa dei costi 
troppo elevati, dell’impressione di “gabbia” che si sarebbe 
andata a creare, delle difficoltà di movimento in spazi già 
piuttosto limitati.

La possibilità del quotidiano Corriere del Trentino. Grazie.
R: il “Corriere del Trentino” è da anni presente allegato al 
“Corriere della Sera”.

Orari di chiusura posticipati.
R: considerate le abitudini locali, la dotazione di personale, 
l’orario su sei giorni settimanali, ci sembra che l’offerta in 
termini di aperture sia ben oltre lo standard.

Si chiede maggiore attenzione al silenzio. La biblioteca a 
volte è rumorosa e la gente parla a voce alta.
R: intensificheremo i richiami che già vengono effettuati.

Disponibilità di una sala studio da aprire anche fuori degli 
orari della biblioteca. 
R: come detto più sopra, su richiesta diamo da tempo ac-
cesso alla sala studio sia in anticipo rispetto all’apertura 
che dopo l’orario di chiusura.

Quello che c’è è già abbastanza ma si può sempre miglio-
rare.

Noo! È perfetto! Grazie mille!

PROGETTI STRAORDINARI IN VIA DI REALIZZA-
ZIONE

Stiamo realizzando due progetti straordinari, che vanno 
cioè al di là della consueta attività della Biblioteca. Il primo 
riguarda la riorganizzazione dei libri della zona dedicata ai 
ragazzi dagli 8 ai 14 anni. Abbiamo pensato, nella speranza 
che ciò favorisca e semplifichi la scelta dei libri, di suddi-
viderli in due gruppi, dedicati alle fasce 8-11 anni e 12--14. 
All’interno poi di entrambi questi gruppi, stiamo operando 
una suddivisione per generi, attribuendo un’etichetta colo-
rata ed una breve sigla per ogni genere. A lavoro ultimato 
i ragazzi potranno quindi accedere direttamente ai gruppi 
di libri più adatti alla loro età e secondo il genere preferito: 
fantasy, storico, horror, giallo, comico, avventura ecc. Natu-
ralmente il confine fra i gruppi d’età come quelli fra i generi 
non sono così rigorosi come si vorrebbe, ma almeno danno 
un orientamento di massima.

Il secondo progetto riguarda la costituzione di una piccola 
audioteca: per chi ha difficoltà visive o semplicemente non 
trova il tempo per leggere, o ancora preferisce ascoltare 
anziché leggere, stiamo organizzando una serie di audio-
libri: lettura di libri registrati da ascoltare, magari mentre 
si sta facendo altro. Alcuni di questi sono integrali, si tratta 
cioè della registrazione della lettura completa di un libro; 
altri sono invece delle riduzioni, che hanno però il pregio 
di essere letti da grandi autori e di avere un commento so-
noro ambientale che li rende particolarmente gradevoli. Il 
loro ascolto è liberamente fruibile dal sito di Radio 3, ma 
dato che non sempre abbiamo dispositivi mobili on line, 
abbiamo pensato utile scaricarli così che chi lo desidera 
può passare in biblioteca, trasferirli su una chiavetta usb, 
ed ascoltarli con qualsiasi lettore di mp3. Attualmente sono 
disponibili 16 romanzi per ragazzi, qualche centinaio tra 
fiabe e favole, un’ottantina fra romanzi e racconti per adulti.
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

dalle associazioni...

I valori alpini come faro per la gioventù!  

Il 25 febbraio 2017 si è svolta l’assemblea elettiva dei 
Soci, che si ripete con cadenza triennale. Nel Consiglio 
Direttivo eletto sono stati distribuiti i seguenti incarichi: 

confermato Capogruppo Igor Paterno. Vicecapo-
gruppo Federico Zanetti, per avvicendamento dei 
compiti, con il fratello Massimo, nostro validissimo 
consigliere. Tesoriere Rodolfo Agostini, Segretario 

Maurizio Agostini. Assieme agli altri componenti 
guideranno nei prossimi anni l’attivo sodalizio: Pe-
coraro Roberto, Pevarello Giampiero; Zanetti Mas-
simo, Capra Gianni, Pecoraro Romeo (nuovo eletto), 
Marchi Franco (nuovo eletto), De Aliprandini Enri-
co, Trentinaglia Clemente, Zanetti Mauro (alfiere). 
Alla presenza del Responsabile di Zona Riccardo Molinari 
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dalle associazioni
l’assemblea è stata anche l’occasione per un bilancio delle 
attività dell’anno appena trascorso e soprattutto per pro-
grammare il lavoro, come sempre impegnativo, che spetta 
agli Alpini nel prossimo triennio.
Nella successiva riunione sono stati individuati due 
responsabili Amici delle Penne Nere: Pasquazzo Si-
mone e Pennacchi Gabriele: fungeranno da anello 
di collegamento con i numerosi Aggregati. 
Permettetemi di usare questo slogan: “Più sport, meno 
whatsapp”. Ebbene si, lo sport come antidoto alle dipen-
denze. Alcuni Alpini e Aggregati si permettono il “lusso” di 
uscire dopo una intensa giornata di lavoro, ad allenarsi se-
riamente. Diverse sono le discipline a cui si sono accostati.
Il 19 marzo ad Abetone Cutigiano (PT) si è svolto il 
51° Campionato Nazionale di Slalom Gigante. Ric-
cardo Ropelato ha fatto il podio. La Sezione di Tren-
to con la somma dei punteggi conseguiti durante 
tutta la stagione invernale, si è aggiudicata l’oro, 
battendo gli Alpini di Bergamo, rivali da sempre.
A Passo Broccon, presente l’ottimo Riccardo 2° assoluto, 
Lorenzo Ropelato e Maurizio Agostini sono scesi “a tutta” 
nelle porte angolate della pista Piloni. 
“Un calcio all’indifferenza”: nella manifestazione di solida-
rietà organizzata dall’ USD TELVE, giunta alla settima edi-
zione, nel torneo di calcio a 7 abbiamo messo in riga le altre 
associazioni del Paese, salendo sul gradino più alto! 
29-30 Aprile 2^ Edizione del Campionato Nazionale Ana di 
Mountain Bike a Lecco, tenutasi a Mandello del Lario. Sono 
partiti in otto, 7 dalla Val di Fiemme e Maurizio del nostro 
Gruppo. Il sabato, in occasione del 95° di Fondazione del 
Gruppo, abbiamo sfilato e deposto la corona al Monumento 
ai Caduti. Domenica mattina, alla partenza della gara c’e-
rano circa 250 atleti di tutta la Penisola. Il percorso si pre-
sentava molto tecnico e selettivo. Numerosi gli atleti alpini 
dal Nord Italia: in particolare i 27 atleti bergamaschi hanno 
totalizzato il maggior numero di punti e si sono aggiudicati 

la vittoria. La sezione di Trento, pur avendo pochi atleti si è 
classificata quinta assoluta.
La Direzione ringrazia tutti, per l’impegno e la dedizione 
Alpina in occasione di questi quattro importanti eventi. 
“Gli Alpini incarnano il passato, ma sono pronti a guardare 
con curiosità al futuro”, parole ripetute in occasione dell’as-
semblea elettiva del 05 marzo scorso dal nostro Presidente 
della Sezione Ana trentina Maurizio Pinamonti! Scrutinate 
le schede, sono stati rinnovati due terzi del consiglio, dopo 
che nel 2008 era stato approvato il regolamento che fissa 
il tetto di tre mandati consecutivi. Il Presidente ha voluto 
chiudere il suo intervento parlando dell’Adunata, ricordan-
do la dedica a tutti i caduti delle nazionalità in guerra.
In occasione della 90° Adunata Nazionale, tenutasi 
a Treviso nei giorni 13-14 maggio La Direzione ha 
dato ancora modo di mostrare il meglio di sé. Alcuni 
di noi sono partiti venerdì carichi di aspettative e motivati 
dal prossimo evento. Hanno montato “il campo base”, luo-
go di riferimento per tutti i partecipanti scesi sabato mat-
tina. Giornata iniziata con sopralluogo del centro storico e 
dei punti ristoro. Sabato notte un acquazzone ha interrotto 
per alcune decine di minuti la festa di canti, musiche e co-
lori che ha invaso il centro. Nella stessa giornata, in Piaz-
za Duomo a Treviso, è stata presentato dalle penne 
nere trentine il logo dell’adunata 2018. Lo stemma 
è caratterizzato da una colomba bianca all’interno 
del Tricolore. L’evento del prossimo anno, ad un Secolo 
dalla conclusione della grande Guerra, vuole essere un ap-
puntamento di riconciliazione tra diverse sensibilità ancora 
oggi presenti in Trentino. Terra dove tanti giovani hanno 
sacrificato la loro vita, pur indossando divise differenti. 
La giornata di domenica 14 maggio è proseguita con l’Am-
massamento, nel tardo pomeriggio abbiamo sfilato con gli 
alpini della Bassa Valsugana e del Tesino. Visto il protrarsi 
dell’incontro, pochi hanno atteso il rito del passaggio del-
la stecca prima di partire alla volta di casa. Aspettiamo 
l’Adunata fissata per l’11 maggio 2018, che ritorna 
a Trento dopo 31 anni!! Per l’occasione il Museo al-
pino (Doss Trento), sarà rinnovato e ampliato, sia da 
volontari trentini che da fuori regione.
Nel mese di maggio si è tenuta la Festa degli alberi, a 
Malga Cere. Il tradizionale incontro coinvolge gli scolari 
della scuola primaria con i bambini più grandi delle scuo-
la dell’infanzia. Sono state messe a dimora alcune piante 
e ai bambini è stata data l’opportunità di visionare con il 
binocolo gli spazi montani circostanti come Valtrigona e 
Ziolera. Per il pranzo tutti sono stati accuditi con cura dai 
nostri cuochi, in un clima di simpatia, che gli Alpini sanno 
trasmettere anche in questo frangente. Il prossimo appun-
tamento di giugno sarà dedicato alla festa della famiglia, Vi 
attendiamo numerosi a Malga Baessa.
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Associazione 
amici del museo
di Pecoraro Giulio

dalle associazioni...

Importante presenza al festival dell’Etnografia del Trentino   

L’anno è iniziato per l’Associazio-
ne con l’assemblea ordinaria dei 
soci nella quale si è provveduto ad 

approvare la relazione sull’attività svolta 
e conto consuntivo per l’anno 2016 oltre 
all’approvazione della relazione e del bilan-
cio preventivo per l’anno 2017. 
Anche quest’anno il Museo sarà aper-
to ogni primo sabato del mese, da 
aprile a novembre 2017, con orario 
8.30-12.00. Come sempre il direttivo è a 
disposizione per garantire l’apertura del 
Museo ogni qualvolta ne venga fatta ri-
chiesta. In tal senso è sufficiente contattare 
la biblioteca comunale di Telve. 
Domenica 23 aprile eravamo presen-
ti a San Michele all’Adige, al festival 
dell’Etnografia del Trentino, con uno 
stand dedicato agli oggetti e alle at-
trezzature necessarie per la cottura e 
la macinazione dell’orzo. 
Nelle scorse settimane, visitatori interes-
sati del Museo sono state le classi 1 A e 1 
B dell’Istituto Comprensivo Centro Valsu-
gana di Telve, accompagnate dal professor 
Bruno Battisti. 
Continua sempre la costante manutenzio-
ne degli oggetti presenti nelle sale espo-
sitive del museo e il ritiro di altri donati 
da persone sensibili che vogliono che tali 
attrezzature rimangano a testimonianza 
degli usi e costumi della nostra comunità. 
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Banda 
folkloristica
di Luisa Stroppa

dalle associazioni...

Rullo di tamburi e… si dia inizio all’estate!  

Già estate? Proprio così!
Dopo l’affollato e ben riuscito concerto di Natale, nel 
quale siamo rimasti incantati dalle note dell’arpa, 

non ci siamo lasciati vincere da freddo e grigiore invernale.
Anzi, abbiamo chiamato a gran voce la bella stagione, a 
suon di marce e pezzi da concerto.
E così, il 28 maggio scorso per noi l’estate è arrivata davve-
ro, con la prima uscita a San Mauro, nella splendida cornice 
dell’altopiano di Piné. In una giornata calda e soleggiata, 
abbiamo aperto la stagione, che proseguirà con la proces-
sione e la celebrazione del Corpus Domini, nei giorni 15 e 
18 giugno p.v.
Il 2 luglio invece ci rinfrescheremo in quota, suo-
nando presso il Rifugio “Pian dei Fiaconi” sulla 
Marmolada; per chi volesse seguirci, una buona occasio-
ne per unire una passeggiata salutare a della buona mu-
sica. Oppure potreste accompagnarci il 27 agosto a 
Cortina d’Ampezzo, in occasione di una festa di fine 
estate sempre molto partecipata e vivace.
Nel mese di settembre torniamo invece a giocare in casa, il 
17 a Carzano, con l’ormai consueto appuntamento di rievo-
cazione del Sogno di Carzano, e il 24 a Telve per la sagra di 
San Michele. Quel giorno potrete gustare i nostri deliziosi 
strudel (anche senza glutine!) e ascoltarci suonare per le 
vie del paese.
Tutto qui? Certo che no! Con grande soddisfazione siamo 
stati invitati a Bologna, presso il Circolo Ufficiali, 
dove ci esibiremo nel mese di novembre, a seguito 
di una sfilata nelle vie del centro città; una bella 
opportunità per allargare i nostri confini.
Per quanto riguarda il nostro vivaio, sono giunti al termine 
anche i percorsi musicali di quest’anno, conclusi in bellez-

za con i saggi. I piccoli partecipanti del corso di propedeu-
tica musicale si sono esibiti il 29 maggio, mentre gli allievi 
più grandi, alle prese con gli strumenti bandistici veri e 
propri, hanno dato dimostrazione del proprio percorso il 7 
giugno. Anche la banda giovanile ha avuto modo di esibir-
si, presso la scuola media, nel pomeriggio dell’8 giugno. A 
tal proposito, vi ricordiamo che le fila della banda sono 
folte, ma sempre pronte ad accogliere nuovi suona-
tori. Fatevi avanti, sarete i benvenuti!
Per il momento è tutto, vi auguriamo una buona estate, ma-
gari accompagnati dalla nostra musica. Ciao!
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Circolo Pensionati 
e Anziani di Telve
di Silvana Martinello

dalle associazioni...

Vienna 15 anni dopo.

Una città che merita di essere vista ancora e ancora!   

Il 19 novembre 2016 abbiamo organizzato la festa per 
gli 85enni e oltre. Lo sapevate che a Telve ci sono più di 
60 persone che hanno superato la soglia degli 85 anni e 

che stanno relativamente bene?!?! Noi li abbiamo invitati 
tutti e ci ha fatto piacere che più di un terzo abbia risposto 
con un sì al nostro invito. Cosi come siamo stati contenti 
della presenza del sindaco Fabrizio, di don Renzo e di don 

Livio. Un caloroso ringraziamento va fatto a Nello con la 
sua magica fisarmonica che in compagnia della maestra 
Maurizia e di alcuni componenti del coro parrocchiale han-
no contribuito alla riuscita di questo bell’ incontro!
Il 10 dicembre abbiamo simpaticamente festeggiato in 
sede il compleanno di Anna Stroppa-Micheletti (che è la 
persona più anziana di Telve) con spumante e una grande 
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torta offerta dai famigliari! Anche in quell’occasione ci ha 
intrattenuti don Renzo con la sua chitarra e i suoi canti ve-
ramente molto belli!
Il 18 dicembre alla festa “Natale d’Incanto” abbiamo fatto 
anche noi la nostra parte, distribuendo lo strudel con salsa 
calda alla vaniglia.
Nel mese di dicembre abbiamo poi fatto visita a 
tutti i nostri compaesani che si trovano nelle diver-
se Case di Riposo del circondario portando loro un 
piccolo dono e l’affettuoso saluto di tutti i soci del 
Circolo.
Il 26 marzo si è svolta l’assemblea ordinaria con la presen-
za di una trentina di soci. Come presidente ho riassunto 
le attività del 2016 e Marco, il nostro tesoriere, il bilancio 
dello stesso anno. Il tutto approvato all’unanimità dall’as-
semblea.
Dal 22 al 26 aprile la nostra gita annuale ci ha ri-
portati, dopo 15 anni, nuovamente a Vienna! Erava-
mo solo in 33 e forse per questo ci siamo sentiti come una 
grande famiglia. Siamo stati fortunati con il tempo, quasi 
sempre soleggiato, che ci ha permesso di visitare tutto 
il centro storico senza problemi di ombrelli! Cosa dire di 
Vienna? È una bellissima città piena di storia, di monumen-
ti, di cultura e di magnifici giardini. Ci sono stata cinque 
volte e, se si presentasse l’occasione, ci ritornerei volentieri! 
Ringrazio il maestro Piergiorgio Cappello di Borgo e nostro 

caro socio, per la bellissima documentazione che ci ha pre-
parato su Vienna!
Il 24 maggio si è svolto il nostro annuale pellegri-
naggio che quest’anno ci ha portati nel bergamasco 
a Sotto il Monte, per visitare i luoghi dove nacque 
il Papa Buono, Giovanni XXIII. Ci ha accompagnati 
don Livio che, sul pullman e con vero entusiasmo, ci ha 
informati sulla vita del Papa svoltasi in quel paese. Abbia-
mo avuto anche due guide molto competenti che ci hanno 
accompagnati a vedere tutti i luoghi dove Egli visse la sua 
gioventù. Per finire alle tre del pomeriggio il nostro 
don Livio ha celebrato per noi la Santa Messa nella 
chiesetta dov’era stato battezzato il Santo Padre. 
Molto, molto commovente! I miei ringraziamenti anche in 
questa occasione vanno al maestro Piergiorgio di Borgo, a 
don Livio, a Gina per averci offerto delle squisite fragole per 
accompagnare la nostra merenda nel ritorno, alle nostre 
socie che hanno preparato i panini per la colazione, a tutti 
coloro che ci hanno aiutati per la riuscita di questo nostro 
pellegrinaggio.
Le prossime date da ricordare: mercoledì 19 luglio Festa 
dell’Amicizia alla Baessa; giovedì 14 settembre pranzo in 
allegria al Manghen da Marisa e Luigino. Per la gita pome-
ridiana della P.A.T. a Trento, che si farà a fine agosto o ai 
primi di settembre la data non è ancora stata fissata.
Auguro a tutti una bella e calda estate!

dalle associazioni



TELVE notizie42

di Mario Vinante

dalle associazioni...

“…Morgiera e i Morgieroti i saluda Marco Fedele”  

Comitato 
Chiesetta 
di San Gaetano 

“Il giorno 12 agosto 2003 ad ore 21,00 presso l’abi-
tazione del Signor Marco Fedele situata in località 
Musiera in comune di Telve si sono riuniti…”. Così 

recita l’introduzione allo Statuto di costituzione del Comi-
tato per la ristrutturazione della Chiesetta di San Gaetano.
Non potevo esimermi dal ricordare con grande affetto 
il Dottor Marco Fedele, uno dei principali promotori 
del recupero del nostro Sacro Edificio di Musiera.
Caro Marco grazie per tutto quello che hai lasciato ai Mor-
gieroti; grazie per averci trasmesso la tua grande passione 
per questa terra e ancora 
grazie per averci insegnato 
ad aprezzarne i grandi spazi 
verdi, le bellissime abetaie 
e ogni angolo, anche il più 
nascosto e defilato.
Ricorderò sempre la frase 
con cui chiudevi le tue let-
tere , quando mi facevi ave-
re le copie dei tuoi numerosi 
lavori: “Saludeme Morgiera 
e i so Morgieroti!”.    
Grazie alla disponibi-
lità del nostro parroco 
Don Renzo anche questa 
estate potremo avere il 
privilegio di partecipare 
alle celebrazioni delle 
Sante Messe presso la 
Chiesetta. Le celebra-
zioni saranno il sabato 
sera alle ore 18.00.

La Santa Messa in onore del Patrono San Gaetano verrà ce-
lebrata lunedì 7 agosto e come consuetudine dopo la cele-
brazione ci sarà un momento conviviale. Grazie Don Renzo, 
sappiamo quale impegno comporti per Lei gestire la nostra 
Unità Pastorale e apprezziamo molto il suo impegno e la 
sua disponibilità!
Vi aspettiamo come sempre numerosi , buona estate a tut-
ti!  
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Coro Coraggio 
toDA la VIDa
di Luisa Stroppa

dalle associazioni...

Su, coraggio!… Forza e coraggio!… Coraggio, andiamo!   

Che cos’è il coraggio, così fortemente evocato nel 
linguaggio comune?
Si potrebbe dire che sia l’invito a farsi forza, a 

non mollare, a rimanere in piedi anche in mezzo 
alle avversità, ad affrontare tutto senza timori.
E che cos’ha a che fare questa disamina linguistica con 
una compagine canora amatoriale?
Semplice, se il gruppo in questione si chiama “Coraggio 
toDA la VIDa”, ne è lo spirito fondante. Ma di chi stiamo 
parlando? Avete presente quel gruppo di giovani e adul-
ti che anima la messa del sabato sera due volte al mese? 
Ecco, il coro Coraggio siamo noi, da un anno e mezzo a 
questa parte.
Per la precisione, da quando David è riuscito, insieme ad 
altri, a mettere insieme chitarre e cantori, e a trasformare 
un’idea in una realtà. Realtà di cui lui ha goduto per breve 
tempo, ma che lo ricorda già nel nome (…leggete le lettere 
in maiuscolo in “toDA la VIDa”…).
Nel corso di questo anno di attività, tante persone 
si sono alternate a prove e durante le messe, e in 
alcuni casi siamo anche usciti dalla routine del sa-
bato sera.
Siamo stati orgogliosamente parte anche di altre celebra-
zioni, tra le quali alcuni matrimoni, il Sacramento della Con-
fermazione, la Santa Messa celebrata al Passo Manghen a 
settembre in ricordo di David, e la Santa Messa in onore di 
Santa Barbara.
Ma non è finita qui; nel periodo natalizio ci siamo 
“concessi” il nostro primo concerto di Natale, in 
una chiesa parrocchiale gremita di gente e anche 
una divagazione profana, animando il pomeriggio 

festoso organizzato in Piazza Maggiore nell’ambito 
della manifestazione Telve Natale d’Incanto.
Tante occasioni dunque, che ci hanno messi alla prova e 
che abbiamo accolto sempre con entusiasmo, perché in 
fondo noi siamo Coraggiosi… e vogliamo esserlo toDA la 
VIDa!
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Coro Parrocchiale 
Santa Maria Assunta 
di Carlo Trentin

dalle associazioni...

Una festa di compleanno speciale per il maestro Sesto Battisti  

Quando ha suonato la prima volta l’organo Se-
sto Battisti aveva solo 12 anni, e forse non 
pensava di suonare e accompagnare ancora 

tutte le celebrazioni liturgiche 81 anni dopo. Lui 

sempre presente, non si contano certo le sue innumerevoli 
prestazioni in tutti questi anni. Non si è mai stancato di 
insegnare al suo Coro Parrocchiale nuovi brani composti 
o arrangiati da lui e tanti canti di altri autori, sempre con 
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grande disponibilità e infinita pazienza, “per quei zucconi 
de coristi” come dice Paolo Pecoraro in una sua poesia. È 
partito da autodidatta poi all’età di 45 anni ha frequentato, 
diplomandosi, il conservatorio all’università di Venezia. Poi 
per vari decenni è stato professore di musica alla scuola 
media di Borgo, Telve e Strigno. 
Per festeggiare il suo 93° compleanno, il 23 marzo 
è stata preparata per Lui una festa a sorpresa al 
teatro Don Bosco, allietata dal Coro Parrocchiale che ha 
eseguito alcuni “suoi” brani, come Il canto del boschiero 
e Là su l’aia de Cagnon. Sono poi intervenuti il Coro 
Giovanile diretto da Ivonne Dandrea, i solisti Don 
Renzo e Gianluca Sartori accompagnati da profes-
sore Nello Pecoraro, e infine si è esibito il giovane 
fisarmonicista Mariano Tomaselli. 
Il maestro Sesto Battisti ha salutato tutti i partecipanti e il 

numeroso pubblico, con parole di apprezzamento e ringra-
ziamento. La sua vita è sempre stata improntata sulla so-
brietà, le fede profonda e l’attività fisica passeggiando sulle 
montagne del Lagorai. Ha fatto per parecchi anni il sarto e 
per qualche tempo è stato vicesindaco di Telve. Ma la sua 
grande passione lo ha portato all’età di 93 anni ad 
accompagnare ancora tutte le funzioni compresi i 
funerali, non solo a Telve ma anche nei paesi vicini; 
in effetti all’uscita di chiesa dell’ultimo funerale ci disse: 
“Oggi non ho finito adesso vado a Pieve Tesino ad accom-
pagnare un altro funerale”.
Per questo era doveroso ringraziarlo pubblicamente di tan-
ta abnegazione. Grazie infinite caro Sesto, il tuo Coro Par-
rocchiale ti sarà sempre grato di quello che hai fatto e farai 
in futuro per noi. Di certo da lassù la Tua Rosina sorriderà 
aspettandoti, però noi speriamo sempre più tardi possibile.

dalle associazioni
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Ecomuseo 
del Lagorai
di Valentina Campestrini

dalle associazioni...

…una #estatelagorai 2017 da condividere sui social!  

#estatelagorai2017 vuole essere il contenitore di tutto 
quello che il territorio dell’Ecomuseo del Lagorai offre 
nel corso dell’estate che è in arrivo. La nostra asso-

ciazione in questo periodo ha avviato un processo di cre-
azione di profili social, in particolare instagram, ha imple-
mentato la sua pagina Facebook e in pentola bolle anche il 
rifacimento del sito internet e della newsletter! 
Un’estate impegnativa quella che si prospetta con tante 
iniziative mirate a far conoscere a più persone possibile la 
specificità del nostro territorio, delle nostre tradizioni e di 
quello che la gente può offrire. anche in quest’ottica ab-
biamo avviato una preziosa collaborazione con i gestori 
di baite del circuito Vacanze in Baita e con l’Associazione 
Malghesi del Lagorai nella realizzazione e promozione del-
le iniziative previste. 
Un’estate ricca davvero, un’estate per tutti i gusti: 
storia, tradizione, folclore, buon cibo, ambiente. 
Queste sono le tematiche che verranno trattate nelle escur-
sioni, serate, eventi che sono in programma e che potrete 
scoprire sulla brochure presente in tutti gli esercizi pubblici 
del territorio. Escursioni con Luca Girotto sui luoghi 
della Grande Guerra, in montagna per conoscere 
natura d’alta quota, all’oasi del WWF di Valtrigo-
na! E aperitivo medievale a Castellalto, serate sto-
riche in malga per scoprire la tradizione e i prodotti 
del presidio slow food del formaggio di malga del 
Lagorai. Tutto questo ovviamente è possibile grazie alla 
collaborazione dei tanti volontari, delle altre associazioni di 
volontariato e di tutti coloro i quali si preoccupano di tene-
re vivo il nostro territorio perché la sua specificità diventi 
sempre più apprezzata a conosciuta.
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Questo progetto è stato anticipato da “Il RisVeGlio del 
LaGorai”, una serie di uscite primaverili che nei mesi di 
marzo,aprile e maggio hanno portato tante persone ad ap-
prezzare la bellezza dei nostri luoghi nel momento in cui 
tutto la natura nasce a nuova vita.
Un’“estatelagorai” che vedrà anche l’organizzazione 
della colonia estiva Ascolta la Natura 2017 dove 
Elisa, Claudia e Manuel porteranno i bambini a 
scoprire il territorio dell’Ecomuseo divertendosi! 
Un progetto questo molto importante per la nostra realtà 
perché permette di offrire un servizio di conciliazione fami-
glia-lavoro significativo e allo stesso tempo di avvicinare le 
giovani famiglie alla nostra realtà.
Tante novità quindi quest’anno non solo in termini di ini-
ziative, ma anche in termini istituzionali: infatti a marzo 
2017 abbiamo ottenuto il nuovo riconoscimento da 
parte della PAT del titolo di Ecomuseo e il 5 aprile 
si è tenuta l’assemblea ordinaria dell’Associazione 
Ecomuseo che ha eletto il nuovo direttivo, confer-
mando in gran parte quello uscente. Elisabetta Ca-
stelpietra è entrata come nuova consigliera al posto di Ma-
riuccia Bizzotto che ringraziamo per tutto l’impegno che 
nel corso degli anni ha dedicato alla nostra associazione. 
Alberto Buffa è stato riconfermato presidente, men-
tre Daniela Dalcastagnè è il nuovo vicepresidente. 
Vogliamo augurare a tutto il direttivo un buon lavoro eco-
museale, ricco di spunti e di impegni e soddisfazioni!
Neppure è arrivata l’estate che noi già pensiamo all’au-

tunno quando prenderà avvio un progetto legato al recu-
pero della storia della nostra scuola del passato. Tutti in 
classe! Ricordiamo la storia di ‘sti ani ha ottenuto 
un’importante finanziamento dalla FONDAZIONE 
CARITRO e vedrà la collaborazione delle scuole e 
per la creazione di un’attività di ricerca/narrazio-
ne sulla realtà scolastica degli anni cinquanta e 
sessanta. Chi avesse del materiale (fotografie, attestati, 
pagelle ecc.) e volesse metterlo a disposizione può farlo 
contattando l’Ecomuseo a info@ecomuseolagorai.eu o il 
3403950039, il materiale verrà scannerizzato e subito resti-
tuito.

#estatelagorai2017 

Scatta una foto nel territorio dell’Ecomuseo 
del Lagorai e condividila su instragram con 
l’hashtag  #ecomuseolagorai: al termine 

dell’estate verranno selezionate le più belle e 
inserite nel nostro sito internet e sulla pagina 
Facebook.

Condividete con noi il nostro Ecomuseo: 
#estatelagorai2017 
buona meraviglia del territorio a tutti!

dalle associazioni
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Associazione 
Fanti
di Riccardo Pecoraro

dalle associazioni...

Sempre presenti a sostegno delle attività del paese!  

Cari Amici 
anche quest’anno abbiamo partecipato alla bella 
manifestazione “ IL CALCIO DELL’INDIFFERENZA” 

organizzata dall’Us Telve il 24 aprile, in una giornata di sole 
e amicizia. Colgo l’occasione per ringraziare il nostro 
“manager” Sandro Baldi, che ha organizzato e assi-
stito la nostra squadra. 
Nel mese di agosto saremo come di consueto impegnati 
con l’assistenza alla gara di bici 3Tbike, organizzata dal Gs 

Lagorai Bike, e a settembre con l’ormai nota e attesa sagra 
di S.Michele.
La prima domenica di luglio, che quest’anno cadrà 
il giorno 2 luglio, si svolgerà la nostra festa nella 
Baita sul Manghen, un incontro per stare assieme e de-
gustare il nostro pranzo tipico. Ci auguriamo una parteci-
pazione numerosa di tutti i telvati!
Vi saluto e un arrivederci a questi appuntamenti.
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Filodrammatica
di Telve
di Elena Borgogno

dalle associazioni...

Come canederlanti valemo come el doe de cope a scala quaranta, 

ma come comedianti…  

Risate, allegria e sano divertimento… questo è quel-
lo che noi, bechi della Filo, cerchiamo di regalare al 
pubblico che viene a vederci a teatro. E allora vi rac-

contiamo la nostra intensa primavera che ci ha visto esibire 
in molti palcoscenici trentini.
Il 14 gennaio abbiamo recitato presso il teatro di Cavedine 
che ha visto il tutto esaurito. Il sabato successivo siamo 
stati invitati a partecipare alla XXIX rassegna teatrale 
Isidoro Trentin di Povo. È in questa occasione che è ar-

rivato il primo riconoscimento per la filo di Telve che 
ha conquistato il gradino più alto del podio vincen-
do il premio per il gradimento del pubblico.
Il 27 gennaio abbiamo invece riempito il teatro del Polo 
scolastico di Borgo Valsugana in occasione della serata 
di beneficienza a sostegno dell’operazione Mato Grosso. 
Il ricavato è stato devoluto all’Hospital Claudio Benati di 
Zumbahua (Ecuador). 
Il 18 e 19 febbraio scorso è stato un week-end molto inten-
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so perché ci siamo esibiti rispettivamente a Nago Torbole 
e a Trento presso il teatro San Marco. In quest’ultima occa-
sione è arrivata la seconda grande soddisfazione per 
la nostra compagnia che si è aggiudicata, in occa-
sione del concorso “La vetrina del teatro Co.F.As”, 
il primo premio per il gradimento del pubblico.
Si tratta di una soddisfazione doppia perché entrambi i pre-
mi sono arrivati portando in scena la commedia dal titolo “I 
canederli i’è n’dai al beco” scritta dalla nostra compagnia: il 
copione infatti è un Prodotto Originale Telvato (P.O.T.). Tel-
vato anche perché richiama situazioni quantomeno verosi-
mili della realtà del nostro Paese. Un particolare ringrazia-
mento a chi ha avuto l’idea e ha composto il testo: Romina 
Dalle Fratte, Anna Pecoraro, Danilo Pecoraro e Francesca 
Pecoraro. Inoltre grazie anche ai registi, attori, tecnici e col-
laboratori che hanno reso possibile la messa in scena dello 
spettacolo.
Ovviamente non ci siamo dimenticati della nuova comme-

dia che abbiamo portato in scena l’11 marzo a Castello Te-
sino, il 25 marzo ad Olle e l’1 aprile in Primiero.
Adesso meritate vacanze per tutti!!! Ma non preoccupate-
vi torneremo a novembre con l’11° edizione della rassegna 
Palcoscenico Telvato. 

IL DISCORSO DEL PRESIDENTE Francesca Pecoraro

Scuseme ma l’è tradizion 
che fae el me discorso de fine stagion.
Per una questione di principio 
discorsi no me piase farne 
e alora contenteve de do rime scarne.
El tris de canederli no l’era tanto invitante 
ma de risae el na fato far tante.
Ten ogni teatro l’è sta na gran sbacanà
e a Povo e a Trento la concorenza avon sbaraglià.
Solo en sabo avon tirà el fia
perché Zadra el sé malà.
La Elena la m’pareva mata
ghe mancava l’incaso della serata.
La Elena l’è masa brava a tegner la cassa 
infatti no la spende, costa tuto masa.
Erminia el to cafè lè en miraggio
ma la polenta dela Elena l’è durada fin a maggio.
Anca stano de tutti i colori ne avon combinà
tra conigi, verdure e “ohhmmm” in quantità!
Adeso basta con tute ste meditazion 
e en bel brindisi alla filo ghe fon
e ringraziemo tutti quanti perché la filo la vae sempre 
avanti.

dalle associazioni
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F.I.M.
Fondo di Impegno
Missionario
di Florio Zanetti

dalle associazioni...

Un ospedale pediatrico boliviano, fondato dal nostro compaesano 

p. Eriberto Baldi, chiede il nostro sostegno!  

L’Ospedale pediatrico “San Martin de Porres”, di 
Ibuelo, distante 190 km da Cochabamba (Bolivia) 
nella regione amazzonica denominata Chapare, è 

stato fondato e sostenuto dal nostro compaesano padre 
Eriberto Baldi (1924-2005), sacerdote francescano missio-
nario, che ha speso la sua vita per aiutare i campesinos in 
particolari zone disagiate boliviane.
Questa struttura nel tempo si è sviluppata e ingrandita at-
trezzandosi con nuovi macchinari per seguire, per quanto 
possibile, l’adeguamento alle necessità sanitarie e medi-
che del momento. Si presenta ora l’esigenza di essere 
forniti di un distillatore per l’acqua, indispensabile 
per specifici interventi terapeutici nei confronti dei 
bambini.

La richiesta di poter acqui-
stare tale distillatore, attra-
verso la solidarietà della 
nostra gente, ci perviene 
dal personale medico, in 
particolare dalla dottores-
sa Waltraud Gedell – vici-
na a tutti i nostri missio-
nari trentini – ed è anche 
avvallata da don Angelo 
Gonzo (nativo di Grigno) 
che attualmente svolge la 
missione a Ibuelo. Don An-
gelo è un sacerdote dioce-
sano “fidei donum”, cioè donato alla chiesa nel mondo, già 
parroco di Trento in san Giuseppe, rientrato nell’autunno 
del 2015 nella Prelatura di Aiquile, con il mandato di vicario 
generale.
Tramite il notiziario comunale il FIM (Fondo di Impegno 
Missionario) lancia un appello per sostenere questo 
progetto di contribuire all’acquisto del distillatore 
per acqua del costo di euro 3.500; l’invito è rivolto sia 
a persone singole, sia alle Associazioni che sono sensibili a 
tale iniziativa e che possono devolvere il proprio segno di 
condivisione sul conto del FIM.
Segnaliamo inoltre che padre Dario Bona, nativo di Besa-
gno di Mori, da 50 anni missionario in Bolivia che attual-
mente presta la sua attività a Misque, ci ha fatto sapere di 
aver celebrato una messa, su richiesta, in memoria di Mario 
Stroppa.
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Gruppo Pallavolo 
Telve Volley
di Alessandro Battisti

dalle associazioni...

Una stagione… indimenticabile!  

Giunti ormai al termine di un’altra stagione sportiva 
molto intensa è ora il momento di fare un bilancio 
che sicuramente per la squadra di Telve è più che 

positivo. 
Partiamo con il dare alcuni numeri relativi alla stagione ap-
pena trascorsa: 18 partite di regular season, 41 pun-
ti conquistati, 7 vittorie consecutive (record per la 
squadra) e 3° posto al termine della stagione rego-
lare; 5 partite di play off tra quarti di finale e semi-
finali. 
È stata davvero una stagione sorprendente, quella appena 
trascorsa, per la squadra di Telve che, seppur partita in sor-
dina ad inizio campionato, ha saputo poi trovare il giusto 
equilibrio e il giusto feeling sui campi di gioco recuperando 
di settimana in settimana posizioni importanti in classifica. 
La regular season si è conclusa con il 3° posto in 
classifica; posizione questa che ci ha permesso di 
accedere ai play off giocandoci in tal modo la possi-
bilità di provare a conquistare la promozione.
La stagione regolare è finita la metà di marzo e subito dopo 
sono iniziati i play off: nei quarti di finale abbiamo incon-
trato la squadra ACME Tridentum di Trento. La vittoria, al 
meglio delle tre partite, contro la squadra di Trento ci ha 
consentito il passaggio alle semifinali, dove ad attender-
ci c’era una squadra molto forte e molto ben organizzata, 
l’USD Sopramonte.  
I momenti più emozionanti della stagione sono stati due: 
il primo momento è stata la bellissima vittoria al tie break, 
durante la regular season, in casa del Sopramonte; la nostra 
è stata l’unica squadra ad aver vinto in casa loro durante 

questa stagione sportiva. Il secondo momento più bello la 
partita di ritorno delle semifinali che abbiamo giocato in 
casa sempre contro USD Sopramonte; partita davvero affa-
scinante se si pensa che al termine del 4 set le due squadre 
erano in assoluta parità non soltanto per numeri di set vinti 
ma anche nei punteggi. Poi il tie break conclusosi sull’11-
13 decretando USD Sopramonte come primo finalista.
È stata una semifinale molto combattuta ma i ra-
gazzi di Sopramonte meritatamente hanno avuto 
la meglio guadagnandosi l’accesso alla finalissima 
che si è disputata il 14 maggio scorso a Trento e che 
ha visto proprio la squadra di Sopramonte trionfa-
re. Questa loro vittoria in finale ha ufficialmente 
confermato la nostra squadra come terza forza del 
campionato. 
Auguriamo alle neo promosse USD Sopramonte e Happy 
Volley buona fortuna per la prossima stagione sportiva vi-
sto che giocheranno in promozione.
Terminato il campionato, la nostra squadra ha partecipa-
to il 13 maggio scorso ad un bellissimo torneo di pallavolo 
(giunto ormai alla sua quarta edizione) organizzato dai ra-
gazzi dell’Oratorio di Mezzolombardo. Anche in quest’oc-
casione la squadra si è classificata al terzo posto.
Un grande grazie va a tutti i compagni di squadra per la 
bellissima ed intensa stagione sportiva vissuta quest’anno. 
(Ovviamente questo non è un addio ma un arrivederci a 
settembre). Grazie a tutti per l’impegno che ci avete messo. 
Dobbiamo essere assolutamente soddisfatti del percorso 
fatto quest’anno arrivando sino in semifinale. Grazie anche 
al nostro giocatore-allenatore Ivan Piacentini per averci 
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guidato tatticamente e tecnicamente in questa stagione 
sportiva. Un ringraziamento a tutti coloro che hanno colla-
borato; all’Associazione Oratorio Don Bosco e a GS Ausu-
gum. Un sentito e caloroso ringraziamento al nostro 
pubblico che, di settimana in settimana sempre più 
numeroso, ci ha supportato incoraggiandoci e tifan-
do per noi.
La pallavolo non andrà in vacanza perché la macchina or-
ganizzativa ripartirà in vista della prossima stagione sporti-
va. Anzi colgo l’occasione per invitare chi avesse piacere di 
giocare a pallavolo di farsi avanti perché siamo sempre alla 
ricerca di nuovi giocatori. Vi aspettiamo!!!
A nome della squadra non mi resta che augurare a tutti una 
buona estate!!!

FOTO?

dalle associazioni
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dalle associazioni...

di Enrico d’Aquilio

GS Lagorai 
Bike

Una 3Tbike nuova di zecca per la decima edizione, 

e una squadra giovanile di MTB di grandi giovani atleti!  

Per il nostro sodalizio sportivo l’anno in corso sarà  di 
grandissimo impegno, e di tantissime novità, dopo 
aver trascorso il 2016 con il pensiero di rimescola-

re un po’ tutta la nostra visione societaria, incominciando 
dall’organizzazione dei vari eventi che sempre più aumen-
tando di spessore coinvolgendoci in scelte molto onerose e 
difficili anche dal punto di vista dell’impegno.
La struttura societaria, ormai collaudata  con delle persone 
efficienti che sempre più dedicano tantissimo tempo alla 
programmazione e alla realizzazione delle varie manifesta-
zioni, da tempo riesce coinvolgere anche moltissimi 
volontari che come ormai ci viene riconosciuto in 
tutto l’ambiente sono il vero motore dell’organizza-
zione generale.

Il 2017 ci vedrà impegnati in diverse proposte a comincia-
re dalla DOLOMITILAGORAIMTB CHALLENGE manife-
stazione internazionale a coppie che dal 16 al 18 giugno 
percorrerà la catena del Lagorai, con quella formula ine-
dita di sport-avventura-competizione, unica in Italia e che 
transiterà su ben 20 territori comunali fra la Bassa e Alta 
Valsugana, il Primiero-Vanoi e la Valle dei Mocheni, ripro-
ponendo tracciati inediti e sviluppando con le varie tracce 
GPS scaricabili, quella filosofia turistica tanto inseguita da 
molti operatori turistici.
Il 29 luglio è la volta della NOTTE DEL MANGHEN ormai 
festa notturna per tutti gli appassionati. In quel bellissimo 
contesto, fra mille sfumature di luci ed ombre a piedi, in 
bicicletta, con ski roll, un solo pensiero accomuna tutti: la 
passione per una montagna! O forse per noi telvati sarebbe 

meglio definirla “La montagna”, unica e consolidata nel-
le nostre menti. Assieme agli amici di Molina di Fiemme 
condiviadiamo sempre più quella voglia di vivere assieme 
questa grande passione.
La MINI 3TBIKE AL PARCO del 15 agosto cambierà sede 
spostandosi nel comune di Samone, e presentandosi come 
nuova entrata nel circuito Fiemme-Fassa-Primiero e Alto 
Adige. Porterà sicuramente una miriade di ragazzini che 
dai 5 ai 15 anni daranno vita a questa nuovissima gara.
La 3TBIKE decima edizione porterà con sé moltissi-
me novità che siamo sicuri daranno un nuovo slan-
cio per il prossimo decennio. Si inizia dalla data che 
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si sposterà nell’ultima domenica 
di agosto e precisamente domeni-
ca 27, interessando un vastissimo 
territorio. Nel percorso infatti per-
ché ci sarà un cambiamento radicale 
“sconfinando” per la prima volta oltre 
il torrente Maso nelle municipalità di 
Castel Ivano (Spera e Strigno), Samone 
e Scurelle, che assieme alla parte sto-
rica di Telve, Telve di Sopra, Torcegno 
e Carzano darà luce ad una nuova 
competizione che su un tracciato 
di 42 Km con 1850 di dislivello si 
inserirà tra le corse più dure nel 
parco nazionale della MTB.
La ZIOLINA MTB nuova proposta chiu-
derà il calendario gare regionali giova-
nili il 29 settembre in quel contesto uni-
co del colle che domina la Valsugana.

In tutto questo non è certo in secondo 
piano l’attività della squadra gio-
vanile di MTB, ragazzi che hanno 
scelto uno sport dove il sacrificio la fa-
tica e la particolare difficoltà non lascia 
un secondo di respiro.
Siamo fortemente motivati, visti 
anche i risultati ottenuti negli anni 
(campioni regionali, campioni pro-
vinciali, atleti inseriti stabilmente 
in rappresentativa trentina e con-
vocati nella squadra italiana), a 
proseguire su questa strada, con-
vinti che sport di questo genere, 
caratterizzato da grandissimo spi-
rito di sacrificio, formano persone, 
e non solo atleti,  particolarmente 
forti. Certamente i sacrifici sono an-
che delle famiglie che spesso seguono 
in tutta Italia e qualche volta all’estero 
le competizioni. Supportati da un set-
tore tecnico di allenatori di prim’ordine 
questi ragazzi crescono e si formano in 
modo serio e con grande spirito di abnegazione. 
Ora non ci resta che rinboccarci le maniche, rin-
graziando l’Amministrazione comunale che come 
sempre ci sostiene, gli amici sponsor, motori incre-
dibilmente generosi, la Cassa Rurale Valsugana e 
Tesino, ma sopratutto  tutte quelle grandi persone 
che  ai vari eventi ci dedicano il loro tempo, il loro 
lavoro, la loro vicinanza.

dalle associazioni

 ISCRIZIONI ENTRO VENERDÌ 28 LUGLIO - EURO 10
(con possibilità di iscrizione in loco se vi sono ancora 
posti disponibili) 
> a Telve presso Osteria La Casina Tel. 346 8553608
> a Telve presso Bar Birreria Tel. 0461 766024
> a Levico Terme/Borgo Valsugana presso Apt Valsugana
 Tel. 0461 727750/727740 
> a Molina di Fiemme al Tabacchino TICER Piazza Verdi
> all’APT di Cavalese, tel. 0462 340369
PARTENZA CON BICI E SKI ROLL
> da Telve piazza Maggiore ore 20.00
> da Molina di Fiemme Piazza Verdi ore 20.00
PARTENZA A PIEDI
> da Telve Località Baessa ore 20.00
> da Molina di Fiemme dal ponte delle Stue ore 20.00

DALLE ORE 23 PASTA PARTY  PRESSO 
IL TENDONE SITUATO SUL PASSO
> Al momento della partenza verrà distribuito un ricordo 
della serata.
> Durante la serata sarà effettuata un’estrazione con 
ricchi premi.
LA STRADA PROVINCIALE DA TELVE E MOLINA DI 
FIEMME SARÀ APERTA AL TRAFFICO.

 REGISTRATION BY FRIDAY 28TH JULY - EURO 10 
(It’s possible to register on site if there are still places 
available) 
> in Telve at Osteria La Casina  Tel. 346 8553608
> in Telve at Bar Birreria Tel. 0461 766024
> or Levico Terme and Borgo Valsugana at Apt Valsugana 
Tel 0461 727750/727740
> Tabacchino TICER Piazza Verdi, Molina di Fiemme
> APT di Cavalese, tel. 0462 340369
DEPARTURE BY BIKE AND SKI ROLL
> from Telve Piazza Maggiore at 8.00 pm, 
> from Molina di Fiemme Piazza Verdi at 8.00 pm
DEPARTURE ON FOOT
> from Telve Baessa at 8.00 pm 
>from Molina di Fiemme Ponte delle Stue at 8.00 pm
FROM MIDNIGHT PASTA-PARTY 
AT THE STAND LOCATED ON THE PASS
> At the time of departure will be distributed a souvenir.
> During the evening will be drawn prizes.
THE ROAD FROM TELVE AND MOLINA DI FIEMME 
WILL BE OPEN TO TRAFFIC.

IT GB

ESCURSIONE IN BIKE,  A PIEDI O CON SKI ROLL

BIKE, WALKING OR SKI ROLL TOUR 

MANGHEN 2017
LA NOTTE DEL

Auspichiamo ci stiano sempre vicino, certo non riusciremo 
mai a ricambiare tale abnegazione ma un “grazie” sincero 
speriamo sia gradito oltre che doveroso.
Concedetemi un ultimo ringraziamento a tutta la direzio-
ne del G.S. Lagorai, persone eccezionali con un immenso 
senso di sacrificio e tantissima voglia di dedicare tempo 
prezioso alla comunità: sono convinto che questo sia un 
esempio unico che i nostri giovani dovrebbero seguire!
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Associazione 
culturale 
Il Tempo
di Elisa Pecoraro

dalle associazioni...

7 suore boliviane e la neve del passo Manghen, ed è subito festa!  

Nonostante l’estate e la voglia di sole, questo reso-
conto delle attività che ci hanno visti coinvolti negli 
ultimi mesi non può che iniziare dall’inverno scor-

so, e in particolare da domenica 18 dicembre, data della 
seconda, riuscitissima edizione di Telve Natale d’Incanto. 
Nello scenario di piazza Maggiore, illuminata con 
le belllissime luci di Natale che l’associazione Co-
mitato san Michele ha donato ai telvati, numerose 
associazioni, espositori, e privati hanno dato il loro 
prezioso contributo nell’organizzare una bella festa 
di Natale che ha coinvolto tutto il paese, con il con-
certo di Natale del coro Giovanile e del coro Coraggio,con 
il the caldo dell’Us Telve, il vin brulè dei Cacciatori e la po-
lenta e luganega dell’Accademia dela Moretta (tutte nuove 
associazioni che hanno accolto il nostro invito). Ma c’erano 
anche gli ormai collaudati canederli dei Fanti,la tosella di 
Anna, il gulaschsuppe degli Alpini, i wurstel del Comitato 

san Michele e le dolci prelibatezze di Oratorio e Pensionati. 
Anche il mercatino di Natale era ricco e vario, con prodot-
ti gastronomici, gioielli realizzati a mano, lavori in legno e 
saponette artigianali. Non mancavano i grandi quadri che 
anche quest’anno rallegravano la piazza con colori vivaci, e 
le suggestive “stufe dei boschieri”, attentamente sorveglia-
te dai Vigili del Fuoco.
Una festa resa ancora più bella dalla finalità benefica, 
che quest’anno riguardava un progetto che tocca 
il cuore di molti telvati: il ricavato della festa, 750 
euro al netto delle spese, è stato infatti consegnato 
a Lorena Martinello per finanziare il progetto “Lo 
Sport dà vita”, per la Comunidad Esperanza di Co-
ban (Alta Verapaz) in Guatemala. Si tratta di un pro-
getto di educazione allo sport in memoria di David Miche-
letti, che tanto ha creduto nel valore educativo dello sport 
per le giovani generazioni. 
La nostra piccola associazione vuole ringrazia-
re davvero di cuore tutte le altre associazioni del 
paese che si sono lasciate coinvolgere nella realiz-
zazione di questa bella festa, e tutti quanti si sono 
prodigati per la riuscita. In particolare dobbiamo dire 
un grande grazie agli amici del Comitato san Michele, che 
si sono impegnati moltissimo nella parte logistica fornen-
doci gazebo, tavoli e panche, prolunghe e mezzi. Grazie, 
crediamo che questo bell’esempio di collaborazione tra 
associazioni, sull’onda di molti altri che sempre più spesso 
si ripetono nel nostro paese, non possa che far a tutti un 
gran bene!
La primavera è tempo di progetti e programmazione di at-
tività, e infatti sono varie le iniziative che sono partite o si 
svolgeranno nel corso dei prossimi mesi. 
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A grande richiesta a fine aprile è partita la seconda 
edizione de “La Luce di Notte” il corso per scoprire 
le tecniche, l’attrezzatura e la magia della fotogra-
fia notturna che l’anno scorso aveva ottenuto un grande 
apprezzamento. Tre le serate nella sede delle associazio-
ni di via Fiemme, e quattro le uscite in programma, di cui 
l’ultima sabato 10 giugno al lago delle Buse, location che 
ha sempre un grande fascino e che riserva cieli notturni 
davvero straordinari. Bravissimi come sempre i due 
“maestri” Mattia Broilo e Davide Tomaselli, che 
quest’anno hanno scelto come slogan per il corso 
una frase di Mario Rigoni Stern: “Nella vostra vita 
vi auguro almeno un blackout in una notte limpi-
da”. È un augurio che ci sentiamo di condividere, 
soprattutto in queste notti d’estate, magari sulle 
nostre montagne. Godete della magia del cielo notturno, 
è un regalo prezioso del nostro bel territorio!
Quello del 26-28 maggio è stato un weekend intenso per la 
nostra associazione: abbiamo infatti ospitato ai Masi di Tel-
ve (grazie Iolanda per aver trasformato la tua casa in un al-
bergo!) un gruppo di 7 suore boliviane della congrega-
zione delle Missionarie di Gesù Eterno Sacerdote in 
visita in Italia. È stata una bella occasione per rivedere 
alcune di loro, e per avere notizie recenti di molti dei luoghi 

che ci avevano ospitato nel corso del nostro viaggio in Bo-
livia del 2014: l’internado san Adalberto di Aiquile, la scuo-
la superiore p. Pompeo Rigon di Mizque, casa Margarita a 
Cochabamba. Giornate piene, sicuramente faticose ma che 
hanno lasciato in tutti coloro che hanno partecipato 
una bella carica di umanità, nella semplicità della 
condivisione e nella bellezza di relazioni autenti-
che. Siamo stati davvero travolti dall’entusiasmo contagio-
so di questo gruppo di donne di età diverse, che sapevano 
emozionarsi come bambine, ridere con gioia e ammirare 
con stupita meraviglia le bellezze del nostro territorio: il 
verde brillante dei faggeti e le fantasiose opere di Arte Sella, 
ma soprattutto i panorami del passo Manghen che 
siamo certi abbia regalato loro un’indimenticabile 
emozione, la neve! Vera, da toccare e prendere in mano 
come non avevano mai fatto prima, da affondarci i piedi e 
da tirare in una appassionata battaglia: una piccola chiazza 
di neve che ha resistito ai primi caldi ha suscitato nelle suo-
re boliviane un grandissimo entusiasmo e ha fatto divertire 
moltissimo anche noi. Ci ha però anche fatto riflettere, 
sul fatto che basta davvero poco per essere conten-
ti, se solo sappiamo apprezzare quello che la vita 
ci dà! Un piccolo grande insegnamento, che le suore ci 
hanno lasciato e che vogliamo condividere con tutti!

dalle associazioni
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Consorzio 
Miglioramento Fondiario 
di Telve e Carzano

L’assemblea ratifica l’adesione al consorzio 

di secondo grado “Lagorai”.
Nelle ultime giornate di marzo le assemblee ordi-

narie dei consorzi di primo grado di Telve e 
Carzano, Ceggio, Castelnuovo, Telve di So-

pra e Torcegno hanno approvato nel corso delle as-
semblea dei soci l’adesione al consorzio di secondo 
grado “lagorai” e il relativo statuto al fine di risolvere le 
varie problematiche presenti sul conoide.
Si precisa che l’adesione al secondo grado è stata forte-
mente voluta e condivisa in primis dal direttivo e confer-
mata dall’assembea dei soci il 31 marzo scorso in quanto il 
consorzio di secondo grado  risolve per quanto riguarda il 
nostro territorio:
• la messa in sicurezza della galleria di approvvigionamen-

to sita nella parte alta della località Maso Bianco;
• l’utilizzo comune della fonte idrica sia per scopo agricolo 

che idroelettrico;
• la garanzia di fornitura dell’acqua anche in caso di fuori 

servizio della centrale;
• l’estensione del periodo di concessione della derivazione 

sia in primavera che in autunno;
• infine la possibilità di attingere in caso di soccorso anche 

dal torrente maso.

Come per legge ad oggi è in corso l’iter costitutivo da parte 
della provincia autonoma di trento, nonché protocollo d’in-
tesa tra i consorzi interessati, P.A.T. e HDE.

A fine aprile è stata presentata presso la P.A.T. la doman-
da di contributo prevista con l’operazione 8.5.1 per gli in-
terventi selvicolturali non remunerativi di miglioramento 

strutturale e compositivi previsti dal piano di sviluppo ru-
rale 2014-2020 per i castagneti intensivi. 
  
Inoltre si coglie l’occasione per raccomandare ai 
consorziati utilizzatori delle utenze a spina, al fine 
di evitare sprechi delle risorse idriche, il corretto 
utilizzo delle stesse evitando di lasciarle aperte a 
scorrimento.
Inoltre si ricorda di comunicare alla segretaria ogni varia-
zione del catastino per la corretta identificazione di tutte le 
proprietà incluse nel perimetro consorziale ed i rispettivi 
proprietari pro-tempore.

di Elvira Terragnolo
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Oratorio 
Don Bosco
di Silvano Berti

Una sede in fase di ristrutturazione grazie anche ai “pioveghi”

di tanti amici! 

Evviva l’estate!
Un breve sunto di quanto fatto in questi primi mesi 
dell’anno.

L’anno è iniziato come sempre con la Befana, che ha distri-
buito le sue dolci calze ai numerosi bambini presenti alla 
benedizione in chiesa nel giorno dell’Epifania.
In gennaio si sono tenute le votazioni per il rinnovo della 
direzione Oratoriale. Sono risultati eletti Silvano Berti 
(eletto poi presidente) Rigon Flavio (vice presiden-
te) Battisti Alessandro (Verbalizzante) Marchesoni 
Matteo, Martinello Linda, Comin Veronica, Marti-
nello Lorena, Martinello Marco, di diritto il parroco 
don Renzo, come rappresentante dei gruppi giovani 
Laner Luca, come tesoriere confermata Girardelli 
Giancarla.
Che dire della tombola? È andata bene: i premi, una novan-
tina, tutti consegnati! Buoneeee le torte: brave alle mamme, 
nonne, zie pasticciere!
Il carnevale è stato un pò sotto tono, ma pioveva e ci si 
è dovuti riparare i sala polivalente: gli 8 chili di grostoli 
sono comunque spariti in un batter d’occhio. Un grazie alla 
scuola materna per le mascherine.
È piaciuta, sembra, la Via Crucis animata da giovani e ra-
gazzi, e ben organizzata da MariaGrazia e maestre, un gra-
zie a tutti i lavoranti! In occasione della Settimana Santa 
l’oratorio ha poi allestito all’interno della chiesa parrocchia-
le, l’altare del Santo Sepolcro.
Si è cominciato a mettere mano al vecchio avvol-
to della canonica ora di proprietà comunale: sono 
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Son finalmente (sic) iniziati i primi caldi e l’Oratorio si pre-
para per le “grandi manovre estive”. Stiamo preparan-
do il GrEst (gruppo RagGio) che sarà già, speriamo 
bene, finito quando uscirà il giornalino.
Si sta alacremente lavorando ai due campeggi, 
come l’anno scorso ne faremo uno in Ziveron che è 
ormai classico per i più piccoli dal 23 al 30 di luglio 
e uno, a grande richiesta, in Ezze dal 6 al 13 agosto 
(finchè dura la mitica panda!!).
Ci vedremo a S. Michele, al vaso della Fortuna,al mercati-
no solidale, al banchetto dei “raggi di patate”. A novem-
bre vi aspettiamo numerosi come sempre alla lanternata 
di S.Martino con castagnata appresso. A dicembre saremo 
come sempre in piazza con cacao e panettone per farci gli 
auguri.

previsti lavori di sistemazione del locale abbatten-
done, grazie ai “pioveghi” dell’US Telve, i due archi 
divisori creando quindi una struttura organica con i 
locali preesistenti. Sono cominciati anche i lavori di pa-
vimentazione e di muratura, a breve anche i lavori previsti 
di sistemazione dell’impianto elettrico, dell’impianto idrau-
lico e del riscaldamento, tutti da rifare ex novo. Ringrazio 
fin d’ora l’US Telve che ha messo “fattiva” mano prima 
demolendo a “piovego” i due archi (147 Q di macerie) poi 
raccogliendo durante la manifestazione “Un calcio all’indif-
ferenza” una bella sommetta che sarà usata per l’impianto 
elettrico. Grazie ai Figli delle Stelle che hanno devoluto le 
offerte del loro spettacolo “come Romeo&Juliet” che si è 
tenuto a Telve per lo stesso scopo. Grazie al Comune che 
da una grossa mano con i progetti, carte, permessi vari e 
che mette generosamente “mano alla tasca” per il progetto.

dalle associazioni
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Pro Loco
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Rinnovate le cariche sociali per il prossimo triennio  

Il giorno 15 marzo 2017 si è tenuta l’assemblea generale 
dei soci della Pro Loco, in tale occasione si è provveduto 
all’approvazione del conto consuntivo, della relazione 

dell’attività fatta nel anno 2016, del  bilancio di previsione e 
della relazione delle attivita previste per l’anno 2017.
Essendo in scadenza il Consiglio di amministrazione, il 
collegio dei revisori dei conti e il collegio dei probiviri,  il 
Presidente uscente dopo aver ringraziato i soci presenti, 
l’Amministrazione Comunale, la Cassa Rurale Valsugana e 
Tesino, la Ditta Stroppa Paolo e quanti hanno collaborato 
con l’associazione nel corso del triennio e il socio, compo-
nente del Consiglio direttivo, Luca Franceschini (assente 
per malattia) per i 9 anni dedicati con generosità alle attivi-
tà dell’associazione, ha invitato i presenti a procedere nelle 
votazione per il rinnovo delle cariche sociali.
Il Sindaco Dott. Fabrizio Trentin presente all’Assemblea  ha 
ringraziato i soci e quanti hanno prestato e prestano volon-
tariamente la propria opera a favore del paese, assicurando 
l’appoggio dell’Amministrazione Comunale per le attività 
svolte dalla Pro loco. Questi i risultati della votazione: sono 
stati eletti membri del Consiglio direttivo i signori 
Ferrai Amilcare, Ferrai Riccardo, Martinello Chri-
stian, Pecoraro Carmen, Pecoraro Giacomo, Pecora-
ro Gilberto, Pecoraro Giulio, Pecoraro Paolo, Rope-
lato Carlo, Tamanini Ferruccio. 
Sono stati eletti membri del Consiglio dei Probiviri i signori: 
Dalledonne Roberto, Strosio Diego, Trentinaglia Giancarlo.
Sono stati eletti membri del Collegio sindacale (Revisori dei 
conti) i signori: ferrai Dario, Strosio Leonora, Zeni Pietro.

Nel corso del successivo Consiglio direttivo dell’associa-
zione sono stati riconfermati all’unanimità di voti 
presidente Pecoraro Giulio e vicepresidente  Peco-
raro Giacomo. Il signor Agostini Giuseppe è stato 
riconfermato con il ruolo di segretario.
Al consigliere Luca Franceschini è stata successivamente 
consegnata una targa di riconoscimente dell’attivita svolta 
con l’associazione, a favore della comunità.

Si segnala con grande dispiacere che anche 
quest’anno sono state rubate parecchie  piante dal-
le fioriere della pro loco, esposte per l’abbellimento 
del paese e per il piacere di tutti.

di Giulio Pecoraro
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Un invito ai giovani associati a mettersi in gioco   

Con il nuovo anno arriva puntuale l’appuntamento 
con l’assemblea generale dell’associazione, la qua-
le oltre alle formalità di rito, come approvazione del 

Bilancio consuntivo e Preventivo, traccia le linee program-
matiche per l’attività futura che l’associazione andrà a pro-
durre nel tempo. Nel mandato che andrà a concludersi 
con i prossimi rinnovi delle cariche, si auspica un 
avvicendamento generazionale nelle figure apica-
li, con l’avvicinamento ai ruoli direttivi di qualche 
giovane volonteroso che abbia voglia di mettersi in gio-
co, dopo un inevitabile periodo di accompagnamento da 
parte degli attuali dirigenti.
Come momento di particolare rilievo per l’anno passato vo-
gliamo ricordare l’onore che la nostra Compagnia ha avuto 
in occasione del raduno transalpino, Alpenregionsfest, a 
Waarkirchen, in Baviera, quale Compagnia che rappresen-
tava tutto il Trentino con lo sparo della salva d’onore di 
fronte a 8000 persone intervenute.
La programmazione del 2017 ci vedeva impegnati in diver-
si appuntamenti.
Il 20 febbraio a Mantova per i 207 anni dalla fucilazione e 
morte di Andreas Hofer il Presidente della circoscrizione 
Dott. Signorini ha speso parole di apprezzamento e di orgo-
glio per la costanza con cui ogni anno si rinnova l’appunta-
mento e per la sagacia con la quale difendiamo le tradizioni 
di gente di montagna e i valori tramandatici dai nostri padri 
a tutela e difesa della nostra identità e del nostro territorio.
Sabato 4 marzo si è svolta l’assemblea generale della Fede-
razione Trentina a Mezzocorona presso la sala dell’oratorio, 
in occasione della quale ci sono state le votazioni per il rin-
novo delle cariche..

Domenica 21 maggio abbiamo partecipato a S. Mi-
chele all’Adige alla rifondazione della Compagnia 
Schützen KONIGSBERG, altro petalo che si aggiun-
ge alle altre Compagnie federate.
Domenica 11 giugno Sul monte Civerone di Castelnuovo, 
presso il cimitero Austro-Ungarico si è tenuta la comme-
morazione per i 100 anni dalla prima guerra mondiale, con 
particolare ricordo dei 1000 che non tornarono e la parteci-
pazione di tutte le associazioni d’arma.
Venerdì 23 giugno si ripeterà il consueto appunta-
mento con l’accensione dei fuochi presso i vecchi 
confini del Tirolo storico a Grigno con la recita di 
alcune pregheria presso la Chiesa parrocchiale.
Domenica 25 giugno invece accensioni a Grigno e in lo-
calità S. Margherita a Castelnuovo; inoltre si illuminerà la 
croce sovrastante l’abitato di Telve di Sopra la croce sulle 
pendici del Fravort.
Sabato 8 luglio presso il Santuario di S. Romedio festegge-
remo la ricorrenza dei 25 anni di fondazione della Federa-
zione delle Compagnie del Tirolo meridionale, Trentino, ed 
il ricordo del pellegrinaggio di Andreas Hofer.
Domenica 30 luglio è in programma una trasferta in 
pullman in Stubaital, Austria, per la partecipazione 
alla festa del Battaglione Stubai e per incontrare gli 
amici della Compagnia di Telfes, dove risiede l’ex 
Sindaco di Castelnuovo, Bruno Perozzo.
Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci seguono e so-
stengono per il perseguimento dei comuni ideali di Unità 
Tirolese, Fratellanza e conservazione delle tradizioni, degli 
usi e costumi locali. 

Schützenkompanie 
Di Telve
di Fabrizio Trentin

dalle associazioni...
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US 
Telve
di Giancarlo Orsingher

Al termine un’altra stagione intensa, fatta di calcio e non solo  

dalle associazioni...

E così un’altra intensa stagione sportiva se ne è an-
data.
Come detto una stagione molto intensa, ricca di al-

lenamenti, partite di campionati e di tornei e ricca anche 
di attività collaterali al calcio… come d’altronde è ormai 
tradizione dell’US Telve degli ultimi sette-otto anni.
Una stagione importante anche per l’organizzazione del-
la società, che nello scorso mese di aprile ha visto il 
rinnovo del proprio consiglio direttivo con la ricon-
ferma di gran parte dei componenti (a cominciare 
dal presidente Giampiero Pevarello), l’uscita dopo 
molti anni di collaborazione di Tullio Debortoli e 
Massimo Zanetti e l’ingresso dei nuovi Patrick Ber-
toldi e dei due ex giocatori Aldo Dalfollo e Lorenzo 
Micheletti.
Uno dei primi impegni ai quali ha voluto dare seguito il 
nuovo direttivo è stata la formalizzazione dell’accordo di 

collaborazione con l’AC Trento per quanto riguarda il set-
tore giovanile.
Uno sguardo ora ai risultati ottenuti sul campo, a comin-
ciare dalla squadra maggiore, impegnata nel campionato 
di 1^ Categoria. Un ottimo sesto posto finale per i 
ragazzi guidati per il terzo campionato consecutivo 
da mister Claudio Granello, che a fine stagione ha con-
cluso la collaborazione con l’US Telve. Al mister vanno i sin-
ceri ringraziamenti della società mentre un benvenuto va al 
nome nuovo, Andrea Pallanch, che siede ora sulla panchina 
gialloverde. Ottimo campionato per la prima squadra, di-
cevamo, con alcune partite difficili da dimenticare, come i 
derby con Borgo e Ortigaralefre, il primo dei quali, giocato 
il 16 ottobre a Borgo, ha visto anche un toccante ricordo di 
David. Da sottolineare anche l’esordio in prima squadra 
di diversi giovani del vivaio, ragazzi nati nel 1999 e 
nel 2000 che fanno ben sperare per il futuro pallo-

naro telvato.
La giovane squadra Juniores affida-
ta alle cure di Emilio Fedele e Aldo 
Dalfollo ha concluso il campionato 
nelle parti basse della classifica, ma 
ha gettato le basi per un 2017-18 che 
potrà portare sicuramente notevoli 
soddisfazioni.
Buonissima la stagione degli 
Allievi 2000 allenati da Massi-
mo Gianesini e Giancarlo Orsin-
gher: in autunno un percorso quasi 
netto li ha portati a qualificarsi facil-
mente per il campionato Elite, nel 
quale si sono comportati molto bene 
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ottenendo un sesto posto finale che è valso la qualifica-
zione alla “Coppa Regione”, con approdo alla semi-
finale e finale sfumata solo ai calci di rigore contro 
l’Alense.
Avara di risultati sul campo, ma con un crescendo nella 
parte finale, la stagione degli Allievi 2001-2002 allena-
ti da Paolo Cappello e Alessio Dalledonne: una rosa 
ristretta non ha consentito di disputare un torneo di alto 
livello, ma una grande soddisfazione, per la squadra e per 
la società, è arrivata: la conquista del primo posto nel 
“Premio disciplina” fra tutte le squadre “Allievi” 
della provincia! Una dimostrazione della grande corret-
tezza dei ragazzi che è anche un premio al lavoro svolto in 
questo senso dalla società.
Annata estremamente dura per i Giovanissimi seguiti da 
Paolo Rigon e Alvise Micheletti, in campo sempre con ra-
gazzi di un anno più giovani degli avversari. Pochi i risulta-
ti positivi, ma un gioco in costante miglioramento e tanta, 
tanta esperienza che servirà nella prossima stagione quan-
do i ragazzi competeranno con i loro pari età.
Torcegno è stato il campo “di casa” per l’ottima stagione 
degli Esordienti di Giulia Agostini e Cristian Dalcason.
Tanto divertimento sia negli allenamenti che nei campio-
nati e nei vari tornei ai quali hanno preso parte le squadre 
dei più piccoli: i Pulcini 2006 del terzetto Emanuele Furlan, 
Manuel Micheletti, Simone Pasquazzo, i Pulcini 2007-08 dei 
due Trentin, Ruggero e Simone e i Primi calci 2008-09 che 
sul campetto di Carzano sono stati seguiti da Alberto Fer-
rai, Umberto Dandrea e Giacomo Fedele.
Infine la quarantina di bambini “piccolissimi”, nati negli 
anni 2009, 2010 e 2011 che divisi in tre gruppi seguiti rispet-
tivamente da Alex Baldi-Fabrizio Murara-Giada Dalsasso, 
Daniele Debortoli-Chiara Rigon-Roberto Simoni-Manuel 
Stenico e Alessandro Capra-Beatrice Capra-Giacomo Palù-
Alice Trentin hanno dato i primi calci al pallone nella pale-
stra di Telve.
E naturalmente in palestra ha giocato anche la squadra 
di Calcio a 5, che ha chiuso in bellezza la stagio-
ne con cinque vittorie nelle ultime sei partite che 
hanno consentito ai gialloverdi di toccare quota 42 punti 
(miglior risultato “all time” per il calcio a 5 telvato), aggan-
ciando i cugini del Bellesini sul sesto gradino della classifi-
ca. Stagione positiva, sia pure con molti alti e bassi e tanti 
infortuni. La stagione conclusa è stata l’ultima da capo al-
lenatore per Alessandro Ferrai che dopo quattro anni 
alla guida del futsal gialloverde ha deciso di dire 
stop. La società e tutti i componenti del Calcio a 5 
Telve  ringraziano di cuore mister Alessandro che 
in questi anni ha portato valori, professionalità e 
grandissimo entusiasmo nello spogliatoio e all’in-
terno della società.

Ricca anche la stagione extra agonistica dell’US Telve, che 
ha visto la conclusione degli appuntamenti per festeggiare 
i 50 anni della società e la riuscitissima settima edizione 
de “Un calcio all’indifferenza”, organizzata a fine aprile con 
l’obiettivo di sostenere quest’anno l’Oratorio Don Bosco. 
Obiettivo raggiunto in pieno grazie, come sempre, al gran-
de lavoro di tante persone che hanno collaborato concreta-
mente alla riuscita della manifestazione.
C’è stato poi il “Torneo delle Regioni”, organizzato 
quest’anno in Trentino, che ci ha visto protagonisti sia in 
campo con la presenza di due nostri ragazzi nella rappre-
sentativa trentina della categoria “Allievi” (Vittorio Salvelli 
e Simone Fratton) che con il campo, dato che dall’8 al 13 
aprile il terreno di gioco del “Diego Pecoraro” ha ospitato 
ben cinque incontri del torneo femminile.
E ancora l’importante riconoscimento ottenuto dalla 
società per l’attività svolta a favore delle famiglie: 
il “Marchio Family” che certifica l’US Telve come 
organizzazione “amica delle famiglie”.
Infine, grazie alla collaborazione di Alessandro Trentin, un 
restyling del sempre seguitissimo sito Internet www.ustel-
ve.eu, fondamentale punto di contatto fra la società e i ti-
fosi.
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Vigili 
del Fuoco
di Roberta Ferrai

dalle associazioni...

In autunno grande manovra in Val Calamento con i corpi del distretto 

Valsugana e Tesino  

L’inizio del nuovo anno è stato prevalentemente de-
dicato all’attività di formazione e addestramento.
Sono state organizzate le consuete esercitazioni 

pratiche, volte a ripassare le varie tecniche di intervento e 
a verificare il buono stato dell’attrezzatura a nostra disposi-
zione per le emergenze.
Nei primi mesi sono state programmate anche delle 
serate di incontro con altri operatori del soccorso, 
quali gli operatori del 118 e gli addestratori dei cani 
da ricerca, per conoscere più a fondo la loro opera-
tività, al fine di migliorare sempre più la collabora-
zione sugli interventi.
Nel prossimo autunno è inoltre prevista la realizzazione di 
una manovra di incendio boschivo nella zona di Calamen-
to: tale esercitazione coinvolgerà tutti i corpi dei Vigili del 
Fuoco del distretto Valsugana e Tesino. Sarà anche questa 
un’occasione per affinare la cooperazione e la sinergia con 
i paesi a noi vicini.

GRUPPO ALLIEVI

Con l’arrivo della primavera è ripresa a pieno regime anche 
l’attività pompieristica del nostro gruppo allievi. Il primo 
incontro si è svolto a Scurelle, dove l’ex ispettore di-
strettuale Ruggero Campestrin e l’ex comandante 
di Strigno Aldo Tomaselli ci hanno raccontato nei 
dettagli la loro toccante esperienza durante l’allu-

vione del ‘66. Questo argomento è stato ripreso il sabato 
successivo in occasione della visita alla mostra allestita alle 
gallerie di Piedicastello. 
Gli incontri successivi sono stati decisamente più 
impegnativi, con manovre di stendimento mani-
chette, percorso al buio con autoprotettori e forma-
zione sull’utilizzo di corde e imbraghi. 
Il mese di maggio è stato impiegato per la preparazione alla 
manovra che si presenterà in occasione del prossimo cam-
peggio provinciale: destinazione S. Martino di Castrozza, 
dal 22 al 25 giugno! 
Cogliamo l’occasione per dare il benvenuto all’interno del 
gruppo allievi al nuovo istruttore Daniele Rigon!
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Due parole con…
Maddalena, Flavio 
e Veronica
di Elisa Pecoraro

Maddalena D’Aquilio, Flavio Rigon e Veronica Za-
netti sono tre nostri compaesani che stanno tra-
scorrendo questo 2017 all’estero, in esperienze di 

lavoro e volontariato in campo sociale della durata di un 
anno. Maddalena si trova in Albania, con la Comunità Papa 
Giovanni XXIII; Flavio Rigon è in Bolivia e sta dando una 
mano nelle comunità guidate dai frati francescani di origi-
ne trentina, mentre Veronica Zanetti è in Ecuador che pre-
sta servizio in un progetto Caritas. Tre esperienze diverse 
e stimolanti, che ci aprono le porte del mondo..e del cuore!

…RESTITUIRE UMANITÀ E VALORE A CHI HA 
SMESSO DI SOGNARE!

di Maddalena D’Aquilio

Parlare di Albania non è facile. Fin dall’inizio di questa 
esperienza avevo cominciato a riempire pagine su pagine 
di scritti: in tutti i miei viaggi è sempre stato un buon me-
todo per “metabolizzare” l’incontro con mondi totalmente 
altri dal mio.
Eppure dopo i primi mesi di permanenza qui la mia penna 
ha cominciato a scrivere sempre meno, lasciando spazio ad 
un grande silenzio. Un silenzio che è forse necessario per 
fare spazio ad una realtà tanto complessa, quanto difficile 
da capire e quindi da spiegare. Un silenzio che aiuta a 
sgomberare la mente da tutti i pregiudizi che ab-
biamo a proposito di questa terra e del suo popolo.
L’Albania di cui posso parlare io non è tanto quella delle co-

ste rocciose accarezzate da uno Ionio azzurrissimo, quasi 
fosse il mare di una remota meta tropicale; non è nemmeno 
quella di luoghi immacolati, nascosti fra le montagne del 
nord, dove la bellezza di una natura ancora vergine ti lascia 
senza fiato. Non posso parlare di piccoli borghi preziosi, 
patrimoni di storia e cultura che raccontano di tradizioni 
antiche a affascinanti. Sebbene io viva a Tirana da quasi 
otto mesi, non posso nemmeno raccontare con precisione 
di una giovane capitale in costruzione, dinamica e inter-
nazionale, che ha tutta l’intenzione di vestirsi a festa per 
entrare nella lista delle grandi capitali europee.
Posso però cercare di descrivere un’altra bellezza, 
quella che questa terra mi ha costretta a cercare 
nei luoghi e nelle persone più impensabili. Quei luo-
ghi che avevano 
ben poco a che 
fare con ciò che 
comunemente de-
finiremmo bello. 
L’Albania di cui 
posso parlare 
io si cela dietro 
ad uno sviluppo 
rapido e molto 
spesso forzato, 
imperturbabi-
le di fronte alle 
persone che ri-
mangono indie-
tro, mescolato 
a dinamiche di 
potere che in-

curiosità
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ciampano in vecchi e ridondanti meccanismi. Risie-
de nei margini della società, nella vita di strada; si nutre 
di disoccupazione, talvolta di criminalità, di frustrazione, di 
rassegnazione, di mancanza di speranze e di sogni.
Come dicevo, è difficile vedere il bello nella vita di stra-
da, perché la fame, la mancanza di un tetto, di un lavoro 
e di legami profondi imbruttiscono le persone. La legge 
della strada plasma le persone, le abitua ad essere 
sgarbate, sgradevoli, rudi, prepotenti perché l’altro 
si trasforma in nemico, o in alternativa, in un mez-
zo da sfruttare fino a quando è possibile. È la legge 
dell’homo homini lupus, una sorta di ritorno alla legge di 
natura dove vince solo chi riesce a prevaricare gli altri.
Eppure, ogni volta che guardo queste persone cerco di 
tenere a mente che ognuna ha avuto una vita “normale” 
prima: una famiglia, una madre, una moglie, dei figli, un 
progetto. Forse qualcuno ha sognato di emigrare lontano, 
come ha fatto già buona parte di questo popolo, in un luogo 
dove non gli fosse proibita la possibilità di sognare.
Restituire umanità, in piccolo e per quanto siamo 
capaci è un cammino di ricerca della bellezza che 
sta in ogni essere umano. Una ricerca che si fonda 
sulla riscoperta della dignità che non può essere 
cancellata solo perché si dorme fra i cartoni umidi 
in mezzo alla spazzatura, coi vestiti sudici. O solo 
perché si consuma alcol fino a dimenticare tutto il resto, o 
“ci si cala” qualche sostanza, o perché si commettono re-
ati più o meno gravi, passando qualche anno in carcere. 
Non è facile e non nascondo che i dilemmi etici non siano 
sempre facilmente superabili, alla luce di vite vissute oltre 
ogni limite. Ma dare un’opportunità a chi forse ne ha 
già sprecate tante è riconoscere le ferite enormi che 
ognuno di loro si porta nel profondo, è affermare 
senza eccezione che l’uomo vale a prescindere da 
ciò che fa ma soltanto per ciò che è, è parlare di una 
felicità che è sempre possibile.

“SIAMO QUI PER LORO...”

di Flavio Rigon

Nel lontano 1954 il sacerdote francescano padre Pompeo 
Rigon partiva per la Bolivia. La sua attività e quella degli 
altri francescani trentini che lo raggiusero è stata quella di 
accompagnare la crescita umana e sociale delle comunità 
alle quali erano stati inviati. Con racconti coinvolgenti 
mio zio padre Pompeo, durante i suoi rientri per le 
vacanze a Telve, mi narrava episodi di vita bolivia-

na. Lo faceva sempre con termini misurati, con silenzi che 
valevano più di mille parole, con quel suo sorriso buono, 
con il massimo rispetto per la cultura e le tradizioni di quel-
la terra che lo ha accolto, custodito, amato. Terra che poi lo 
ha intensamente abbracciato fino all’ultimo saluto. Penso 
che il desiderio di impegarmi e di ritornare in Bo-
livia sia nato quel 19 settembre 1991 in cui il suo 
cuore ha smesso di battere.
Ho cercato di prepararmi a questa esperienza di servizio 
volontario annuale in missione partecipando ad un corso di 
formazione a Bologna, accompagnato da p. Valerio Berlof-
fa e da Fiorella dell’Associazione Missioni francescane di 
Trento. Mia moglie e i miei figli hanno condiviso da subito 
questo mio progetto e grazie all’aiuto di don Venanzio Loss 
mi sono avvicinato allo spagnolo.
Sono già ben oltre la metà della mia esperienza: principal-
mente ho svolto il mio lavoro a Mizque dove, oltre alla Casa 
parrocchiale, c’è la Scuola “Centro integrado de capacita-
tion de la mujer campesina” gestito dalle Suore missiona-
rie. Mi sono spostato anche a Cochabamba e ad Aiquile. 
Inoltre mi sono recato nella zona amazzonica della Bolivia 
presso l’ospedale pediatrico fondato da padre Eriberto Bal-
di a Ibuelo: con l’introduzione di nuove tecnologie e mac-
chinari l’impianto elettrico ha bisogno di continua manu-
tenzione quindi il mio aiuto manuale è ben accolto. Il mio 
servizio però spazia secondo le esigenze e le neces-
sità, quindi svolgo lavori diversi che vanno dalla fa-
legnameria all’elettricità, a manutenzioni varie: in 
questo senso come volontario posso “portare” i nostri nuovi 
metodi di lavoro conosciuti e sperimentati nel rispetto delle 
tradizioni e delle consuetudini locali.
Posso affermare che sto vivendo realmente ciò che ci era 
stato detto più volte al corso, vale a dire che a livello spi-

curiosità
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rituale davvero “è più quello che si riceve che quel-
lo che si dà”. Lo dicono gli occhi di questi bambini che 
si sgranano per una caramella, il loro sguardo timido che si 
trasforma in gioia. Lo dice la cordialità delle persone, 
l’accoglienza calorosa pur nella semplicità del vi-
vere delle famiglie, gesti e comportamenti che ti fanno 
comprendere quanto questa gente sappia dare ancora pri-
orità alle cose importanti della vita. Vedo bambine di 8 o 
9 anni lavarsi i panni a mano: hanno due, forse tre 
cambi, e non venti o più e questo mi fa riflettere sul 
senso di queste differenze abissali. 
Vedo che la vita dei missionari è faticosa: essendo 
rimasti in pochi devono “coprire” molte comunità e in esse 
celebrare le messe, i sacramenti e le benedizioni, ma so-
prattutto visitare le molte persone che attendono con una 
pazienza ineguagliabile l’arrivo del frate. Una sera ho rice-
vuto una testimonianza straordinaria da uno di loro, che 

quel giorno aveva celebrato tre messe e quattro matrimoni 
distinti; mentre si dialogava di quanto fosse stata in-
tensa la sua giornata, mi ha detto queste precise, 
significative parole: “Siamo qui per loro”.
I pochi e non più giovani frati francescani, da tempo e 
con uno sguardo puntato al futuro, stanno preparando il 
passaggio del testimone. Iniziano infatti ad esserci 
religiosi boliviani che si attivano per la loro terra, 
per la cultura e il mantenimento delle tradizioni in 
modo che anche la Chiesa locale assuma un nuovo 
volto, giovane e preparato ad affrontare con respon-
sabilità le sfide di ogni giorno. Ora che i sacerdoti e i 
missionari si stanno riducendo è anche il momento dei laici 
locali e stranieri: è tempo del loro contributo e del nostro 
aiuto fraterno e solidale, affinché quello che questi gran-
di uomini quali furono i nostri missionari hanno seminato, 
possa continuare a vivere e a fruttare ancora per molti anni.

curiosità
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LA BELLEZZA DOVE SEMBRA NON POTER ESISTE-
RE

di Veronica Zanetti

Ormai da sette mesi vivo nella caotica, calorosa, confusio-
naria Lago Agrio, cittadina nel cuore dell’Amazzonia Ecua-
doriana. Qui la temperatura di media si aggira attorno ai 30 
gradi, all’ombra, con umidità al 90%... se siamo fortunati. 
Alle volte mi sembra di non respirare e non capisco bene se 
sia per colpa del caldo o degli inceneritori dei pozzi petroli-
feri che circondano la città, tutta salute insomma!
Bisogna improvvisarsi esperti un po’ in tutto, qui a 
Lago Agrio. All’inizio cercavo di evitare qualsiasi incarico 
non rispecchiasse le mie competenze, per paura di sbaglia-
re, ma ci si abitua presto al loro modo di fare e si impara a 
buttarsi a capofitto nelle cose, indipendentemente da cosa 
tu abbia fatto prima nella vita. Non senza rischi, certo, ma 
qui vale la pena provarci, sempre… e qualcosa di buo-

curiosità
no salterà fuori, non si sa bene come, ma salterà fuori! Così 
dovranno perdonarmi i vari esperti di professione se mi 
sono improvvisata psicologa quando un bimbo di 11 anni 
è venuto alla Caritas, dove lavoro, con il padre in cerca di 
soldi per comprarsi la cartella per tornare a scuola: in realtà 
cercava molto di più, un aiuto, un supporto, una consola-
zione per la perdita della mamma e per cercare l’attenzione 
di un padre sempre disattento. O quando ascolto le sto-
rie delle donne colombiane maltrattate, violate e segretate 
dalla guerriglia e non trovo le parole per dir loro qualcosa, 
qualcosa che non sembri banale o scontato, ma che sia 
consolatorio. Mi dovranno perdonare anche i laureati in 
economica quando mi hanno messa (a trabocchetto) a ge-
stire una formazione sul micro credito di cui, ovviamente, 
non sapevo niente. Ho letto un po’ su internet, mi sono fatta 
passare materiale e... il giorno dopo ero con due famiglie 
pronte ad iniziare la loro attività economica! Indubbiamen-
te la cosa più bella è stata imparare insieme, ridere 
delle mie strane parole in spagnolo e perderci in chiacchie-
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re su quante ore in bus ci 
vorrebbero per raggiungere 
l’Italia... immagino trop-
pe. Ora queste famiglie 
stanno portando avanti 
la loro piccola attività 
economica, per poter 
guadagnare qualcosa. 
Mi sono improvvisata ad-
dirittura video maker, per i 
video di Caritas, esperta in 
diritti umani e situazione 
migratoria in America La-
tina per fare dei laboratori 
con i ragazzi, esperta in 
teatro, balli, attività cultu-
rali, grafica e chi più ne ha 
più ne metta, quasi sempre 
insieme al mio collega di 
lavoro e compagno di av-
ventura Gianni, dalla Sar-
degna! Il cui sostegno è 
sempre stato fondamentale 
in questi mesi, insieme a quello di Maria e Ale, coinquilini 
per caso, ma ormai amici preziosi, nonostante le differenze.
Qualche parola in più per provare a comprendere questa 
città: Lago Agrio è una città “ritagliata” nel cuore dell’A-
mazzonia, nata come “dormitorio” per chi andava a lavora-
re con le compagnie petrolifere negli anni ’60. Fa caldo, ma 
un caldo che ti toglie le forze, qui arrivano temporali così 
forti che le prime notti volevo nascondermi sotto il letto. Ci 
sono animali strani, fiori strani, la casa è sempre invasa da 
formiche. Ci sono insetti grossi come la mia mano, trala-
sciando ragni e serpenti... 
Soprattutto, Lago è una città di frontiera sul confine 
con la Colombia: con la bella vita, con il dolore, l’acco-
glienza, con la guerriglia, con la droga, con la bellezza, con 
la violenza senza ragione, con il silenzio di chi non vuol 
parlare. La frontiera: luogo di passaggio trascurato, non va-
lorizzato, non collocato precisamente sulla mappa… dove 
siamo? Siamo in una città che ha tolto ettari di terra 
alla natura incontaminata e pura dell’Amazzonia, 
che ha cancellato dal mondo nomi di popolazioni 
indigene, che ha ferito la terra facendone uscire 
sangue nero, e non oro nero. Una città inospitale per-
ché nata sulla violenza e cresciuta con la violenza. La vio-
lenza di chi vive qui solo per lavorare, senza amore, 
senza prospettive. La violenza subita di chi lotta per il 
proprio terreno, la propria casa, il proprio suolo. La vio-
lenza vissuta dai colombiani che fuggono in cerca 

di rifugio, scavalcando un muro d’acqua, non così 
difficile per chi vuole arrivare dall’altra parte, e così 
facile per chi non smette di cercarti. Così a Lago devi 
sempre stare attento, all’erta, in guardia. “Mi stanno cer-
cando, mi troveranno? Sanno che sono qui?” Ma ora è più 
tranquillo, o almeno così dicono e così percepisco; ma la 
serenità si conquista con il tempo e qui, ancora, le ferite 
sono aperte. Non si muore di fame, ma un po’, si muo-
re dentro: di mancanza di cultura, di presenza di ac-
qua inquinata, di case fatiscenti, di mancanza di co-
munità, vicinanza, solidarietà, amore. Si muore ogni 
volta che si viola una donna, che la si guarda con gli occhi 
della fame, che le si fa un commento, che la si considera 
solo e puramente come oggetto sessuale. Si muore dentro 
quando non ci prendiamo cura del luogo in cui viviamo, 
lo maltrattiamo e lo calpestiamo. Si muore ogni volta 
che non accogliamo chi cerca rifugio, speranza, un 
po’ di umanità. Si muore quando non cerchiamo la 
bellezza, anche quando essa sembra sparita. E credo 
che anche tutto questo, sia povertà. E spero mi perdonerà 
Martha Medeiro, per riprendere così banalmente le sue pa-
role e farle mie. 
“Di Lago Agrio mi rimarrà questo: l’attenzione e la lentez-
za nel trovare la bellezza dove sembra non poter esistere 
e le persone, come quando C. mi guarda e mi dice, piena 
di gioia: “Finalmente mi posso comprare una macchina da 
cucire, che emozione!”.

curiosità
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traguardi
raggiunti
e non solo...

GIUSEPPE RIGON

E ATTILIO BONELLA

Domenica 18 giugno la comunità parrocchiale di Telve si è 
riunita intorno a Giuseppe Rigon e Attilio Bonella per 
un importante e sentito momento di solennità e di festa. 
È stata l’occasione per tutti i parrocchiani per ringraziare 
Giuseppe, storico sagrestano della nostra chiesa e Attilio, 
prezioso collaboratore nei compiti di organizzazione e se-
greteria, dei numerosi anni di servizio. In entrambi i casi 
hanno scelto di darsi da fare dietro le quinte,  per assolvere 
dei compiti però assolutamente necessari che solo due per-
sone affidabili e precise come loro potevano portare avanti.  
Grazie a Giuseppe ed Attilio per il tempo dedicato alla no-
stra comunità in questi lunghi anni di servizio. 

LUCA LANER

Martedì 28 febbraio LUCA LANER ha conseguito la laurea magistrale a ci-
clo unico in Medicina Veterinaria, presso l’Università degli Studi di Padova. 
Ha presentato la tesi dal titolo “Indagini sulla diffusione dell’infezione da 
virus Schmallenberg in ruminanti selvatici in Provincia di Trento”, relatore 
prof. M. Martini, correlatori dr.ssa A. Rizzoli (Fondazione E. Mach ), dr.ssa L. 
Selli (IZSVe).
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IN RICORDO DI MARCO FEDELE

Caro Dottor Marco,
oggi noi musieroti non potevamo mancare nell’esserti vici-
ni in questo ultimo viaggio per scambiarci, senza riverenze 
ed imbarazzi, quattro saluti come sempre amavi dire e fare 
nella nostra terra di Musiera con gli amici di sempre.
Ti diamo del tu caro Marco, anche se molti di noi fanno 
parte della seconda e terza generazione di musieroti, figli 
e nipoti di coetanei ed amici, che ti hanno accompagnato 
lungo questi numerosi anni di frequentazione nella nostra 
Musiera.
Il tuo buon nome e la stima di cui hai sempre goduto tra i 
nostri padri è arrivata anche a noi e mai, come nel tuo caso, 
il grande dono che ci hai fatto del libro “La nostra ter-
ra Musiera di Telve”, dedicato “Agli amici di qui a quelli 
di domani” ha creato un legame ininterrotto di affetto tra 
le generazioni passate e presenti, così come la cura della 
“memoria locale” con cui hai ricordato le nostre persone 
e i nostri luoghi ci ha aiutato a mantenere ed alimentare il 
forte senso di appartenenza a questa terra.
Noi tutti musieroti conserviamo questo caro dono sulla 
mensola di casa e con orgoglio, siamo soliti sfogliarlo quan-
do il ricordo va ai nostri cari, alle nostre baite e al nostro 
altipiano, condividendo le memorie anche con gli amici e le 
persone a noi vicine.

L’altro grande dono che ci hai fatto, caro Marco, è stato il 
ritornare in Musiera, come sempre usavi dire, “anno dopo 
anno, senza perder un colpo, da una vita, per mesi, per gior-
ni o poche ore, legato da un filo ostinato e sapido, perché el 
mal de Mus-gera è fatto così, ti si attacca in silenzio come 
la rasa del pezo de casa. E te lo tieni”. 
Ti si incontrava su per i sassi di Restena, lungo i trodi del 
Corno e de la Busa, e lì Dotor, do bone parole, do risae de 
gusto, magari sentai su en sasso duro o stesi su l’erba del 
prà, non mancavano mai a chi ti incontrava e che ti rico-
nosceva come el fiolo del maestro Sesto, che abitava nella 
casa bianca dai balconi verdi del Prà dei Sesti, vicino alla 
Chiesetta di San Gaetano.
Non sono mai mancate neppure le tue lettere, quando veni-
va a mancare un amico di qui, così come le telefonate alle 
persone care nel ricordo della terra di Musiera, della sua 
storia e della cura e conservazione, anche materiale, della 
sua memoria.
Ti ricordiamo con il saluto che usavi dire e scrivere: “un 
evviva a Voi, ed uno grande a Musiera. Ogni bene, gode-
tevela e conservate in eterno la libertà e il verde dei nostri 
prai. Sono due beni che oggi sono in pericolo e in difficoltà. 
Saluti a tutti e a tutta Musgera”.
Ora caro Marco ti accompagnamo al camposanto da dove 

potrai sempre scorgere 
il bosco lungo la strada 
di Restena e il profilo del 
cielo della della tua Mu-
siera sarà sempre su di te.

I to musieroti  

Il giovane Marco Fedele 
nella sua Musiera
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Dal BIM 
Brenta

approfondimento...

Una nuova progettualità per un promuovere un Si-
stema Alberghi Rurali. Sette mesi di lavoro. 
Per analizzare, mappare, con la metodologia della 

ricerca-azione, l’intero territorio del Bim del Brenta. Con 
l’obiettivo di individuare le start-up dove, già a partire dal 
2018, si potrebbero avviare in concreto delle nuove struttu-
re di «ospitalità diffusa». Lo studio di fattibilità, promosso 
dal Consorzio, porta la firma dell’Agenda 21 Consulting. 
Un investimento complessivo che, nell’ipotesi più onerosa, 
quella che prevede la completa ristrutturazione delle baite 
individuate, ammonta a quasi 5,5 milioni di euro. In questi 
mesi sono stati incrociati tutti i dati raccolti nei 33 comu-
ni del Consorzio. Alla fine sono stati individuate tre zone.  
L’albergo Rurale Lagorai Sud Occidentale potrebbe 
nascere su un territorio che interessa i comuni di 
Carzano, Scurelle, Telve, Telve di Sopra e Torcegno. 
Il secondo individuato è quello dell’Alpe San Gio-
vanni e Vederna in Primiero, su una zona che coinvol-
ge i comuni di Mezzano, Imer e Primiero San Martino di 
Castrozza ma solo per la località di Transacqua. Fin qui i 
due alberghi rurali. Si parla, invece, di Paese Albergo per 
il sub-ambito degli Altipiani Cimbri. Oltre a Luserna 
sono coinvolte le frazioni Piccoli, Dazio e Masi di Sotto del 
comune di Lavarone e quelli di Nosellari, San Sebastiano, 
Tezzeli e Carbonare per Folgaria. 
Altro progetto promosso in questo inizio 2017 dal Bim 
Brenta è il percorso formativo “Coltivare l’Impresa”. 
L’obiettivo è quello di far emergere nuove idee 
imprenditoriali e accompagnare quelle già avvia-
te verso una rinnovata cultura d’impresa che miri 
al loro consolidamento futuro. L’intento è fornire agli 
imprenditori di oggi e domani un bagaglio di competenze 
non solo per creare un’impresa, ma per fronteggiare al me-
glio gli eventuali imprevisti futuri. All’interno del progetto 
è stato quindi pensata una tre giorni, 7-8-9 luglio a Cinte 
Tesino, completamente dedicata al Business Design. In 
questa occasione si approfondiranno strumenti come lo 

schema dei costi-ricavi-investimenti, verrà definita la pro-
posta di valore, si definirà il modello di business trattando 
elementi utili come quello della forma societaria e alcune 
nozioni di comunicazione e marketing. Una volta struttu-
rato o ri-strutturata al meglio l’idea di business i progetti 
più maturi saranno accompagnati in una fase di tutoraggio 
individuale volta a strutturare l’ultima parte del Business 
Plan: il conto economico. Per partecipare è richiesta l’i-
scrizione gratuita dal sito www.coltivarelimpresa.
it o tramite la mail a info@coltivarelimpresa.it. 
Da qualche mese, infine, il Consorzio ha messo nuovamente 
in campo l’iniziativa concernente la concessione di con-
tributi in conto interessi su mutui assunti da picco-
le imprese operanti in alcuni settori produttivi, uno 
strumento che prevede un contributo del 50%, da 
parte del Consorzio, della quota di ammontare fis-
so degli interessi di ogni rata trimestrale del mutuo 
sottoscritto. Si tratta, complessivamente, di un importo 
di 2,5 milioni di euro di mutui agevolabili, incrementato 
dell’eventuale quota non utilizzata negli anni precedenti. 
Diversi istituti di credito hanno aderito alla convenzione. 
I settori di intervento coinvolti sono quelli dell’agricotu-
ra (compresi i Consorzi di Miglioramento Fondiario) ed 
agriturismo con la condizione che l’azienda richiedente 
sia iscritta all’Archivio Provinciale delle Imprese Agricole 
(APIA); dell’artigianato, ogni attività turistico-ricettiva con 
l’unica condizione che il richiedente sia titolare di partita 
IVA con attività inerente la gestione di strutture ricettive 
(es. garnì, residence e case per ferie) o la somministrazione 
di alimenti e/o bevande (es. ristoranti e bar). L’iniziativa è 
rivolta anche al commercio al dettaglio, limitatamente ad 
aziende con non più di 5 addetti e non più di 2 dipendenti; 
nel caso l’investimento interessi punti vendita siti in comu-
ni con popolazione non superiore a 3.000 abitanti o in fra-
zioni o in centri storici, il limite dimensionale predetto deve 
intendersi riferito al solo punto vendita interessato, mentre 
il limite riferito all’intera azienda è elevato a 10 addetti.



75NUMERO 66 . LUGLIO 2017

di Giorgia Endrici

Attivo il numero 
unico per le emergenze

Dal 6 giugno 2017 è operativo il numero unico per le 
chiamate di emergenza «uno uno due». Anche la 
provincia di Trento si è aggiunta ai territori che si 

sono adeguati alle direttive europee (Friuli, Liguria, Lom-
bardia, Piemonte, Roma, Valle d’Aosta). 

Quali cambiamenti dovremo attenderci?
Il 112 è diventato il numero unico di riferimento per ogni 
tipo di emergenza. Le chiamate effettuate agli altri numeri 
di emergenza (113, 115, 118) saranno direzionate alla nuova 
Centrale Unica di Risposta 112.
Si tratta di un numero gratuito e disponibile 24 ore al giorno 
in ogni Paese dell’Unione Europea.

Come agiscono gli operatori della Centrale Unica di 
Risposta?
Al momento della chiamata essi identificano e localizzano 
l’utente e se necessario possono anche attivare un servi-
zio multilingue. Come avveniva anche in passato, acquisi-
scono le informazioni necessarie per identificare il tipo di 
emergenza e trasferiscono la chiamata e la “scheda uten-
te” alle Centrali Operative competenti, che si occuperanno 
dell’invio delle forze di soccorso.

Quali ulteriori novità e vantaggi?
• è disponibile un’apposita applicazione per smartphone 

iOS, Android e Windows Phone, che si può trovare su 
Apple App store, Google Play Store o Windows Phone 
App Store, cercando “112 Where ARE U”. Essa consente 
l’invio immediato delle proprie coordinate GPS e la pos-
sibilità di effettuare chiamate “mute”, segnalando il tipo 
di soccorso richiesto; 

• grazie al servizio CED Interforze del Ministero dell’In-
terno sarà possibile localizzare la chiamata in ingresso, 
mentre solo chiamando da telefono fisso sarà possibile 
definire indirizzo e nominativo dell’utente; se si utilizza 
per la chiamata l’applicazione “112 Where are U” saranno 
forniti il nominativo e la posizione esatta dell’utente;

• per chi ha difficoltà con le tradizionali comunicazioni 
telefoniche è attivo un servizio di messaggistica ed è 
possibile contattare il 112 anche tramite videochiamata 
(rispettivamente per non udenti e non vedenti, per mo-
strare dove ci si trova e cosa succede accanto a se);

• per chi non parla italiano è attivo un servizio di traduzio-
ne in tempo reale in quattordici lingue straniere. In caso 
la lingua dell’utente non fosse riconosciuta dall’opera-
tore, il cittadino potrà utilizzare direttamente un menù 
automatico di scelta.

Maggiori informazioni: 112trentino.it

approfondimento...
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Avviso fuori 
dal comune 
(ma non troppo!)

approfondimento...

Cari telvati sapendovi molto affezionati al 
vostro paese vi chiediamo alcune piccole 
azioni per renderlo sempre più accogliente, 

pulito e vivibile:

• Per chi ha il cagnolino, non lasciate a terra il suo 
regalino ma usate l’apposito sacchettino!

• Per chi ha l’orto o il giardino a ridosso delle stra-
de che sia mantenuto con le dovute cure e atten-
zioni, erbacce e rovi non siano lasciate in bella 
vista del paesano e del turista!

• I bidoni dell’immondizia posizionateli solo la 
sera precedente al ritiro  evitando di lasciar per 
giorni trionfar eserciti di mosche in giro!

BASTANO PICCOLE AZIONI PER OTTENERE 
GRANDI RISULTATI, GRAZIE!
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ORARI E INDIRIZZI Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale Depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale Depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

ORARI E INDIRIZZI

VICESINDACO CON DELEGA A LAVORI PUBBLICI, CANTIERE COMUNALE, 
AZIONE 19 E ATTIVITÀ ECONOMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSORE FORESTE, AMBIENTE E EFFICIENZA ENERGETICA, 
PIANO REGOLATORE E SPORT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI, 
FAMIGLIA E ISTRUZIONE
Giada Dalsasso
lunedì dalle 18.30 alle 20.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE TURISMO, CULTURA E ATTIVITÀ 
DELLA BIBLIOTECA
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.
cell: 3493068843
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SABATO 01 LUGLIO
Il sapore del medioevo a Castellalto
Aperitivo medievale al castello con intrattenimenti medie-
vali e rievocazioni storiche.

GIOVEDì 06 LUGLIO
Le carte in regola delle comunità Trentine
Serata storica a cura di Luca Faoro Museo degli Usi e Co-
stumi della Gente Trentina di San Michele all’Adige.
Ritrovo ore 20.00 a Malga Baessa, Calamento.

VENERDÌ 14 LUGLIO
II Trekking dell’Ecomuseo: sapori di malga
Uscita serale tra malga Casapinello e malga Colo. Al termi-
ne cena a malga Casapinello. 
Ritrovo ore 18.30 a Telve, piazza Maggiore.

VENERDÌ 21 LUGLIO
Una serata in malga: la storia delle malghe dell’Ecomuseo 
del Lagorai
A cura di Laura Zanetti e Giampaolo Gaiarin
Malga Cagnon di Sopra, ore 19.00 con cena a base di pro-
dotti di malga.

DOMENICA 23 LUGLIO
La grande guerra nel Lagorai: escursione guidata sulle trac-
ce della storia tra Musiera e Ciste
A cura di Luca Girotto, ritrovo ore 8.00 a Telve, piazza Mag-
giore.

VENERDÌ 28 LUGLIO
III Trekking dell’Ecomuseo: scorci della valle di Cagnon, le 
“Caserotte”
Uscita nella zona delle Valtrigone e Cagnon. Ritrovo ore 
18.30 a Telve, piazza Maggiore; seguirà cena a Malga Ca-
sabolenga.

DOMENICA 30 LUGLIO
Giornata del Piovego
Dimostrazione pratica di una giornata tipica del malghese 
del passato a Malga Colo. A cura di Slow Food, ritrovo in 
malga alle ore 10.00.

DOMENICA 30 LUGLIO
Concerto del “Dolomiti Horn Quartet” nell’ambito della ras-
segna musicale in acustico “Lagorai d’Incanto”
Chiesetta di San Gaetano di Musiera, ore 16.00.

VENERDÌ 04 AGOSTO
La grande guerra nel Lagorai: i campi di battaglia di Musie-
ra, Salubio e Ciste
Serata a cura di Luca Girotto ore 20.00 Malga Sette Selle. 
Seguirà degustazione di prodotti della malga.

DOMENICA 06 AGOSTO
La grande guerra nel Lagorai: escursione guidata a Forcella 
Dolfuss e al Monte Croce 
Ritrovo ore 8.00 a Telve piazza Maggiore.

GIOVEDÌ 10 AGOSTO 
Spettacolo teatrale per famiglie “il Mago di Oz”, a seguire 
falò di San Lorenzo
Malga Baessa Calamento, ore 20.30 

VENERDÌ 11 AGOSTO
IV Trekking dell’Ecomuseo: alla Malga di sera
Uscita a malga Valsolero di Sopra e Sotto, seguirà cena in 
malga.
Ritrovo ore 18.30 a Telve, piazza Maggiore.

VENERDÌ 11 AGOSTO 
Spettacolo musicale con i ballerini-percussionisti-attori e 
acrobati Stomp
Uscita al Teatro Romano di Verona, ore 18.30. 

VENERDÌ 18 AGOSTO
V Trekking dell’ecomuseo: a spasso con gusto
Uscita enograstonomica tra le strutture ricettive di Desene, 
Serot e Casapinello. Ritrovo ore 10.00 allo Chalet Serena, 
località Desene.

VENERDÌ 25 AGOSTO
VI Trekking dell’Ecomuseo: il colle di San Pietro tra natura 
e storia
Uscita sul colle di San Pietro con cena a tema sul colle a 
cura delle associazioni di Torcegno e Telve di Sopra.
Ritrovo ore 18.30 a Telve, piazza Maggiore.

LUNEDÌ 28 AGOSTO 
Giro delle malghe con Slow Food: a Malga Valpiana e Cere 
Uscita tra le malghe del Lagorai. Ritrovo ore 9.00 a Telve, 
piazza Maggiore.

I PROSSIMI EVENTI LUGLIO, AGOSTO 2017

Per info: 
Ecomuseo del Lagorai
Biblioteca di Telve


